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AngloGold Ashanti остановила работу уже второго 
предприятия из-за эпидемии 

 
       
      Горнопромышленная компания AngloGold Ashanti заявила о временной 
приостановке работы проекта Mineração Serra Grande S.A. в ответ на требование 
бразильских властей ограничить работу неключевых бизнесов. Ранее компания 
остановила предприятие Mponeng в Южной Африке после объявления в стране 21-
дневного карантина. 
       Также компания сообщила о пересмотре плановых показателей на 2020 г. 
       «Компания хорошо начала год, и, несмотря на ожидаемую потерю 30-40 тыс. 
унций вследствие приостановки работы проектов (что составляет менее 2% годовой 
выработки), AngloGold Ashanti продолжает двигаться в рамках годового ориентира. Тем 
не менее, учитывая неопределенность будущего в связи с неясностью относительно 
продолжительности, масштаба и глубины воздействия пандемии COVID-19, а также 
правительственных мер, направленных на сдерживание ее распространения, компания 
решила на данный момент отозвать свой производственный ориентир», – говорится в 
пресс-релизе AngloGold Ashanti. 
      Остальные 14 проектов компании в 9 странах продолжают работу.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
23:44 JFE решила закрыть одну из доменных печей   

 
       
      Японский производитель стали компания JFE объявила о планах закрытии 
доменной печи и других объектов на производстве на предприятии East Japan Works 
для оптимизации ее деятельности в Японии. Остановить мощности компания планирует 
к 2023 финансовому году (завершается в марте 2024 г.). Таким образом, количество 
доменных печей компании в Японии сократится до семи, а выплавка 
нерафинированной стали уменьшится приблизительно на 4 млн т (13%). 
      Как ожидается, вышеназванные шаги повлияют на китайский экспорт марганца. В 
январе-феврале 2020 г. Китай экспортировал в Японию 6885 т непереработанного и 
963 т переработанного марганца, что составило 13,84% и 15,37% от общего объема 
экспорта данных категорий марганца соответственно, сообщила китайская таможня.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
23:27 

Боливийский рудник San Cristóbal временно прекратил 
работу из-за коронавируса   
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      Как сообщает Reuters, боливийская Minera San Cristóbal (подразделение Sumitomo 
Corporation) заявила о приостановке работы крупного рудника San Cristóbal для 
сохранения жизни и здоровья работников – после введения в стране жестких мер по 
контролю распространения нового коронавируса в в рамках борьбы с мировой 
пандемией. Также временно запрещен экспорт сырья. Ранее переходное правительство 
Боливии заявило, что продлит обязательный карантин до середины апреля, что 
подразумевает закрытие границы и более жесткие ограничения на передвижение 
людей.  
      San Cristóbal обеспечивает около половины всего горнопромышленного экспорта 
страны. На месторождении находятся крупные запасы цинка, серебра и свинца. 
      Базовая группа сотрудников завершила 27 марта отправку последней партии 
сырья с проекта и перевела его в режим техобслуживания.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
23:16 

Standard Chartered прогнозирует стоимость золота во II 
квартале $1725 за унцию   

 
       
       
      Аналитики Standard Chartered полагают, что физический спрос на золото 
обеспечит следующий виток роста его цены. Стоимость металла выросла на четвертой 
неделе марта (во вторник котировки цены металла обновили максимум 2008 г.) 
вследствие объявленного Федрезервом пакета кредитно-финансовых мер. По мнению 
эксперта С. Купера, признаки стабилизации на фондовом рынке сулят хорошие 
перспективы золоту, тогда как, по данным Монетного двора США, продажи монет в 
марте выросли до 3-летнего максимума. «Как ранее указывалось, мы полагаем, что 
следующий этап роста цены золота будет обеспечиваться розничным спросом на него, 
и уже имеются признаки того, что последний начал активизироваться, – отметил г-н 
Купер. – Мы считаем, что имеется потенциал ценового прироста, если не произойдет 
фиксации прибыли, и ожидаем, что средняя цена «желтого металла» составит во 
втором квартале 2020 г. $1725 за унцию».  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
23:04 

Китайский экспорт металлического кремния снизился в 
январе-феврале на 9,4%   

 
       
      Китай экспортировал в январе-феврале 95 тыс. т металлического кремния, на 9,4% 
меньше, чем в аналогичном периоде годом ранее, сообщила китайская таможня. 
Аналитики SMM ожидают восстановления объемов экспорта металлического кремния в 
марте, тогда как поставки материала по контрактам, заключенным после китайского 
Нового года, были в основном выполнены.  
      Наблюдатели ожидают, что воздействие распространения инфекции COVID-19 на 
экспорт металлического кремния проявится, по большей части, уже в апреле-мае, 
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ввиду того, что влияние закрытия зарубежных предприятий по переработке 
металлического кремния и нарушений поставок из-за эпидемии на экспорт материала 
стало обнаруживаться с конца марта.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
22:55 Trevali останавливает канадский цинковый рудник   

 
       
      Компания Trevali Mining сообщила о временной остановке производства на ее 
канадском руднике Caribou, добывающем цинк, свинец и серебро, ввиду последствий 
распространения новой коронавирусной инфекции и ухудшения конъюнктуры на 
рынке цинка. 
       «Данное решение не отражает качество нашей команды или же условия работы в 
провинции Нью-Брунсвик, а пока работа проекта ставится на паузу, мы будем изучать 
спектр возможностей в области Батхерст для максимизации стоимости и изменения 
общей структуры издержек на Caribou», – заявил в пресс-релизе компании ее 
президент Рикус Гримбик. 
       Trevali планирует понести разовые издержки в течение двух ближайших месяцев в 
размере $5 млн для перевода рудника в режим техобслуживания и профилактики, а в 
дальнейшем издержки составят, по оценкам, около $500 тыс. в месяц. 
       По словам Trevali, снижение цен на цинк вкупе с высокими тарифами на 
переработку концентрата сделали работу Caribou на данный момент невыгодной по 
экономическим причинам. 
       Компания планирует оказать помощь теряющим работу сотрудникам (370 человек) 
и обеспечить их выходным пособием. 
       Эксперты ожидают скорого восстановления спроса на цинк ввиду продолжения 
процесса перехода мира к транспортным средствам на возобновляемой энергии и 
ухода от «углеродной» экономики. 
       В 2017 г. Trevali удвоила активы после приобретения двух цинковых рудников у 
Glencore. 
       Кроме Caribou, у компании еще 3 цинковых рудника – Santander (Перу), Rosh 
Pinah (Намибия) и Perkoa (Буркина-Фасо). 
          

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
21:59 

Yuguang переводит мощности по выпуску меди на 
техобслуживание   

 
       
      Как сообщает шанхайское агентство SMM, компания Yuguang Gold and Lead 
(Хэнань) заявила о переводе на профилактику своих мощностей по выпуску меди 
приблизительно на 20 дней, начиная с апреля. 
      Как ожидается, данная запланированная ежегодная мера снизит объем выпуска 
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катодной меди компанией на 6000-7000 т, что составит около 60% от обычных 
месячных объемов производства металла.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
14:50 

В январе Казахстан значительно сократил ввоз 
нерафинированной меди в РФ 

 
      В январе 2020 года импорт нерафинированной меди в РФ составил 171 тонну, что 
на 84% меньше, чем в декабре, но на 51% больше, чем год назад. Преимущественно 
все поставки (99,9%) осуществлялись из Казахстана. Импортная цена на 
нерафинированную медь в январе незначительно снизилась с $13,7 до $13,5 за 
кг.           
      По итогам 2019 года объем импорта нерафинированной меди составил 5,3 тыс. 
тонн (2,2 тыс. тонн в 2018 году). В денежном выражении за 2019 год импорт вырос на 
179%.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
13:45 

Экспорт российской алюминиевой проволоки за 2019 
год вырос на 27% 

 
      В январе 2020 года экспорт алюминиевой проволоки из РФ составил 8,3 тыс. тонн, 
что на 8% больше, чем в декабре, и на 38% больше, чем год назад. Экспортная цена 
на алюминиевую проволоку в январе снизилась на 4% до $1889 за тонну.    
      После двухмесячного снижения объемов поставок алюминиевой проволоки на 
Украину, в январе произошел рост более чем в два раза: с 398 тонн до 963 тонн. 
Также увеличился объем поставок в США: с 816 тонн до 2,2 тыс. тонн. Экспорт в 
Беларусь и Польшу сократился на 42% и 89% до 1,4 тыс. тонн и 117 тонн 
соответственно. 
      По итогам 2019 года объем экспорта алюминиевой проволоки составил 154,7 тыс. 
тонн, что на 27% больше, чем в 2018 году. В денежном выражении за 2019 год экспорт 
вырос на 14%.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
11:45 

АрселорМиттал Темиртау продолжит работу, несмотря на 
карантин в городе 

 
       
      Как сообщил MetalTorg.Ru Алексей Агуреев, советник Генерального Директора АО 
«АрселорМиттал Темиртау», в настоящее время АО «АрселорМиттал Темиртау» 
работает в нормальном режиме: 
      "С целью защиты здоровья наших сотрудников и защиты активов разработан план 
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действий в кризисных ситуациях, включающий в себя любой возможный сценарий 
развития событий.  
      На сегодняшний день компания не испытывает серьезных проблем с операциями 
по производству стали или добыче угля и руды.  
      Мы продолжаем выполнять все наши обязательства перед нашими потребителями. 
      Введенный с сегодняшнего дня карантин в Караганде и в 4 других городах-
спутниках областного центра не окажет значительного влияния на нашу деятельность, 
поскольку правительственные органы принимают меры по поддержанию работы 
металлургического комбината, как важного национального актива. Компания 
«АрселорМиттал Темиртау» работает совместно с акиматом Карагандинской области по 
обеспечению деятельности предприятия и охране здоровья сотрудников." 
      Напомним, что с 00:00 30 марта, то есть в ночь с воскресенья на понедельник, 
постановлением главного государственного санитарного врача Карагандинской области 
Каната Аскарова карантин с отдельными ограничительными мерами вводится в пяти 
городах Карагандинской области - Караганде, Темиртау, Сарани, Абае и Шахтинске - в 
рамках мер по предотвращению распространения коронавируса. Ограничивается 
выход граждан из домов, будут закрыты все общественные места, бизнес-центры будут 
работать с 10.00 до 15.00, непродовольственные магазины, детские сады, салоны 
красоты и прочие заведения по оказанию услуг будут закрыты. 
      Транспортное сообщение между карантинными городами пока не приостановлено. 
При ограничении работы авто- и железнодорожного вокзалов, аэропорта 
и общественного транспорта, обеспечении полного оцепления карантинной зоны 
население будет проинформировано заблаговременно.  Ранее на карантин 
закрыли города Алматы и Нур-Султан.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
11:44 ВИЗ-Сталь удвоила экспортные ж/д отгрузки продукции 

 
          В январе-феврале объемы отгрузок компании ВИЗ-Сталь (крупнейший в России 
производитель трансформаторной стали, входит в Группу НЛМК) составили 18 тыс. 
тонн, что на 101% выше уровня 2019 года. При этом отгрузки  российским 
потребителям составили 2 тыс. тонн (+38,3%), а поставки на экспорт-16 тонн(+113%). 
      Отметим, что приведенные выше показатели по отгрузкам в сети РЖД - 
самые  высокие для данного периода за последние 6 лет. 
     Напомним, что итоговые годовые показатели ж/д отгрузок сокращались год от года 
вплоть до 2016 года. Затем начался рост: +4% ( 2017 год), +8,7% (2018 год). В 2019 
году итоговый уровень предыдущего года превзойден почти в 1,5 раза. 
       Вместе с тем, необходимо отметить, что фактические объемы отгрузок, как 
показывает статистика отчетов компании, значительно (до 2,5 раз в последние годы) 
отличаются от данных сети РЖД, так как осуществляются другими видами транспорта. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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30 март 2020 
11:23 Вьетнамские цены на сталь ждет снижение? 

 
       
      Цены на сталь во Вьетнаме во втором квартале снизятся из-за пандемии, считает 
заместитель генерального директора VGS (Vietnam Germany Steel) г-н Лим. 
      Основанная в 2002 г. в пров. Винь-Фук компания является совместным вьетнамо-
германским предприятием, компания является крупнейшим во Вьетнаме 
производителем арматуры, катанки, х/к рулонного проката, оцинковки горячего 
погружения, стальных труб. Арматура выпускается на двух производственных линиях, 
также на двух линиях производится х/к рулонный прокат, 15 линий предназначено для 
производства трубной продукции, оцинковка производится на трёх участках. Средние 
объёмы производства составляют примерно 700 тыс. тонн, 300 тыс. тонн, 250 тыс. тонн 
и 250 тыс. тонн соответственно. Общая выручка достигает примерно 10 трлн. 
вьетнамских донгов (1$ ≈ 23700 донгов). 
      Значительная часть производственных мощностей компании достаточно «свежая» - 
в 2016 году были запущены линия по производству арматуры, шесть линий по 
производству трубной продукции и линия по выпуску оцинковки. Имеется возможность 
практически ежегодного наращивания объёмов производства и постоянного 
повышения качества продукции. 
      По данным вьетнамской Ассоциации чёрной металлургии годовой рост отрасли 
составляет впечатляющие 6-8% в год. Вьетнам является развивающейся страной, 
очевидно, что спрос на сталь в строительной отрасли ещё далёк от насыщения. 
Повышение стандартов жизни в стране при невысоких зарплатах привлекли немало 
зарубежных производителей стали, построивших несколько металлургических 
объектов, что позволило повысить занятость и несколько снизить зависимость 
Вьетнама от поставок некоторых видов китайской металлургической продукции. 
      Но зависимость от китайского импорта, в частности, г/к рулонного проката, 
естественно, сохраняется. Его производство требует более сложного оборудования, 
что, в свою очередь, требует немалых инвестиций. В настоящее время во Вьетнаме 
лишь один производитель г/к рулонной стали, Fomosa, предприятие с финансовой 
основой из Таиланда. Кроме того, во Вьетнаме низкая импортная пошлина на такую 
продукцию, поэтому если у местного производителя будет низкая эффективность 
производства, его себестоимость будет выше, чем импортируемый материал. Поэтому 
пока что зарубежные инвесторы не проявляют особого интереса к строительству 
производств г/к рулонной стали во Вьетнаме. 
      Основными заказчиками VGS являются дистрибьюторы с достаточно крупными 
объёмами закупок, и пока во Вьетнаме производителям проще работать и обслуживать 
меньшее количество заказчиков. По мнению менеджмента VGS, дистрибьюция среди 
конечных пользователей слишком «широка», издержки на сервис слишком высоки и 
снижают прибыль. Кроме того, производителю выгодней «перекинуть» на 
дистрибьютора все проблемы сервиса с конечными пользователями – жалобы и 
претензии от последних сравнительно нередки во Вьетнаме, с увеличением количества 
конечных клиентов соответственно растёт и число различных ситуаций, требующих 
того или иного рассмотрения, что также не уменьшает издержки.     
      Эпидемия коронавируса оказала значительный негативный эффект на многие 
промышленные сектора Вьетнама, загрузка производственных мощностей снизилась 
практически везде. VGS пришлось замедлить производство, попытаться снизить запасы 
и стараться избежать явной нехватки кэш-флоу. Производство было снижено, при этом 
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пришлось нести немалые издержки по предотвращению распространения заболевания 
среди персонала компании, в таких условиях прибыль снизилась едва ли не на 
порядок.Второй квартал традиционно является «низким» сезоном для вьетнамского 
рынка стали. Текущая ситуация усугублена очевидным форс-мажором из-за эпидемии 
коронавируса, поэтому г-н Лим откровенно признаётся в отсутствии у него уверенности 
до конца второго квартала. Самый негативный очевидный момент – это 
распространение воздействия эпидемии на международный стальной рынок, его 
восстановление будет весьма долгим. Пусть даже для Вьетнама это не является 
слишком серьёзным фактором, но опосредованно проседание мировой экономики и 
значительные запасы на глобальном мировом рынке явно негативно скажутся на 
вьетнамском спросе на инвестиции и строительные проекты. Поэтому представляется 
вероятным ослабление цен на стальную продукцию в наступающем квартале как во 
Вьетнаме, так и в азиатском регионе. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
11:13 

Цветные металлы теряют веру в меры по 
стимулированию экономики? 

 
       
      В пятницу, 27 марта, трехмесячный контракт на медь с поставкой через 3 месяца 
завершил торги на LME ниже психологически важного ценового порога $4800 за т, 
финишировав на отметке $4790,5 за т. Запасы меди на складах биржи остаются 
высокими, достигнув в пятницу уровня 177025 т.  
      Несмотря на проседание ниже отметки $4800 за т, стоимость контракта с поставкой 
через 3 месяца все еще на 9,6% выше минимума $4371 за т, достигнутого 19 марта, 
что является самым низким значением с января 2016 г.  
      «Отскок цены меди на этой неделе в основном направляется короткими 
покрытиями, как видно из 7%-го снижения общего объема открытых позиций, – 
комментирует ситуацию аналитик Борис Миканикрезай. – Это все отражает скорее 
ослабление позиций «медведей», чем улучшение позиций «быков».  
      Стоимость алюминия с поставкой через 3 месяца составила в пятницу $1545,50 за 
т. Запасы металла на LME серьезным выросли, увеличившись до 1 млн 131,675 тыс. т. 
Приток металла составил в пятницу 21775 т, тогда как склады покинуло 2675 т 
металла.  
      На утренних торгах в Шанхае 30 марта стоимость цветных металлов снизилась на 
фоне увеличения числа заболевших и умерших в ходе развития пандемии Covid-19. 
Согласно сводкам ВОЗ, в США подтверждено уже 142,637 тыс. случаев заражения 
коронавирусом и 2485 смертей, в Италии количество подтвержденных заражений 
составило 97689 случаев, а число погибших достигло 10779 случаев (на момент 
подготовки биржевых данных).  
      Негативную ценовую динамику не смогла переломить даже поддержка со стороны 
крупных пакетов экономического стимулирования, о которых объявили правительства 
целого ряда стран. 
      «Большой вопрос, будет ли достаточно этих стимулов для помощи мировой 
экономике, чтобы она смогла пережить удар от мер по ограничению распространения 
коронавируса, – размышляет валютный аналитик National Australia Bank Родриго 
Кэтрил. – Для ответа на этот вопрос необходимо знать реальный масштаб мер по 
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сдерживанию эпидемии и длительность сроков их применения. Это пока остается 
неясным и заставляет думать, что рынки сохранят волатильность, пока не появится 
определенность».  
      В США президент Дональд Трамп подписал закон о выделении экстренного 
финансирования в размере $2 трлн бизнесу, медицинским учреждениям и 
домохозяйствам, включая $500 млрд в виде займов и помощи крупному бизнесу 
(например, авиакомпаниям). Еще $350 млрд будет направлено малому бизнесу, а 
также в виде прямых выплат американцам с низкими и средними доходами.  
      В Китае власти увеличат размер допустимого дефицита доходов бюджета как доли 
ВВП, выпустят специальные суверенные долговые обязательства и позволят местным 
администрациям продавать больше так называемых инфраструктурных облигаций в 
рамках мер по стабилизации экономики, сообщило государственное новостное 
агентство «Синьхуа». Однако эти новости не слишком успокоили инвесторов, которые 
переживают, что всех этих последних мер недостаточно для предотвращения более 
глубокого экономического спада на фоне остановки деловой активности в странах, 
пораженных коронавирусом, что отразилось и на индексах различных торговых 
площадок этим утром.  
      Наибольшие потери на ShFE понес алюминий – его контракт с поставкой в июне 
подешевел на 245 юаней (-2,1%), до 11510 юаней ($1622) за т.  
      Медь майской отгрузки подешевела на 1,5%, до 38590 юаней за т. Цена цинка 
снизилась на 1,9%, до 15095 юаней за т. Свинец с поставкой в мае стал дешевле на 
0,7%, финишировав на отметке 13755 юаней за т. Котировки олова с поставкой в июне 
снизились на 0,8%, до 116,430 тыс. юаней за т. Никель подешевел на 0,6%, до 92870 
юаней за т.  
      Оперативная сводка сайта Metaltorg.ru по ценам металлов на ведущих мировых 
биржах в 11:13 моск.вр. 30.03.2020 г.:  
      на LME (cash): алюминий – $1499 за т, медь – $4753,5 за т, свинец – $1673 за т, 
никель – $11348 за т, олово – $14205 за т, цинк – $1843,5 за т;  
      на LME (3-мес. контракт): алюминий – $1528,5 за т, медь – $4761,5 за т, свинец – 
$1684 за т, никель – $11405 за т, олово – $14150 за т, цинк – $1853,5 за т;  
      на ShFE (поставка апрель 2020 г.): алюминий – $1623 за т, медь – $5468,5 за т, 
свинец – $1977,5 за т, никель – $13128 за т, олово – $17485,5 за т, цинк – $2140,5 за 
т (включая 17% НДС);  
      на ShFE (поставка июнь 2020 г.): алюминий – $1628 за т, медь – $5455,5 за т, 
свинец – $1922 за т, никель – $13145 за т, олово – $16814 за т, цинк – $2127 за т 
(включая 17% НДС);  
      на NYMEX (поставка март 2020 г.): медь – $4828 за т;  
      на NYMEX (поставка июнь 2020 г.): медь – $4790,5 за т.  
       
       

Источник: MetalTorg.Ru 
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30 март 2020 
11:04 

В этом году ж/д отгрузки продукции "ММК-ЛМЗ" 
российским потребителям заметно выше прошлогоднего 

уровня 

 
            В феврале ж/д отгрузки  продукции ООО «ММК-Лысьвенский металлургический 
завод» (ООО «ММК-ЛМЗ»,Пермский край, г. Лысьва, Группа ПАО «ММК») российским 
потребителям и на экспорт составили 12,3тыс. тонн. По сравнению с январем объемы 
поставок упали на 14%, а в годовом исчислении - выросли на 8,4%. Месяцем ранее 
эти показатели равнялись -14,4% и +0,8%, соответственно. 
       В январе-феврале объемы отгрузок составили 26,5 тыс. тонн, что на 4,2% выше 
уровня 2019 года. При этом отгрузки  российским потребителям составили 25,9 тыс. 
тонн (+6,2%), а поставки на экспорт- 638 тонн(-41,5%). Добавим, что а прошлом году 
только летом заводу удалось отправить на экспорт более значительные объемы 
подукции (2,5 тыс. тонн-в июне и 1,37 тыс. тонн - в августе). 
       

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
10:47 

В этом году ж/д отгрузки продукции "Уральской стали" 
выше прошлогоднего уровня 

 
        В феврале ж/д отгрузки  стальной продукции ООО "Уральская сталь"  (г. 
Новотроицк, Оренбургская обл.,входит в металлургический сегмент компании 
Металлоинвест)   российским потребителям и на экспорт составили 127,4 тыс. тонн. По 
сравнению с январем объемы поставок выросли на 13,8, а в годовом исчислении -на 
13,1%. Месяцем ранее эти показатели равнялись -9,2% и -5%, соответственно. 
       В январе-феврале объемы отгрузок составили 239,4 тыс. тонн, что на 3,9% выше 
уровня 2019 года. При этом отгрузки  российским потребителям составили 222,3 тыс. 
тонн (+2,1%), а поставки на экспорт- 17 тыс. тонн(+33,3%). 
       

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
10:47 

Во втором квартале этого года вероятен спад турецких 
цен на г/к рулонный прокат 

 
       
      Много лет Турция является одним из важнейших региональных игроков мирового 
рынка металлургии. Ситуация и перспективы металлургической отрасли весьма важны, 
поэтому небезынтересны «инсайдерские» мнения участников рынка, например, Ахмета 
Демиреля, генерального менеджера Dema Metal Co Ltd. Компания была создана в 1973 
году на основе «семейного» предприятия. Компания является владельцем складов и 
ритейлером х/к и г/к рулонного проката, оцинковки глубокого погружения и 
алюминизированной оцинковки. 
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      В значительной степени работа компании направлена на прямое взаимодействие с 
производством конечных пользователей при получении последними твёрдых заказов. 
Dema Metal Co Ltd имеет давние и «гармоничные» связи с крупнейшим турецким 
производителем плоского проката Erdemir A.S., а также с такими производителями 
плоского проката, как Gazi Metal, Yildiz Steel, Tosyali Steel и Colakoglu Steel. 
      Компания продаёт плоский прокат в основном в крупные города Турции (вкл. 
Стамбул, Анкара, Кайсери), практически все заказчики являются конечными 
пользователями, некоторые из них, в свою очередь, являются складскими 
предприятиями. 
      Компания в немалой степени зависела от импортных поставок из Европы и России, 
но в последнее время значительно повысились закупки плоской стали производства 
турецких металлургов благодаря удачному сочетанию качества, времени поставки и 
цены – за последнее десятилетие в Турции открылось несколько производств, которые 
обеспечивают вполне качественную плоскую сталь. 
      Как и во всём мире, основным вызовом является сокращение спроса, в 
значительной степени сокращение спроса было спровоцировано торговыми войнами. 
Преимуществом компании г-н Демирель считает её очень сильную финансовую 
структуру, позволяющую вести оптимальные закупки материалов, их хранение и 
поставку заказчикам при размещении заказов. 
      В 2019 году турецкое производство г/к рулонной стали ощутило очевидное 
замедление в условиях ограничительных мер со стороне США и ЕС – эти рынки 
традиционно в течение многих лет были очень важны для турецкого экспорта, 
заградительные импортные пошлины стали серьёзным препятствием для турецкой 
стальной продукции. Приходится ожидать, что точно такая же ситуация сохранится и в 
2020 году. В первом квартале спрос на г/к рулонный прокат в ЕС был весьма силён, но 
с апреля вероятен будет спад спроса. Соответственно на фоне смягчения внутреннего 
и зарубежного спроса с немалой вероятностью приходится ожидать и снижения цен со 
второго квартала.В ноябре цены ex-works в Турции резко – на $80-90 за тонну – 
вследствие существенного «скачка» цен на стальной лом и сокращения общих запасов 
стальной продукции. Если в начале ноября средние цены на стальной лом были на 
уровне $225 за тонну, к концу года они взлетели до $300 за тонну. Цены на конечную 
стальную продукцию в наибольшей степени зависят от цен на лом. В Турции 
законченную сталь непосредственно из железной руды производит лишь Erdemir A.S., 
все остальные металлурги производят законченную сталь из лома. В феврале средние 
прейскурантные цены в Турции на г/к рулонную сталь составляли $495 за тонну, и в 
какой-то то момент ожидалось, что цены на этот материал мартовского производства 
могут укрепиться до $520-525 за тонну. Но при отсутствии предпосылок для 
укрепления внутреннего спроса текущие розничные цены останутся в пределах $480-
490 за тонну. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
10:45 ЧЦЗ в 2019 увеличил прибыль по РСБУ на 76% 

 
       
      ПАО «Челябинский цинковый завод» (ЧЦЗ, Челябинская обл., УК УГМК) в течение 
последних шести лет получает прибыль. По итогам 2019 года неконсолидированная 
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чистая прибыль "ЧЦЗ" увеличилась на 76% по отношению к уровню предыдущего года 
и составила 3,39 млрд. руб. 
      Выручка ПАО «ЧЦЗ» в 2019 году упала на 21% в сравнении с предыдущим годом, 
составив 26,55 млрд. руб. 
      Прибыль от продаж за отчетный год сократилась на 26% до 4,5 млрд. руб. При 
этом рентабельность продаж за год упала на 1п. до 17%. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
10:30 

ОЭМК повышает экспортные и снижает внутренние  ж/д 
отгрузки продукции 

 
        В феврале ж/д отгрузки  продукции  Оскольского электрометаллургического 
комбината (ОЭМК, входит в металлургический сегмент компании 
Металлоинвест)  российским потребителям и на экспорт составили 270 тыс. тонн. По 
сравнению с январем объемы поставок практически не изменились, а в годовом 
исчислении - подросли на 13,8%. Месяцем ранее эти показатели равнялись +1,3% и -
12%, соответственно. 
       В январе-феврале объемы отгрузок составили 539,4 тыс. тонн, что на 0,7% ниже 
уровня 2019 года. При этом отгрузки  российским потребителям составили 98,3 тыс. 
тонн (-7,7%), а поставки на экспорт- 441,1 тыс. тонн(+1%). 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
09:42 Убытки КЗОЦМ по РСБУ  за год выросли в 4 раза 

 
       
      Предприятие по производству плоского и круглого проката из меди ОАО 
"Кировский завод по обработке цветных металлов" (КЗОЦМ, УК УГМК) по итогам 2019 
года вышло на убыток, размер которого в четыре раза превысил убыток предыдущего 
года, составив 641,2 млн. руб. Напомним, что 2018 года предприятие получило чистый 
убыток в размере 154,8 млн. руб. Отметим, что предыдущие годы вплоть до 2017 г. 
завод показывал прибыль. Так, например, в 2016 году предприятие получило почти 
130 млн. руб. чистой прибыли. 
      Выручка предприятия в 2019 году составила 8,77 млрд. руб., что на 4% меньше, 
нежели год назад. 
      Прибыль от продаж КЗОЦМ выросла за год почти вдвое, составив 107 млн. руб. 
Рентабельность продаж в 2018 году составила всего 1,2% против 0,6% годом ранее. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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30 март 2020 
09:39 

Уралэлектромедь в 2019 году снова стала прибыльной 
по РСБУ 

 
       
      АО «Уралэлектромедь» (в составе УГМК, Свердловская обл.) по итогам 2019 года 
вышло на чистую прибыль, размер которой составил 199,7 млн. руб. Напомним, что 
годом ранее предприятие получило убыток свыше  807 млн. руб. Интересно также 
напомнить, что в 2017 г. и 2016 г. прибыль предприятия составила 1,3 млрд. руб. и 2,8 
млрд. руб. соответственно. 
      Выручка АО «Уралэлектромедь» в 2019 году в сравнении с предыдущим годом 
выросла на 11%, составив 46,27 млрд. руб. 
      Прибыль продаж в отчетном году сократилась вдвое до 753 млн. руб. 
Рентабельность продаж в 2019 году составила 1,6%, годом ранее данный показатель 
соответствовал 3,7%. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
06:18 Трубники Урала продолжают работу в штатном режиме 

 
       
      Металлургические и машиностроительные заводы в Уральском регионе продолжат 
работу в штатном режиме в нерабочую неделю с 30 марта по 5 апреля, пишет 
"Коммерсантъ". 
      Большинство из них имеет производства, которые отвечают критериям 
непрерывных и приостановка которых невозможна. 
      «Персонал, задействованный в организации непрерывного производства, 
продолжит работу в штатном режиме. При этом будут предприняты повышенные меры 
по обеспечению сотрудникам безопасных условий труда, а также необходимыми 
средствами для профилактики распространения коронавирусной инфекции»,— 
сообщили в пресс-службе ТМК (входят Синарский и Северский трубные заводы, 
расположенные на территории Свердловской области). Работающим сотрудникам 
заработная плата будет рассчитываться с учетом работы в выходные дни. «Работники 
компании, не задействованные напрямую или косвенно в поддержании непрерывных 
производственных процессов, проведут предстоящую неделю дома»,— добавили в 
ТМК. 
      Аналогичной позиции придерживается группа ЧТПЗ, в которую входит 
Первоуральский новотрубный завод (ПНТЗ). «Компания предпринимает все меры, 
чтобы минимизировать риски для своих сотрудников. В частности, графики смен на 
производстве и передача дел между ними выстраиваются так, чтобы личные контакты 
были минимизированы, на предприятиях повсеместно установлены дезинфицирующие 
устройства для обработки рук, организовано ежедневное измерение температуры 
сотрудников, производится дополнительная санитарная обработка помещений»,— 
сообщили в группе ЧТПЗ. 
      На Уралвагонзаводе (УВЗ) с 30 марта по 3 апреля установлены нерабочие дни во 
всех структурных подразделениях, кроме тех, которые обеспечивают работы в 
условиях непрерывного производства, а также от производственной деятельности 
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которых зависит жизнеобеспечение предприятия. 
      Директор по персоналу УВЗ Константин Захаров на совещании в мэрии Нижнего 
Тагила рассказал, что на УВЗ организован мониторинг за сотрудниками, прибывшими 
из-за рубежа. «В результате 18 человек находятся в режиме самоизоляции. За ними 
закреплен медицинский работник. Санитарную обработку проводим с учащенной 
периодичностью. Занимаемся приобретением дезинфицирующих средств и средств 
индивидуальной защиты. На следующей неделе должны поступить инфракрасные 
установки, которые позволят бесконтактно замерять температуру сотрудников на 
проходных»,— цитирует его пресс-служба мэрии. По его словам, отменены все 
культурно-массовые мероприятия, до особого распоряжения закрыты дворец культуры, 
бассейн, лыжные базы. 

Источник: КоммерсантЪ 
 

30 март 2020 
05:54 

В компании "Северсталь" - первый заболевший 
коронавирусом 

 
      В металлургической корпорации «Северсталь» Алексея Мордашова 27 марта 
выявлен первый заболевший коронавирусной инфекцией. Данный сотрудник уже 
изолирован, ему предоставляется необходимая помощь медицинского характера. 
      Подчёркивается, что речь идёт о работнике, который отправился в командировку 
из Москвы в Череповец. Кроме того, заразилась и его супруга. Отмечается, что 
недавно они вернулись из-за рубежа. 
      База отдыха "Торово", в которой проживали супруги, а также офисные здания 
Череповецкого металлургического комбината, закрыты на обсервацию. 
      Круг контактов данных лиц уже вычислен и также изолирован. В настоящее время 
проводится и его тестирование на предмет заражения коронавирусом. Уточняется, что 
сотрудник предприятия не контактировал с персоналом компании, общая численность 
работников которой оценивается в 50 тыс. человек. 
      Губернатор Вологодской области Олег Кувшинников при этом ввел режим ЧС в 
городе Череповец. 
      "Введён режим ЧС. Усиливаем режим карантина и самоизоляции", - написал он в 
соцсети "ВКонтакте". "Сегодня оперативные группы в городе начинают проверять, как 
выполняется распоряжение по закрытию ТРЦ, кафе, ресторанов. Если потребуется 
введение режима ЧС в Вологде или по всему региону, это будет сделано 
незамедлительно. Прошу всех соблюдать карантинный режим", - обратился к 
подписчикам Кувшинников. 
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Цветная металлургия КНР в отличие от черной показала 
рост прибылей за 2 месяца 

 
      В первые два месяца 2020 года прибыль промышленных предприятий Китая 
составила 410,7 млрд юаней ($58,7 млрд), сократившись из-за коронавирусной 
инфекции на 38,3% по сравнению с аналогичным периодом 2019 года, сообщило 



	
22 

	

Государственное статистическое управление КНР. 
      При этом в горнодобывающей промышленности прибыль предприятий снизилась на 
21,1%, перерабатывающей - на 42,7%, электроэнергетике - на 23,2%, предприятий по 
производству компьютеров в угледобыче и обогащении угля - на 62,3%, в черной 
металлургии - на 34,4%. 
      В то же время отмечен рост прибыли в таких отраслях, как цветная металлургия, 
показавшей рост на 28,3%. 
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Малайзия запустила расследование по импорту плоского 
проката с покрытием   

 
       
      Как сообщает агентство SMM со ссылкой на китайское Министерство 
международной торговли и промышленности, Малайзия запустила антидемпинговое 
расследование по импорту из Китая, Южной Кореи и Вьетнама плоского стального 
проката с покрытием из алюминия и цинка.  
      С просьбой о расследовании обратилась к властям компания NS Bluescope Malaysia 
Sdn. Bhd.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

30 март 2020 
00:26 

MEPS: начался спад мировой стальной отрасли из-за 
нарушения спроса и предложения 

 
        
      Как сообщает британское аналитическое агентство MEPS International Ltd., в 
марте  над сталелитейной промышленностью нависло серое облако, что знаменует 
беспрецедентное время. Во всех регионах сталелитейные заводы закрывают или 
сокращают производство - либо добровольно, либо по директвам правительства. 
Обычно снижение спроса приведет к снижению цен на сталь. Тем не менее, многие 
ссылки на цены на сталь, опубликованные в MEPS International Steel Review, не 
менялись в течение большей части марта. 
      Производители стали закрывают свои предприятия, а рабочих отправляют домой, 
поскольку власти пытаются контролировать распространение вируса, который быстро 
распространяется, особенно в западном мире. 
      Заводы закрываются по всей территории США, с объявлениями, сделанными 
несколькими производителями, в последнее время. Ожидается, что многие другие 
производители стали последуют этому примеру в ближайшие недели. Американские 
сталелитейные заводы просят включить их в список «основных отраслей», чтобы 
предотвратить принудительные остановки. Несмотря на снижение доступности стали, в 
этом месяце в ценах США обнаруживается некоторая слабость. 
      Производство стали сокращается в Европе, которая в настоящее время является 
одним из регионов, наиболее пострадавших от COVID-19. MEPS также отмечает 
проблемы с нехваткой транспорта и задержками на границах. Как сообщается, 



	
23 

	

длинные очереди грузовиков ожидают въезда в некоторые страны. Это ограничивает 
поставки для многих компаний по всему ЕС и помогает поддерживать цены на сталь на 
континенте, несмотря на падение спроса. 
      Несколько производителей по всей Азии ограничивают производство стали на фоне 
ослабления спроса. Это связано с продолжающимися последствиями вспышки 
коронавируса. В то время как производство снижается в большинстве стран, 
производство в Китае восстанавливается. Более того, трейдеры в этой стране ищут 
возможности экспорта, чтобы разгрузить избыточные запасы. Избыточное 
предложение остается характерной чертой азиатского рынка, несмотря на менее 
серьезные последствия применения COVID-19 по сравнению с западными странами. 
      Заводы, сервисные центры, трейдеры и конечные пользователи борются с 
развивающимся кризисом, охватившим мировой рынок стали. Ожидается, что сложные 
условия сохранятся и, вероятно, будут обостряться в ближайшие недели и месяцы. 
Спад в экономическом климате неизбежно отразится и на рынке стали. Следовательно, 
снижение цен прогнозируется в ближайшей перспективе во всех регионах, 
исследованных MEPS. 
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Приведут ли дебаты к ослаблению пошлин США на сталь 
и алюминий? 

 
        
      Как сообщает агентсто Platts, организации металлообрабатывающей 
промышленности США возобновили дебаты на прошлой неделе по поводу применения 
тарифов на сталь и алюминий в соответствии с разделом 232 после того, как 20 марта 
Служба таможенных и пограничных служб США заявила через Службу обмена 
сообщениями о грузовых системах, что она рассмотрит вопрос об отсрочке уплаты 
предполагаемых пошлин и налогов на импорт в ответ на экономическую серьезность, 
вызванную пандемией COVID-19.  
      Алюминиевая ассоциация заявила в пятницу  27 марта в электронном письме своим 
членам, что она «продолжает выступать за отмену тарифов на алюминий в разделе 232 
для всех стран с рыночной экономикой» в ответ на заявление таможенной службы, 
которое вызвало предположение, что администрация Трампа может смягчить тарифные 
правила.  
      Аналогичным образом, в среду 25 марта Коалиция американских производителей и 
пользователей металла потребовала, чтобы администрация Трампа немедленно 
отменила тарифы на сталь и алюминий, указанные в Разделе 232, чтобы помочь 
американским производителям, испытывающим экономическое давление, вызванное 
пандемией COVID-19. 
      «Многие производители стали и алюминия используют детали для производства 
медицинского оборудования и других важных секторов (CAMMU), и правительство США 
должно сделать все возможное, чтобы помочь им, вместо того, чтобы без 
необходимости облагать налогом свои операции с тарифами», - заявил CAMMU. 
заявление. 
      CAMMU добавила, что тарифы, первоначально введенные администрацией Трампа 
в марте 2018 года, нанесли ущерб производителям и потребителям стали и алюминия в 
США еще до начала пандемии.  
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      С другой стороны, Американская ассоциация первичного алюминия в четверг 26 
марта призвала CBP избегать мер по снижению тарифов. 
      «От имени американских производителей первичного алюминия мы призываем не 
проводить политику, которая подорвет тарифную программу раздела 232 и нанесет 
вред американским рабочим алюминиевой отрасли», - сказал генеральный директор 
APAA Марк Даффи, добавив, что ослабление тарифов позволит импортерам 
«обдумывают систему» с помощью резких скачков импорта, которые представляют 
явную и существующую опасность для интересов США. 
      Такой же позиции придерживаются все представители стальной отрасли США. Они 
выступают за сохранение импортных пошлин по разд.232. 
      Несмотря на призывы об отмене тарифов, Белый дом продолжает отрицать любое 
намерение изменить тарифы по разделу 232. 
      Д.Трамп усилил свою благоприятную позицию по тарифным программам, особенно 
в отношении импорта стали, во время пресс-конференции в четверг 26 марта. 
      «У нас очень высокие тарифы на демпинг стали, и нам не нравится, когда сталь 
проходит через нашу границу, которая была демпингована в Канаде, чтобы они могли 
избежать тарифа», - сказал Трамп. «Вы знаете, я за большой тариф за сталь, и это 
здорово для наших металлургических компаний». 
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Gerdau и ArcelorMittal приостанавливают стальное 
производство в США 

 
        
      Как сообщает ArgusMedia, сталелитейные компании ArcelorMittal и Gerdau работают 
на холостом ходу в Северной Америке на фоне снижения спроса на сталь из-за 
закрытий, связанных с коронавирусом, особенно в автомобильном секторе. 
      Менее чем через неделю после того, как американские автопроизводители 
объявили о резких остановках в связи с растущей пандемией коронавируса, 
ArcelorMittal заявил, что остановит доменную печь № 4 на интегрированном 
сталепрокатном заводе Indiana Harbour West около Чикаго, оставив только доменную 
печь № 7 в Индиане.  
      В ноябре ArcelorMittal приостановил работу доменной печи № 3 в Индиана- Harbor 
West, где производственная мощность составляла 4960 тонн чугуна в день. Также 
приостановлена доменная печь № 4 мощностью 871 000 тонн в год  на прокатном стане 
Dofasco в канадском Гамильтоне.  
      Компания Gerdau  в эти выходные приостановила выплавку и прокатку на своих 
специальных сталелитейных заводах, которые включают сталелитейные заводы 
электрической дуговой печи, расположенные в Джексоне и Монро, штат Мичиган, и 
Форт-Смит, штат Арканзас. В совокупности производство стали в США Gerdau может 
производить почти 1,6 млн. тонн в год специальных слитков, профилей и холодного 
проката и 1,67 млн. тонн в год проката. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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AK Steel приостанавливает производство автостали в 
Детройте 

 
        
      Как сообщает ArgusMedia, американская компания AK Steel  закроет свое 
производство Dearborn в Детройте, поскольку сталелитейные заводы, поставляющие 
продукцию на автомобильный рынок, страдают от внезапных остановок, связанных со 
вспышкой коронавируса. 
      В соответствии с письмом президента местного профсоюза комбинатаот 27 марта, 
доменная печь с мощностью 2,2 млн. тонн  в год перестанет работать на следующей 
неделе на неопределенный период времени. 
      Комбинат производит плоский прокат для автомобильной промышленности США и 
недавно был приобретен Cleveland-Cliffs при покупке интегрированного сталелитейного 
завода AK Steel. 
      Все автопроизводители в США объявили о некотором уровне закрытия на прошлой 
неделе. 
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      Как сообщает ArgusMedia, немецкая компания  Salzgitter Flachstahl сокращает 
доменное производство. 
      Пока еще не решено, будет ли простаивать печь напрямую или сократиться 
производство по всем ее единицам. 
      Компания реагирует на снижение спроса со стороны основных секторов, таких как 
автомобилестроение. Но пока она будет поддерживать выпуск полосы, потому что у 
нее все еще есть заказы. 
      «Мы будем продолжать внимательно следить за ситуацией на рынке, а затем 
принимать решение о дальнейших шагах по замедлению производства на нашем 
заводе Salzgitter», - сказал представитель группы. 
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Lianyungang Haigan возобновила производство спустя 
год 

 
       
      Как сообщает шанхайское агентство SMM, китайский производитель никелевого 
чугуна компания Lianyungang Haigan Technology возобновила производство в конце 
марта и планирует произвести в апреле 2000 т чугуна. 
      В марте 2019 г. Lianyungang Haigan приостановила производство в попытке 
расширить мощности, после того как печи предприятия исчерпали срок обслуживания.  
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На хвостохранилище китайского молибденового проекта 
произошла утечка   

 
       
      Как сообщает Reuters, 28 марта в китайской провинции Хэйлуцзян на дамбе 
хвостохранилища молибденового проекта Yichun Luming Mining Co Ltd произошла 
протечка шлама, содержащего молибденовую руду, что породило угрозу заражения 
местных водных ресурсов. О жертвах не сообщается.  
       После оповещения об аварии было остановлено близлежащее водозаборное 
предприятие, сообщает Heilongjiang Daily. 
       В воскресенье проблема была взята под полный контроль. 
       Yichun Luming является подразделением China Railway Resources Group.  
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Остановка Ambatovy не должна серьезно повлиять на 
поставку никелевых брикетов в Китай   

 
       
      Временная приостановка работы мадагаскарского проекта Ambatovy может лишь 
ограниченно повлиять на поставку никелевых брикетов в Китай, полагают эксперты 
SMM. Тем не менее Китай может увеличить зависимость от никелевых брикетов из 
других источников, таких как Австралия и Южная Африка, учитывая низкий уровень 
запасов этого материала в Китае. 
       Поставки никелевых брикетов с Мадагаскара и из Австралии на китайский рынок 
осуществляются на беспошлинной основе. Согласно данным таможни, по итогам 
первых двух месяцев 2020 г. Китай импортировал из Мадагаскара 188 тыс. т 
никелевых брикетов, а из Австралии – 1191 т. По итогам 2019 г. из Мадагаскара было 
поставлено 5020 т брикетов. 
      Согласно данным SMM, по состоянию на 27 марта запасы никелевых брикетов на 
Шанхайских таможенных складах снизились на 200 т, до 2000 т.  
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Китайский производитель никелевого чугуна Kechuang 
приостанавливает производство   

 
       
      Как сообщает SMM, китайский производитель высокосортного никелевого чугуна 
Kechuang (провинция Цзянсу) приостановил производство после истощения запасов 
никелевой руды, тогда как высокие издержки и падающие цены на никелевый чугун 
поставили производителя на грань убыточности. 
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       В последние несколько месяцев компания уменьшила объемы производства до 
300-500 т чугуна в месяц. 
       По оценкам SMM, цены на никелевый чугун с содержанием никеля 8-12% 
составили в Цзянсу по состоянию на 30 марта 865-880 тыс. юаней за т, что является 
самым низким показателем приблизительно за 3 года. Это более чем на 30% ниже 
пикового показателя октября 2019 г. – 1255 юаней за т. 
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На Филиппинах приостанавливают работу экспортеров 
никелевой руды   

 
       
      Как сообщает the Press, в филиппинской провинции Северный Суригао, где 
находится большинство никелевых рудников, с 1 апреля будет остановлена 
горнодобывающая деятельность – в рамках усилий по предотвращению 
распространения эпидемии нового коронавируса. Так, компании Nickel Asia Corp. и 
Global Ferronickel Holdings Inc., два крупных филиппинских производителя и 
экспортера никелевой руды, получили копии распоряжения провинциальных властей 
от 28 марта, в котором требуется приостановить производство. Кроме того, в 
провинции запрещена швартовка иностранных судов. В Nickel Asia полагают, что 
прекращение потока заказов может серьезно отразиться на планах отгрузки у двух ее 
подразделений – Taganito Mining Corp. (TMC) и Hinatuan Mining Corp (HMC) – и ее 
выручке во втором квартале 2020 г., но это будет зависеть от длительности карантина. 
В 2019 г. оба подразделения обеспечили отгрузку 59% от общего объема экспорта 
никелевой руды. 
       Global Ferronickel сообщила, что снизит ориентир отгрузки никелевой руды до 5 
млн т с 6 млн т в текущем году, но обратилась к властям провинции, надеясь, что они 
позволят ей продолжить работу. «Важно, чтобы такой экспортно ориентированный 
сектор, как наш, мог продолжить функционирование, чтобы воздействие на экономику 
было меньше», – сказал президент Global Ferronickel Данте Браво, добавив, что налоги, 
взимаемые с горнодобытчиков, могут помочь властям осуществлять экстренные траты. 
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Импорт никелевой руды в Китай в апреле может заметно 
снизиться   

 
        
      По оценкам экспертов, ограничения на поставку никеля в Китай из Филиппин 
негативно отразятся на ввозе 70% никелевой руды из этой страны. Согласно более 
раннему прогнозу, в апреле в КНР должно было быть поставлено 2,5 млн т никелевой 
руды. По данным таможни, в апреле 2019 г. в Поднебесную было поставлено с 
Филиппин 2,41 млн т никелевой руды (смеси сухого и мокрого материала). 
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       Филиппины объявили 25 марта чрезвычайное положение и запретили заход судов 
в порты провинции Северный Суригао в период 18-31 марта, также прекратив работу 
нескольких крупных никеледобывающих компаний. 
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Jiangxi Copper увеличила ориентир производства меди в 
2020 году на 6%   

 
       
      Китайская Jiangxi Copper Co. заявила о намерении увеличить на 6% уровень 
производства рафинированной меди в 2020 г., несмотря предупреждения, что из-за 
распространения нового коронавируса сократится спрос. Согласно данным компании, 
она планирует произвести в текущем году 1,65 млн т катодной меди по сравнению с 
1,56 млн т в прошедшем году. 
       Годовая прибыль компании выросла в 2019 г. на 0,8%, до 2,47 млрд юаней 
($347,96 млн). 
      Ориентир производства медного концентрата Jiangxi Copper составляет 207,5 тыс. т 
в пересчете на медь по сравнению с 209,2 тыс. т в 2019 г.  
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У тайваньской Ta Chen ухудшились показатели 
деятельности   

 
       
      Тайваньская Ta Chen International, Inc. сообщила, что ее общая прибыль по итогам 
прошедшего года составила около 1,8 млрд новых тайваньских долларов, на 70% 
меньше, чем в 2018 г. У компании сократились продажи, что было вызвано торговой 
войной между Китаем и США, вследствие чего американский спрос на продукцию 
компании снизился. 
      В текущем году показатели деятельности Ta Chen также не очень хорошие – по 
итогам января-февраля оборот компании сократился на 23% год к году.  
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Январский экспорт российской цинковой руды в Китай 
остался без изменений 

 
      В январе 2020 года экспорт цинковой руды и концентрата из РФ составил 29,3 тыс. 
тонн, что на 14% меньше, чем в декабре, и на 2% меньше, чем год назад. Экспортная 
цена в январе снизилась на 11% до $500 за тонну. 
      Объемы поставок в Китай второй месяц подряд остаются без изменений – 23,3 тыс. 
тонн. Экспорт в Казахстан снизился с 6,2 тыс. тонн до 5,4 тыс. тонн.   
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      По итогам 2019 года объем экспорта цинковой руды и концентрата составил 313 
тыс. тонн, что на 14% меньше, чем в 2018 году. В денежном выражении за 2019 год 
экспорт снизился на 33%. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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Цветные металлы дорожают благодаря закрытию 
рудников и надеждам 

 
          
      В понедельник, 30 марта, контракт на алюминий с поставкой через 3 месяца 
продолжил откат на Лондонской бирже металлов, уйдя на самую низкую отметку с 
апреля 2016 г. – $1530,50 за т. Оборот составил более 13 тыс. лотов. Тем временем 
объем запасов металла на складах LME по варрантам увеличился с 791,850 тыс. т до 
994 тыс. т. Крупнейшим резервуаром превичного алюминия являются склады в Порт-
Кланге – его запасы в локации выросли до 538,350 тыс. т. Между тем, способствуя 
вложениям в металл, спред между спотовой и форвардной (трехмесячной) ценой 
алюминия увеличился с $28 до $33. 
      «Ценовая динамика на бирже демонстрирует негативный тренд по-прежнему, и в 
структуре графиков почти ничто не говорит, что должно быть иначе, – отметил 
аналитик Fastmarkets Энди Фарида. – Мы прогнозируем еще больший откат цены в 
ближайшие недели, с возможным обновлением минимума 2016 г., когда может 
возникнуть и волна «охоты за сделками». Однако в свете текущего торгового климата 
мы пока придерживаемся «медвежьего» прогноза, но все будет зависеть от развития 
макроэкономической ситуации в ближайшие недели». 
      Котировки цены свинца финишировали на отметке $1704 за т – самом высоком 
значении с 16 марта. Продажи металла на бирже были крайне умеренными – торги 
прошло 2350 лотов, что является самым низким показателем оборота с 23 декабря 
прошлого года. 
      На утренних торгах в Шанхае 31 марта цены цветных металлов выросли на фоне 
восстановления настроений на рынке и сообщений о множественных проблемах с 
поставками сырья. Рынки ободрили новости об уменьшении скорости прироста 
количества зараженных Covid-19 в Европе, включая Италию, что указывает на 
действенность карантинных мер и возможный скорый пик пандемии. В понедельник в 
Италии появилось 4050 новых случаев заражения по сравнению с 5217 в воскресенье 
и 5974 в субботу. 
      «Рынкам понравилось сообщение о решении США продлить карантин до 30 апреля 
на фоне беспрецедентной монетарной и кредитной поддержки Госказначейства и 
Федрезерва. Также Канада решила компенсировать до 75% дохода работникам всех 
компаний. По словам аналитика ANZ Research Катерины Берч, экономические меры 
направлены на поддержку как доходов домохозяйств, так и денежного потока 
бизнесов. 
      Кроме того, новости об остановках производств в рамках карантинных мер во 
многих странах также оказывают поддержку ценам на сырьевые товары. Так, основные 
производители меди в Перу и Чили недавно заявили об остановке рудников ввиду 
введения чрезвычайного положения в странах из-за эпидемии коронавируса. 
      Медь продемонстрировала на ShFE наилучшую динамику. Ее контракт на поставку 
в мае увеличился в цене до 39330 юаней ($5561) за т, что на 610 юаней (1,6%) выше 
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показателя понедельника.  
Стоимость алюминия выросла на 0,6%, до 11580 юаней за т. Цинк майской отгрузки 
подорожал на 0,7%, до 15190 юаней за т. Свинец с поставкой в мае подорожал на 
0,9%, до 13870 юаней за т. Стоимость олова выросла до 119,880 тыс. юаней за т 
(+0,9%). 
      Вместе с тем стоимость никеля снизилась на 220 юаней (0,2%), до 92990 юаней за 
т. 
      Оперативная сводка сайта Metaltorg.ru по ценам металлов на ведущих мировых 
биржах в 11:08 моск.вр. 31.03.2020 г.:   
      на LME (cash): алюминий – $1492.5 за т, медь – $4820 за т, свинец – $1701 за т, 
никель – $11224 за т, олово – $14296 за т, цинк – $1863.5 за т;   
      на LME (3-мес. контракт): алюминий – $1525 за т, медь – $4829 за т, свинец – 
$1711.5 за т, никель – $11280 за т, олово – $14245 за т, цинк – $1872.5 за т;   
      на ShFE (поставка май 2020 г.): алюминий – $1633 за т, медь – $5527.5 за т, 
свинец – $2002.5 за т, никель – $12973 за т, олово – $15538 за т, цинк – $2149 за т 
(включая 17% НДС);   
      на ShFE (поставка июль 2020 г.): алюминий – $1634.5 за т, медь – $5519 за т, 
свинец – $1941.5 за т, никель – $12952 за т, олово – $17013 за т, цинк – $2137.5 за т 
(включая 17% НДС);   
      на NYMEX (поставка март 2020 г.): медь – $4843.5 за т;   
      на NYMEX (поставка июль 2020 г.): медь – $4763 за т. 
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В денежном выражении импорт алюминиевого лома в 
РФ снизился за 2019 год на 20% 

 
      В январе 2020 года импорт алюминиевого лома и отходов в РФ составил 3,9 тыс. 
тонн, что на 52% меньше, чем в декабре, но на 89% больше, чем год назад. Импортная 
цена в январе осталась неизменной и составила $940 за тонну.  
      Объем поставок алюминиевого лома из США и Казахстана в январе снизился почти 
в два раза: с 4,6 тыс. тонн до 2,5 тыс. тонн и с 1,6 тыс. тонн до 908 тонн 
соответственно. 
      По итогам 2019 года объем импорта алюминиевого лома и отходов составил 35,9 
тыс. тонн, что на 1% больше, чем в 2018 году. В денежном выражении за 2019 год 
импорт снизился на 20%. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

31 март 2020 
09:05 

В январе экспорт российской медной катанки начал 
сокращаться 

 
      В январе 2020 года экспорт медной катанки из РФ после трехмесячного роста 
сократился и составил 13,5 тыс. тонн, что на 28% меньше, чем в декабре, но на 6% 
больше, чем год назад. Экспортная цена на медную катанку в январе незначительно 
выросла с $5,8 до $5,9 за кг.   
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      Экспорт в Египет снизился более чем в 2 раза до 1,5 тыс. тонн. Также в январе 
уменьшились объемы поставок в Кувейт и Беларусь на 27% и 36% до 7,9 тыс. тонн и 
778 тонн соответственно.   
      По итогам 2019 года объем экспорта медной катанки составил 144,2 тыс. тонн, что 
на 11% меньше, чем в 2018 году. В денежном выражении в 2019 году экспорт стал 
меньше на 17%. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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05:37 Дело о контрабанде металлолома в Турцию завершено 

 
      Сразу двоих коррупционеров в Ростовской области Ленинский райсуд приговорил к 
лишению свободы, сообщила пресс-служба регионального следкома. Отбывать 
заключение отправится таможенный брокер Владимир Шестопалов и начальник отдела 
Южного таможенного управления Ефим Калиниченко, сообшает сайт "Панорама" 
Ростова-на-Дону. 
      Как следует из материалов дела, Владимир Шестопалов, будучи таможенным 
брокером, с августа по сентябрь 2018 года передал бывшему начальнику отдела 
Южного таможенного управления Ефиму Калиниченко взятку от коммерсанта в сумме 3 
млн рублей за минимизацию сумм корректировок таможенной стоимости товаров – 
металлолома, экспортируемого в Турцию.  
      Кроме того, Шестопалов обманным путем пытался завладеть денежными 
средствами в сумме 1 млн рублей, якобы предназначавшиеся для передачи в качестве 
взятки должностным лицам Южного таможенного управления.  Деньги он планировал 
получить от представителя бизнеса.  
      В отношении фигурантов было возбуждены уголовные дела по ст 291 УК РФ 
(«Посредничество во взяточничестве в особо крупном размере») а также по ст 159 
(«Мошенничество и покушение на мошенничество в крупном размере»). 
Коррупционеры были задержаны в момент передачи денег. Суд приговорил Владимира 
Шестопалова к 3 годам лишения свободы, Ефиму Калиниченко назначено наказание в 
виде лишения свободы сроком на 5,5 лет. 
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"Русполимет" продолжает работу по непрерывному 
графику 

 
       
      Кулебакский металлургический завод "Русполимет", а также дочерние предприятия 
"Гранком", "Завод вакуумной металлургии" и "Выксунский литейный завод" продолжат 
работу на ближайшей неделе как непрерывно действующие организации, пишет НИА 
Нижний Новгород. 
      Об этом журналистам сообщил глава группы "Русполимет" Виктор Клочай. 
      "В соответствии с указом президента, который предполагает остановку работы 
ряда организаций, мы работаем как предприятие непрерывного цикла", - пояснил он. 
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      Виктор Клочай также заметил, что кулебакский завод непрерывно работает более 
150 лет. 
      "Даже в разгар эпидемии испанки в России в 1918-22 годах, это был сложный 
период, в военное время под бомбами, завод всегда работал", - сказал он. 
      Руководитель группы также рассказал о мерах, которые приняты в связи с 
пандемией коронавируса. Отменены коллективные совещания и командировки, а 
сотрудники, которые в последние недели возвращались в город, сразу отправлялись на 
карантин. Совместно с администрацией муниципалитета организована дезинфекция 
общественного транспорта независимо от формы собственности. На территории 
предприятия проводится ежедневная уборка помещений, дверей, ручек и поручней с 
использованием дезинфицирующих средств. 
      "Поступят также тепловизоры – на проходных каждому будет измеряться 
температура, в случае повышенной температуры сотрудник будет отправлен домой с 
вызовом врача по месту жительства. Мы доверяем нашим работникам, уровень 
самодисциплины достаточно высокий. Все всё понимают, никто не замечен в каких-то 
неадекватных действиях ", - рассказал Виктор Клочай. 
      "Мы уверены, что в нашем городе с населением 34 тысячи жителей, люди, которые 
работают, менее подвержены каким-то случайным контактам. Человек приходит на 
работу, мы его контролируем. Если предположить, что мы выставим человека за забор, 
то дальше ситуация может стать уже бесконтрольной. Важно обеспечить порядок 
действий такой, чтобы борьба с вирусом не оказалась страшнее самого вируса, 
особенно в части экономических последствий", - высказал мнение Виктор Клочай. 
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Годовой убыток "Уралтрубпрома" по РБСУ снизился  на 
11% 

 
       
      Предприятие по производству стальных труб и фитингов ОАО "Уральский трубный 
завод" ("Уралтрубпром", г. Первоуральск Свердловской обл.) в 2019 году немного 
улудшил финансовые показатели предыдущего года - предприятие сократило убыток 
на 11%. Так чистый убыток "Уралтрубпрома" по итогам 2019 году составил 532,9 млн. 
руб. 
      Следует отметить, что последние четыре года, включая отчетный год,  стали для 
предприятия убыточными, в то время как в 2015 году была зафиксирована прибыль 
свыше полутора миллирдов рублей. 
      Выручка ОАО «Уралтрубпром» за 2019 год упала на 35% в сравнении с уровнем 
предыдущего года и составила 8,4 млрд. руб 

Источник: MetalTorg.Ru 
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Дебиторская задолженность "РГМК-Кубань" продана на 
торгах 

 
       
      По результатам открытых торгов дебиторская задолженность «Русская горно-
металлургическая компания-Кубань» была реализована индивидуальному 
предпринимателю по цене 26 млн руб. Начальная цена лота составляла 24,6 млн руб., 
сообщается в материалах Единого федерального реестра сведений о банкротстве. 
      По данным ЕФРСБ, торги по реализации самого дорого лота (начальная цена – 117 
млн руб.), включающего в себя здания и сооружения машиностроительного 
предприятия, а также производственное и промышленное оборудование, 
комплектующие, инструмент и земельные участки – приостановлена. По прочим менее 
значительным лотам торги не состоялись ввиду отсутствия участников и только одной 
поданной заявки. 
      В сентябре 2019 года Арбитражный суд Краснодарского края признал ЗАО 
«Русская горно-металлургическая компания-Кубань» («РГМК-Кубань») 
несостоятельным. В отношении него было открыто конкурсное производство. 

Источник: КоммерсантЪ 
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Февральская добыча коксующегося угля в Кузбассе 
выросла на 10% 

 
       
      В феврале этого года угольщики Кузбасса добыли 17,1 млн т угля, что на 5% 
меньше показателя января 2020 года. Как сообщил региональный департамент 
угольной промышленности, из общего объема открытым способом добыто 10,1 млн т (в 
январе 2020 года — 10,6 млн т), закрытым – 7 млн т (в январе — 7,4 млн т). 
      В сравнении с аналогичным периодом 2019 года объем добычи угля в Кемеровской 
области снизился на 10%. В феврале прошлого года угольщики региона выдали на-
гора 19 млн т черного золота, из которых 12,5 млн т добыто на разрезах, 6,5 млн т — в 
шахтах. 
      При этом в феврале 2020 года на 10% увеличился объем добычи угля 
коксующихся марок по сравнению с прошлогодним показателем — 6,5 млн т (в 
феврале 2019 года — 5,9 млн т), на 24% уменьшился объем добычи энергетического 
угля — 10,6 млн т (в феврале 2019 года — 13,1 млн т). 
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Железорудные фьючерсы снижаются на сомнениях по 
мерам стимулирования 

 
       
      Как сообщает агентство Reuters, фьючерсы на железную руду в Китае и Сингапуре 
упали в понедельник 30 марта из-за новых сомнений в том, что масштабные меры 
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стимулирования, введенные во всем мире, являются достаточными для поддержки 
глобальной экономики, вызванной пандемией коронавируса. 
      Беспокойство по поводу спроса на металлы также затронуло стальные фьючерсы в 
Китае. 
      Наиболее активный майский контракт Даляньской товарной биржи на железную 
руду упал на 3% до 640,50 юаня ($ 90,26) за тонну, до завершения утренней сессии на 
2,8%. 
      Апрельские контракты на железную руду в апреле на Сингапурской бирже упали 
на 2,3%. 
      Пакет экономической помощи США на сумму $2 трлн. и огромные планы 
стимулирования, развернутые в других странах, не смогли ослабить беспокойство по 
поводу серьезного экономического ущерба из-за продолжительных и интенсивных мер 
по сдерживанию распространения вируса. 
      «В условиях, когда мир находится в карантине, цены на сырьевые товары резко 
упали, а риск-активы также могут оказаться уязвимыми на этой неделе, поскольку 
вирус продолжает распространяться», - отмечают экономисты ING Пракаш Сакпал и 
Николас Мапа. 
      В понедельник центральный банк Китая неожиданно снизил ставку по 
соглашениям обратного выкупа на 20 базисных пунктов, что стало крупнейшим за 
последние пять лет, поскольку власти усилили меры по ослаблению давления на 
экономику, разоренную пандемией. 
      Опасения по поводу перебоев с поставками железной руды, вызванные 
блокировками, которые на прошлой неделе помогли поднять спотовые и фьючерсные 
цены, как представляется, несколько ослабли, так как Rio Tinto Ltd заявила, что ее 
шанхайская команда вернется в офис по мере того, как Китай восстанавливается после 
пандемии. 
      Стальные фьючерсы в Шанхае упали на 1.9%, на г/к прокаат на 1.6%  и на 
нержавеющую сталь – на 0.3%. 
      Фьючерсы на коксующийся уголь потеряли 0.4%, а на кокс – на  1.4%. 
       

Источник: REUTERS 
 

31 март 2020 
00:22 

Стальная промышленность Европы находится под 
давлением и угрозой 

 
        
      Как сообщает Metal Miner,  европейские сталелитейные компании сокращают 
производство, поскольку отрасль, уже испытывающая трудности в условиях серьезного 
спада на рынке, готовится к экономическим последствиям от коронавируса. 
      Такие компании, как Thyssenkrupp и Tata Steel, приняли меры из-за падения 
заказов, нехватки персонала или в качестве меры предосторожности против инфекций, 
в то время как лидер рынка ArcelorMittal, крупнейший в мире производитель стали, 
сократил производство на большинстве своих заводов на континенте.  
      Производители стали приводят ряд причин, главной из которых является 
безопасность работников, но падение продаж, вероятно, столь же динамично. 
      Европейские производители стали боролись против растущего притока импорта до 
появления вируса COVID-19, которому препятствовала схема углеродных кредитов ЕС, 
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которая облагает налогами крупных загрязнителей, но до сих пор освобождает импорт 
от еще более загрязняющих поставщиков. 
      Но многие в отрасли считают, что это слишком мало, слишком поздно. 
      Падение спроса в связи с распространением ограничений по всему континенту уже 
ударило по производителям стали, заказы были отменены или отложены. 
Производители автомобилей по всей Европе прекращают или замедляют производство 
автомобилей; сектор потребляет около 20% производства стали в регионе. 
      Около 80% автопроизводителей в США прекратили производство, и только Jaguar 
Land Rover все еще работает на этой неделе. Как пишет Financial Times, в то время как 
сталелитейные заводы из Испании и Италии в Германию, Нидерланды и Польшу 
пострадали, некоторые обозреватели считают, что британская сталелитейная отрасль 
особенно уязвима из-за высоких затрат и наследства недостаточных инвестиций. 
      «Британская сталелитейная отрасль является самым слабым звеном в Европе, даже 
если она менее подвержена влиянию автомобильной промышленности», - говорится в 
статье одного источника.  
      UK Steel обратилась к правительству с просьбой принять ряд мер, чтобы помочь 
поддержать отрасль. Правительства пытаются найти меры для поддержки ключевых 
отраслей промышленности, таких как производители стали и металлов, зная, что они 
понадобятся им, когда они выйдут из-под контроля пандемии. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

31 март 2020 
00:21 

Glencore приостанавливает операции на нескольких 
предприятиях 

 
       Как сообщает Yieh.com, в целях борьбы с распространением вируса и соблюдения 
требований государственной политики международная компания по торговле 
сырьевыми товарами Glencore с 26 марта приостановит производственные операции на 
многих предприятиях. 
      Приостановка включает в себя три недели технического обслуживания и 
содержания на никелевом руднике Raglan в Квебеке, Канада, а также техническое 
обслуживание и ремонт ферросплавного бизнеса в Южной Африке. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

31 март 2020 
00:20 

Feng Hsin сохраняет цены на лом и сортовую сталь, но 
снижает цены на арматуру 

 
        
      Как сообщает Yieh.com, компания Feng Hsin Steel Co., Ltd., одна из крупнейших по 
производству электростали на Тайване, объявила о корректировке цен на свою 
продукцию на этой неделе. 
      Согласно объявлению о цене, цена на сортовой прокат осталась неизменной на 
уровне 19 000–19 300 новозеландских долларов за тонну, а закупочная цена на лом 
также оставалась на уровне 6900–7400 новозеландских долларов за тонну. 
      Однако цена на арматуру была снижена на 500 новозеландских долларов за тонну 
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до 13 500-13 700 новозеландских долларов за тонну. Ожидается, что потребители 
будут покупать на основе их фактического спроса. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

31 март 2020 
00:19 

ArcelorMittal Brazil останавливает доменную печь в 
Тубарао и сокращает производство 

 
       
      Как сообщает агентство Platts, компания ArcelorMittal Brazil решила временно 
откорректировать производство проката и длинномерной продукции с апреля, после 
серьезных последствий кризиса с коронавирусом. 
      Что касается проката, компания на 45 дней остановит доменную печь № 3 на своем 
заводе Tubarao в штате Эспириту-Санту. Печь способна производить 2,5 млн. тонн 
стали в год. 
      Доменная печь № 2  простаивала с июля 2019 года из-за рыночных условий. 
Общая мощность комплекса Tubarão составляет около 7,5 млн. тонн в год. 
      «Обслуживание клиентов будет продолжаться за счет поставок 
инвентаризованного материала в соответствии с потребностями рынка и спросом», - 
говорится в сообщении ArcelorMittal Brazil. 
      Компания сообщила, не уточняя конкретно, что она временно снизит 
производительность на некоторых своих заводах длинномерной продукции, хотя завод 
Joao Monlevade с мощностью 1,1 млн. тонн в год и железорудный рудник Mina do 
Andrade останутся полностью работоспособными. 
       

Источник: MetalTorg.Ru 
 

31 март 2020 
00:18 

Мексика начала расследование против импорта г/к 
листов из России и Украины 

 
        
      Как сообщает Yieh.com, 26 марта 2020 года министерство экономики Мексики 
объявило о начале четвертого антидемпингового расследования в отношении 
горячекатаных листов, импортируемых из России и Украины, и борсодержащих 
горячекатаных листов, импортируемых из России.  
      Период расследования демпинга был с 1 января 2019 года по 31 декабря 2019 
года, а период расследования ущерба - с 1 января 2015 года по 31 декабря 2019 года. 
      Таможенные коды для расследуемых видов продукции следующие: 7208.10.99, 
7208.26.01, 7208.27.01, 7208.38.01, 7208.39.01, 7225.30.04, 7225.30.05, 7225.40.03 и 
7225.40.04. В ходе расследования действующие антидемпинговые меры оставались в 
силе. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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1 апрель 2020 
23:51 

Shanxi Coking Coal сохранила цену твердого 
коксующегося угля на прежнем уровне   

 
       
      Китайская Shanxi Coking Coal Group сохранила прежними цены на премиальные 
сорта твердого коксующегося угля с низким содержанием серы на второй квартал 2020 
г. «Это не стало сюрпризом, когда объявили о сохранении прежних цен, учитывая 
падающий рынок зарубежных поставок сырья и слабый рынок стали, пострадавший от 
коронавирусной пандемии в первом квартале», – отметил один из китайских 
трейдеров. 
       Тем временем отмечено повышение стоимости углей с низким содержанием серы 
(ниже 1%) на второй квартал в некоторых районах провинции Шаньси – на 20 юаней 
на стоимость тонны, включая поставки с разработок Shaqu (Huajin Coking Coal). 
       Тем временем в других регионах провинции, таких как Туньлань, где производятся 
угли с 1,3%-м содержанием серы или выше, наблюдается сокращение цены угля на 30 
юаней на стоимость тонны, в основном из-за активного предложения угля на 
внутреннем рынке. 
        По оценке Shanxi Coking Coal, ее контрактные объемы в 2020 г. составят около 40 
млн т. Объем добычи угля во втором квартале прогнозируется на уровне около 10 млн 
т.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

1 апрель 2020 
23:30 

HBIS Group перевела линию по выпуску 
оцинковки в режим профилактики   

 
       
      Согласно данным источников SMM, компания Tangsteel, подразделение китайского 
сталепроизводителя Hebei Iron and Steel Group (HBIS Group), перевела свою линию №1 
по оцинковке в режим техобслуживания на 3 дня. Как ожидается, вследствие 
профилактики производство оцинковки сократится у компании на 3700 т. 
      По состоянию на 1 апреля, средняя стоимость горячеоцинкованного рулона 
составила в Китае 4645 юаней за т (-25 юаней к 31 марта и на 110 юаней ниже 
показателя годом ранее). 4 марта стоимость оцинковки выросла в Поднебесной до 3-
месячного максимума 4870 юаней за т.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

1 апрель 2020 
23:19 

Производители драгметаллов Южной Африки 
объявили форс-мажор, но цены не растут 

 
       
      Как сообщает Kitco News, ряд крупных компаний Южной Африки, добывающих 
металлы платиновой группы, объявили форс-мажор по поставкам из-за временного 
закрытия рудников вследствие пандемии COVID-19. Среди компаний на форс-мажоре – 
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Anglo American Platinum, Sibanye-Stillwater и Impala Platinum. 
       Однако данная новость не подтолкнула цены вверх, так как, по словам трейдеров, 
интерес покупателей слабый на фоне опасений деструкции спроса. Трейдеры 
сообщили Kitco News, что спрос на драгметаллы выглядит реально ограниченным. Хотя 
нарушения поставок могут потенциально подстегнуть сырьевые цены, однако рынок 
уже переварил новости о южноафриканском карантине в первой половине последней 
недели марта.   
       Ранее власти Южной Африки приняли ряд мер в рамках усилий мирового 
сообщества по борьбе с пандемией. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

1 апрель 2020 
23:11 Salzgitter снижает выработку на двух домнах   

 
       
      Немецкая стальная компания Salzgitter заявила о снижении объемов производства 
на двух доменных печах и может в дальнейшем еще сократить выработку. Данные 
меры предприняты в ответ на сокращение спроса на стальную продукцию из-за 
коронавирусной пандемии. «На домнах A и B мы уже снизили выработку, и можем в 
дальнейшем постепенно ее сокращать, опираясь на последнюю рыночную 
информацию», – сообщил представитель компании. Домна C была остановлена в 
минувшем году. 
       «На данный момент мы относительно хорошо загрузили наш завод Salzgitter 
Flachstahl. Но ситуация может измениться в ближайшие недели из-за торможения 
автомобилестроительной отрасли», – говорится в пресс-релизе компании.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

1 апрель 2020 
14:47 

США, Чили и Нидерланды экспортировали в 
Россию по 100 тонн молибденовой руды в январе 

 
      В январе 2020 года импорт молибденовой руды и концентрата в РФ составил 301,8 
тонн, что на 28% меньше, чем в декабре, но на 48% больше, чем в январе 2018 года. 
Импортная цена в январе снизилась на 7% до $12.4 за кг.      
      Из США, Чили и Нидерландов было экспортировано по 100 тонн молибденовой 
руды. При этом объем поставок из США по сравнению с прошлым месяцем остался на 
прежнем уровне, из Чили вырос на 25%, а из Нидерландов - на 61%. 
      По итогам 2019 года объем импорта молибденовой руды и концентрата составил 3 
тыс. тонн, что на 3% меньше, чем в 2018 году. В денежном выражении с начала года 
импорт снизился на 4%. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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1 апрель 2020 
13:08 

Строительство металлургического завода 
«Ферростар» в «Титановой Долине» стартует 

летом 2020 года 

 
      АО «Ферростар» (находится под управлением инвестиционной компании 
«Юламенс-Инвест») приступит к строительству завода по производству железа прямого 
восстановления на своей площадке в ОЭЗ «Титановая Долина» (Свердловская область, 
г. Верхняя Салда) в I полугодии 2020 года. Предполагаемый срок начала работ – июнь. 
Об этом сообщил генеральный директор АО «Ферростар» Ильдар Мухутдинов. Общий 
объем инвестиций в проект, включая организацию площадки, строительство 
помещений, приобретение и установку оборудования, оценивается в 2,24 млрд. руб.  
      Производственный процесс завода «Ферростар» будет основан на применении 
технологии прямого восстановления железа FCIT (fast cast iron technology). 
Необходимое оборудование – непрерывно работающая кольцевая печь с вращающимся 
подом, позволит получать металл высокой чистоты (не мене 96%) вдвое быстрее и 
дешевле, чем при классическом доменном производстве.  
      «В настоящее время идет процесс оформления договора аренды на земельный 
участок под завод, площадью 6,4 га. Предприятие мы планируем построить и запустить 
за полтора года, к декабрю 2021, а с февраля 2022 оно выйдет на плановое 
производство в 151 тыс. тонн железа прямого восстановления в год; основными 
заказчиками станут крупные российские и зарубежные металлургические предприятия. 
Для обеспечения процесса потребуется железорудное сырье объемом 245 тыс. тонн в 
год, стратегические контракты с поставщиками уже заключены. Планируемый срок 
окупаемости проекта – 3,5 года», - рассказал Ильдар Мухутдинов.  
      На территории особой экономической зоны новое предприятие создаст около 80 
рабочих мест различной квалификации. Планируется, что в штате будут жители г. 
Верхней Салды. 
      Напомним, в ОЭЗ «Титановая долина» также планируется строительство 
аналогичного по технологии производства - «Верхнесалдинского металлургического 
завода» (АО «ВСМЗ»), которое будет выпускать литейный гранулированный чугун. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

1 апрель 2020 
13:02 

Экспорт алюминиевого плоского проката из РФ 
стабилен 

 
      В январе 2020 года экспорт алюминиевого плоского проката из РФ составил 10 
тыс. тонн, что на 1% больше, чем в декабре, и на 17% больше, чем год назад. 
Экспортная цена на алюминиевый плоский прокат в январе снизилась на 1% до $2,9 
за кг.          
      Экспорт в Польшу и США вырос на 24% и 22% до 3,8 тыс. тонн и 1,3 тыс. тонн 
соответственно. Объемы поставок в Финляндию продолжают снижаться четвертый 
месяц подряд: 1,1 тыс. тонн в октябре, 1 тыс. тонн в ноябре, 922 тонны в декабре, 727 
тонн в январе. Также сократился ввоз алюминиевого плоского проката в Германию на 
33% до 465 тонн.  
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      С начала 2019 года объем экспорта алюминиевого плоского проката вырос на 6% и 
составил 113,6 тыс. тонн. В денежном выражении за 2019 год экспорт снизился на 5%. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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На рынке феррованадия сохраняется тенденция к 
снижению цен 

 
        
      Понижательный тренд феррована... 

Извините! Доступ к полному тексту настоящего материала 
имеют только подписчики. 

 

Источник: MetalTorg.Ru 
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Цветные металлы не знают, верить ли позитивной 
китайской экономической статистике? 

 
          
      Во вторник, 31 марта, цветные металлы на LME в целом завершили торги с 
признаками роста на фоне «остаточного оптимизма» после опубликования позитивной 
китайской производственной статистики. Индекс менеджеров по закупкам (PMI) вырос 
по итогам марта до 52 пунктов с 37,5 пункта в феврале, что выше прогноза (44,9 
пункта). Данный показатель указывает на рост экономики страны. Однако участники 
рынка восприняли эту статистику с осторожностью, ввиду потенциальных серьезных 
последствий закрытий предприятий в регионе в предыдущем месяце, связанных с 
пандемией Covid-19. 
      «Эти утренние данные не нужно рассматривать как признак расширения китайской 
экономики в целом до «довирусных» показателей, а лишь как ее прирост к 
предыдущему месяцу (февралю), – отметил Джон Браунинг из BANDS. – Национальное 
бюро статистики объяснило, что данные PMI отражают тот факт, что более половины 
опрошенных предприятий возобновили работу и производство, что, конечно, лучше 
показателей прошлого месяца, но не значит, что китайская экономика вернулась в 
нормальное состояние». 
      Ряд наблюдателей указывают, что отскок цен цветных металлов можно более 
адекватно объяснить традиционными короткими покрытиями конца месяца. «Мы видим 
мягкую волну коротких покрытий в конце месяца и квартала, однако в целом низкие 
торговые объемы заставляют думать, что настроения в комплексе остаются 
подавленными, а инвесторы сохраняют осторожность», – комментирует ситуацию 
аналитик Энди Фарида. 
      Контракт на медь с поставкой через 3 месяца продемонстрировал рост на 3,8% к 
значению закрытия неофициальной сессии предыдущего дня, финишировав на отметке 
$4951 за т. Объемы торгов были значительными, было продано более 13 тыс. лотов 
металла. 
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      Трехмесячный контракт на свинец подорожал на торгах на 2,2%, до $1741,50 за т. 
Сообщения о том, что Volkswagen возобновил работу 22 из 24 китайских заводов 
оказала некоторую поддержку цене металла. Запасы свинца на LME и ShFE совокупно 
снизились на 23%, до 85094 тыс. т, со 110,762 тыс. т по состоянию на конец 2019 г. 
      Запасы цинка на биржах выросли совокупно на 197%, до 233,131 тыс. т, с 79,254 
тыс. т по состоянию на конец 2019 г. Однако запасы цинка на LME сократились за 
прошедший день на 8000 т, до 73,125 тыс. т. Его цена увеличилась на 1,7% к 
значению закрытия предыдущего дня, до $1905 за т. 
      На утренних торгах в Шанхае 1 апреля цветные металлы демонстрировали в целом 
позитивную динамику, ободренные свежей статистикой. Данные от китайской 
компании Caixin показывают стабилизацию индекса PMI по производственной сфере, 
который увеличился до 50,1 пункта с рекордного минимума 40,3 пункта в феврале. 
Индекс PMI в непроизводственной сфере также показал сильное восстановление по 
итогам марта, увеличившись до 52,3 пункта с 29,6 пункта в феврале. «Рост этих 
индексов оказался значительно сильнее, чем ожидал рынок, увеличив надежды на то, 
что производство на китайских заводах возвращается к нормальным уровням», – 
заявил аналитик ANZ Рауль Харе. 
      Цена олова показала наибольший прирост в процентном отношении, получив 
дополнительную поддержку от новостей о том, что AfriTin Mining приостановила работу 
оловянного намибийского рудника Uis в связи с 21-дневным карантином страны. 
Контракт на металл с поставкой в июне вырос на 2030 юаней (1,68%), до 122,680 тыс. 
юаней ($17299) за т. 
      Никель подорожал на ShFE на 1,1%, до 92840 юаней за т. Медь майской отгрузки 
выросла в цене на 0,79%, до 39460 юаней за т. Цена цинка выросла на 0,4%, до 15235 
юаней за т. 
      Котировки цены алюминия снизились тем временем на 0,3%, до 11560 юаней за т. 
Свинец с поставкой в мае подешевел на 0,3%, до 13850 юаней за т. 
      Оперативная сводка сайта Metaltorg.ru по ценам металлов на ведущих мировых 
биржах в 11:25 моск.вр. 01.04.2020 г.:   
      на LME (cash): алюминий – $1468.5 за т, медь – $4785.5 за т, свинец – $1700 за т, 
никель – $11240.5 за т, олово – $14440 за т, цинк – $1840.5 за т;   
      на LME (3-мес. контракт): алюминий – $1502 за т, медь – $4797.5 за т, свинец – 
$1708 за т, никель – $11290 за т, олово – $14375 за т, цинк – $1851 за т;   
      на ShFE (поставка апрель 2020 г.): алюминий – $1616 за т, медь – $5503.5 за т, 
свинец – $1979 за т, никель – $13146.5 за т, олово – $15673.5 за т, цинк – $2146 за т 
(включая 17% НДС);   
      на ShFE (поставка июнь 2020 г.): алюминий – $1614 за т, медь – $5494 за т, 
свинец – $1914 за т, никель – $13070.5 за т, олово – $17103 за т, цинк – $2130 за т 
(включая 17% НДС);   
      на NYMEX (поставка апрель 2020 г.): медь – $4894 за т;   
      на NYMEX (поставка июль 2020 г.): медь – $4800.5 за т.   
         
       
       

Источник: MetalTorg.Ru 
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АО «Павлик» запустит цифровой горный 
комбинат в Магадане 

 
       В рамках внедрения системы «Карьер» от ВИСТ Групп (входит в ГК «Цифра») на 
месторождении Павлик в Магаданской области, будет автоматизировано управление 
горнотранспортным комплексом, а также внедрены системы безопасности движения. 
      В ближайшее время АО «ПАВЛИК» запланировано строительство и ввод в 
эксплуатацию второй очереди ГОКа с двукратным увеличением мощности переработки 
руды и производством не менее 12 тонн золота в год. В планах компании войти в ТОП-
5 крупнейших золотодобывающих компаний России. 
      Для реализации таких амбициозных планов руководством АО «ПАВЛИК» было 
принято решение о внедрении современной системы управления горнотранспортным 
цехом на базе цифровой системы «Карьер» от компании ВИСТ Групп (входит в ГК 
«Цифра»). Данная система настроит работу всей карьерной техники, а с помощью 
динамической оптимизации позволит распределять самосвалы по маршрутам в 
соответствии с многокритериальным подходом построения карты.  
      «Введение автоматизированной системы мониторинга позволит нам 
оптимизировать маршруты горной техники, снизить ее простои, повысить 
производительность самосвалов», - отметил генеральный директор АО «ПАВЛИК» 
Сергей Терентьев. 
      С помощью программно-аппаратного комплекса Drill контролируются параметры 
бурения, а также моделируется заряд скважин с использованием полученных данных 
энергоемкости. Drill обеспечивает проектирование сетки скважин и высокоточное 
наведение (сантиметровая точность) буровых станков с использованием ГЛОНАСС/GPS. 
      Вся информация о работе карьерных машин передается в режиме онлайн, это дает 
возможность мониторинга и корректировки производственного цикла в реальном 
времени, что позволяет увеличить объемы добычи текущим количеством техники. 
Система выявляет небезопасные операции, такие как превышение скорости, простои, а 
также проводит оценку водителей и операторов на основе их производительности в 
течение смены. Контроль параметров эксплуатации и состояния горных машин 
позволяют предотвратить поломки и максимизировать время безотказной работы 
техники. 
      На первом этапе под управление системой попадет вся действующая карьерная 
техника, включая технику подрядчиков. На втором этапе после утверждения 
финансирующим банком проекта второй очереди ГОКа «Павлик», вся поступающая 
карьерная техника под проект расширения также попадет под управление системой. В 
итоге будет охвачено более чем 150 единиц техники, из которых 20 экскаваторов, 98 
самосвалов, а также буровые станки с высокоточным позиционированием, 
фронтальные погрузчики, бульдозеры и другой вспомогательный транспорт. 
      «Внедрение системы «Карьер» позволит не только оптимизировать работу ГОКа, но 
и повысить эффективность выполняемых работ примерно на 10%, что приведет к 
увеличению общей добычи руды на всем предприятии», - прокомментировал 
генеральный директор АО «ВИСТ Групп» Павел Растопшин. 
      Также планируется оснащение колесной техники системами контроля давления в 
шинах, а самосвалов и погрузчиков системой безопасности движения, 
предотвращающей столкновения. Она состоит из набора камер и радаров, 
установленных на горной технике, а вся информация передается на монитор, 
установленный в кабине. В результате водитель получает визуальную и звуковую 
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индикацию об опасном сближении на расстояние 30 метров с различными объектами: 
горной техникой, людьми, валунами, столбами и другими стационарными 
конструкциями, сооружениями. 
      «На ГОКе «Павлик» особое внимание уделяется безопасности горного 
производства. Внедрение системы контроля и безопасности движения позволит 
существенно снизить вероятность возникновения аварийных ситуаций, а также 
увеличить безопасность движения на дорогах», - подчеркнул Сергей Терентьев. 
       
      Для справки: 
      АО «Золоторудная Компания ПАВЛИК» 
      В августе 2015 года была запущена первая очередь современного горно-
обогатительного комбината на базе золоторудного месторождения «Павлик». 
      Строительство ГОКа началось в 2012 году. В конце 2014 года начата отработка 
месторождения открытым способом. В августе 2015 года состоялся официальный 
запуск первой очереди предприятия (ЗИФ). Пуско-наладочные работы были 
завершены в 2016 году. В 2017 предприятие вышло на производственную мощность по 
переработке 5 млн. тонн руды и производству 6,5 тонн золота в год. В 2020 году было 
произведено 6,7 т золота – это новый производственный рекорд компании. 
      Суммарные балансовые запасы на месторождении Павлик по состоянию на 
01.01.2020 г. составляют 169 тонн золота. В перспективе суммарные запасы 
месторождения Павлик могут быть увеличены до 300 тонн. 
      Общее количество работающих - более 1000 человек. 
      «Цифра» – ведущий международный разработчик продуктов для цифровизации 
промышленности, представленная в 22 странах мира. Компания предоставляет готовые 
отраслевые решения в области прогнозной аналитики и анализа данных, оптимизации 
технологических процессов, мониторинга промышленного оборудования и персонала, а 
также разрабатывает технологии беспилотного промышленного транспорта. 
Ключевыми для компании отраслями являются машиностроение, металлургия, горная 
добыча, нефтегазовый сектор и химическая промышленность. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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В этом году отгрузки продукции ИТЗ падают 
второй месяц подряд 

 
          В феврале ж/д отгрузки  продукции   Ижорского трубного завода (ИТЗ, дивизион 
«Северсталь Российская сталь») составили 1,53 тыс. тонн. По сравнению с январем 
объемы поставок упали на 82%, а в годовом исчислении - на 95%. Месяцем ранее эти 
показатели равнялись -58% и -54%, соответственно. 
       В январе-феврале объемы отгрузок составили 9,78 тыс. тонн, что на 81% ниже 
уровня 2019 года. Отметим, что за последнее десятилетие это самый низкий 
показатель отгрузок за данный период. 
      Добавим, что отгрузки (трубы большого диаметра) осуществляются в основном в 
адреса логистических компаний или подрядных организации, связанных с  Газпромом 
для для реализации проектов на Севере РФ и в Сибири. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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Европейские спотовые цены на ферровольфрам 
просели до двухмесячного минимума 

 
        
      Европейские спотовые цены на ... 

Извините! Доступ к полному тексту настоящего материала 
имеют только подписчики. 

 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

1 апрель 2020 
10:21 У Норникеля одним судом стало меньше 

 
       Whiteleave Владимира Потанина и Crispian Investments Романа Абрамовича 
отозвали апелляцию на решение Высокого суда Лондона по спору с «Русалом» о 
продаже акций ГМК «Норильский никель», говорится в годовом отчете UC Rusal plc. 
Эти решения были приняты еще в ноябре прошлого года. «Мы проанализировали 
ситуацию и приняли решение, что продолжение процесса негативно отразится на 
деятельности "Норникеля"»,— пояснил “Ъ” представитель «Интерроса», структурой 
которого является Whiteleave. 
      Разбирательство между сторонами в Лондоне тянется не первый год. Конфликт 
начался в феврале 2018 года, после того как Bonico Holdings, бенефициаром которой 
является президент ГМК Владимир Потанин, предложила Crispian Investments Романа 
Абрамовича и Александра Абрамова, контролирующей сейчас 6,4% «Норникеля», 
продать почти 4% акций компании за $1,47 млрд. В соответствии с акционерным 
соглашением, дающим право преимущественного выкупа действующим акционерам, 
Crispian предложила купить пакет «Русалу» и Whiteleave (на тот момент владела 30,4% 
акций «Норникеля») пропорционально их долям в «Норникеле». 
      К середине марта «Интеррос» закрыл сделку по покупке 2,1% акций ГМК, однако 
«Русал» оспорил решение в лондонском суде, заявив, что Crispian не имела права 
делать оферту, и суд поддержал эту позицию: оферта, по соглашению акционеров, 
делается только если исходное предложение поступает от третьей стороны, а Bonico 
таковой не была (см. “Ъ” от 28 июня 2018 года). Суд признал сделку 
недействительной, но Whiteleave и Crispian подали апелляцию. 
      Конфликт начал стихать еще после введения санкций США против основателя 
«Русала» Олега Дерипаски и его активов в апреле 2018 года. Как пояснял Владимир 
Потанин в интервью “Ъ”, до решения этого вопроса «без нужды стоит воздержаться от 
постановки трудных вопросов к бизнесмену», поскольку это «будет воспринято как 
попытка добивать раненого» (см. “Ъ” от 24 октября 2018 года). Но при этом господин 
Потанин обещал вернуться к обсуждению вопросов о балансе инвестиций и 
дивидендов. Господин Дерипаска всегда выступал за сохранение высоких дивидендов 
«Норникеля», тогда как Владимир Потанин предлагает увеличивать капитальные 
затраты в 2020-х годах. 
      По мнению вице-президента Moody`s в России и СНГ Дениса Перевезенцева, 
скорее всего, акционеры приняли решение об отзыве, основываясь на низкой 
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вероятности изменения или отмены решения в апелляции. «Кроме этого, соглашение 
между акционерами "Норникеля" действует до конца 2022 года, и акционерные 
конфликты могли бы способствовать ухудшению корпоративного управления в 
компании»,— полагает эксперт. Отзыв иска, добавляет господин Перевезенцев, 
«позитивен с этой точки зрения». 
      Однако, судя по всем, отношения акционеров «Норникеля» не улучшились после 
отзыва иска. Так, по данным “Ъ”, «Русал» выступает против IPO Быстринского ГОКа, 
стремясь сохранить актив в составе «Норникеля». Неопределенность со сроками IPO 
стала одной из причин выхода из проекта группы ЕСН Григория Березкина (см. “Ъ” от 
22 января). В марте 2020 года стало известно о распаде СП «Арктик Палладий» с 
участием «Русской платины» и «Норникеля». СП не получило поддержку «Русала», 
который настаивал на увеличение доли ГМК. 

Источник: КоммерсантЪ 
 

1 апрель 2020 
10:16 

Полиметалл договорился о покупке 
австралийского золотосодержащего концентрата 

 
        
      Золотодобывающая компания Полиметалл сообщает о заключении стратегического 
альянса  и договора на покупку упорного золотосодержащего концентрата с 
австралийской золотодобывающей компанией Blackham Resources (“BLK”). 
      Полиметалл и BLK заключили договор на приобретение большего из следующих 
объемов концентрата золотых упорных сульфидных руд месторождения Уилуна 
(Wiluna): 70% Концентрата, произведенного на Этапе 1 развития месторождения в 
течение первых трех лет производства или 122,5 тыс. тонн Концентрата с содержанием 
золота не менее 195 тыс. унций.   
      По истечении первых трех лет Этапа 1, а также на протяжении Этапа 2 развития 
месторождения Уилуна Полиметалл получит исключительные права на приобретение 
до 100% производимого концентрата. 
      Этап 1 предполагает среднегодовой объем производства золота из сульфидных руд 
на уровне 110 тыс. унций в течение 2021-2027 гг., а Этап 2 увеличение годового 
производства до 250 тыс. унций золота в течение более 10 лет. 
      Альянс организует процесс двустороннего обмена техническими данными в рамках 
потенциального увеличения производства Концентрата месторождения Уилуна и 
других региональных проектов.   
      Ключевой долгосрочной целью Альянса является глобальное уменьшение 
углеродного следа от переработки упорных золотосодержащих сульфидных руд и 
концентратов. 
      Blackham Resources Limited – австралийская компания с листингом на бирже ASX, 
расположенная в г. Перт. BLK владеет 100% долей золоторудного хаба Уилуна, 
находящегося в самом большом золотом поясе Австралии. Минеральные Ресурсы 
месторождения составляют 6,4 млн унций золота с содержанием 2,1 г/т. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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В ГМК "Норильский никель" - первый 
зараженный короновирусом 

 
         
      Первый сотрудник российской горно-металлургической компании «Норильский 
никель» заразился коронавирусом. Им оказался механик одноимённого с организацией 
судна. 
      Сотрудники Роспотребнадзора позвонили работнику «Норникеля» 25 марта, когда 
судно было пришвартовано в Архангельске, и предупредили о том, что мужчина, 
возможно, ехал в одном поезде с заражёнными коронавирусом. 
      В тот же день механик был госпитализирован, а весь экипаж был сразу доставлен в 
обсерватор. Предварительно-положительный тест мужчины был подтверждён 31 марта. 
В настоящее время врачи ждут также результаты тестов остальных работников. 
      Судно «Норильский никель» было полностью обработано дезинфицирующими 
средствами. Новый экипаж уже отправился в следующий порт. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

1 апрель 2020 
05:39 

Ашинский МЗ получил годовую чистую прибыль в 
1,35 млрд рублей 

 
      ПАО "Ашинский металлургический завод" (Ашинский метзавод, Челябинская обл., 
г. Аша) по итогам 2019 г. впервые за последние шесть лет вышел на высокий уровень 
чистой прибыли - предприятие получило 1,35 млрд. руб. чистой прибыли по РСБУ. 
Напомним, что годом ранее Ашинский метзавод зафиксировал чистый убыток в 
размере 381 млн. руб.  
      Заметим, что за последний квартал предприятие получило 148 млн. руб. убытков, в 
то время как прибыль с первого по третий кварталы отчетного года составила 381 млн. 
руб., 505 млн. руб. и 611 млн. руб. соответственно. 
      В 2019 году выручка ПАО "Ашинский метзавод" превысила 26,91 млрд. руб. Рост 
3% г/г. 
      На 7% за отчетный год выросла прибыль от продаж, составив 1,93 млрд. руб. 
Рентабельность продаж стала выше незначительно и составила 7,2% против 6,9% 
годом ранее 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

1 апрель 2020 
04:50 

American Battery: мы слишком полагались на 
китайский литий   

 
       
      По мнению главы American Battery Metals Дуга Коула, пандемия коронавируса и ее 
воздействие на мировые цепочки поставки лития указывает на чрезмерную 
зависимость США от поставок лития из Китая. «Если коронавирус нас чему-то и 
научил, это то, что мы слишком полагаемся на Китай и другие страны в поставках 
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таких металлов, как литий, кобальт и никель, – заявил г-н Коул. – США богаты на эти 
металлы, и нам необходимо быстро нарастить инвестиции, чтобы вывести эти ресурсы 
в цепочку поставок». Г-н Коул добавил, что США добывают и производят лишь около 
1% всего мирового лития, несмотря на то, что располагают крупными запасами этого 
металла. 
       American Battery заявляла ранее, что, как ожидается, цена лития восстановится в 
2020 г. «Большая тройка литиевых компаний выпустила предупреждение о падении 
прибылей из-за проблем с логистикой, вызванных нарушениями работы транспорта», – 
говорится в заявлении компании. Поставки лития в США пострадали прежде всего 
вследствие уменьшения объемов импорта металла из Китая. 
       American Battery планирует запустить мощности по утилизации литиевых 
аккумуляторов к концу текущего года, где с помощью специальной технологии будут 
извлекаться из использованных аккумуляторов и электронных устройств литий и 
другие металлы. Компания владеет участками, содержащими литий, в штате Невада. 
       
                  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

1 апрель 2020 
04:03 

Стоимость редкоземельных оксидов в Китае 
снижается из-за проблем со спросом 

 
       
      Стоимость легких и средних и тяжелых редкоземельных элементов в целом 
снизилась на последней неделе марта в Китае на фоне распространения эпидемии 
COVID-19 по всему миру, так как ожидания спроса уменьшились у инвесторов, 
наблюдающих, как китайские потребители воздерживаются от покупки РЗМ. В 
частности, уменьшилось количество запросов от производителей магнитных 
материалов. 
       По состоянию на 31 марта стоимость оксида празеодима/неодима составила 267-
271 тыс. юаней за т, что на 3000 юаней ниже показателя неделей ранее. 
       Стоимость оксида неодима снизилась на 2000 юаней, до 288-291 тыс. юаней за т. 
Относительно начала марта цена материала снизилась на 8000 на стоимость тонны. 
       Стоимость средних и тяжелых редких земель, включая оксиды диспрозия и 
тербия, также существенно снизилась на прошлой неделе, так как производители 
увеличили отгрузки при более низких котировках на фоне «замирания» потребителей 
материала. 
       Цена оксида диспрозия составила по состоянию на 31 марта 1,8-1,84 млн юаней за 
т, на 65 тыс. юаней ниже показателя предыдущей недели и на 75 тыс. юаней ниже 6-
месячного максимума 19 марта. Цена оксида тербия составила 4,08-4,12 млн юаней за 
т, на 125 тыс. юаней ниже показателя неделей ранее и на 225 тыс. юаней ниже 
практически 3-летнего максимума (4,325 млн юаней за т), достигнутого 4-6 марта. 
       По прогнозу, в ближайшей перспективе цены на редкоземельную продукцию будут 
находиться под давлением, однако стоимость средних и тяжелых редкоземельных 
оксидов может получить некоторую поддержку от продолжающегося дефицита 
редкоземельной руды.  

Источник: MetalTorg.Ru 
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1 апрель 2020 
00:22 

Железорудные фьючерсы в Китае подорожали 
после восстановления активности заводов 

 
        
      Как сообщает агентство Reuters, во вторник 31 марта фьючерсы на китайскую 
железную руду подорожали, чему способствовали надежды на спрос после сообщений 
о неожиданном росте производственных мощностей в марте. 
      Национальное бюро статистики сообщает, что официальный индекс PMI в этом 
месяце подскочил до 52 пунктов с рекордно низкого уровня в феврале, превзойдя 
ожидания аналитиков - 45,0. 
      Между тем запасы железной руды в портах Китая снижались вторую неделю 
подряд и по состоянию на 27 марта снизились до 121,25 млн. тонн, что является самым 
низким уровнем за почти восемь месяцев. 
      Это помогло самым продаваемым майским фьючерсным контрактам на железную 
руду на Далянской товарной бирже подорожать на 1,5%, до 0,9% до 650,5 юаня ($ 
91,77) за тонну. 
      Тем не менее, статистическое бюро заявило, что все еще неясно, поднялась ли 
отечественная экономика после удара коронавируса. 
      «Возобновление производства в компаниях еще не вернулось до уровня, 
предшествующего коронавирусу», - говорится в сообщении статистического бюро 
вместе с данными, добавляя, что глобально распространяющаяся эпидемия поставила 
новые задачи перед экономикой страны. 
      Стальная арматура на Шанхайской фьючерсной бирже с поставкой в мае упала на 
4% в первом квартале 2020 года. Во вторник она закрылась на 0,15% ниже  до 3 406 
юаней за тонну. 
      Фьючерсы на горячекатаный рулон также упали на 0,1% до 3252 юаней за тонну. 
За первые три месяца этого года падение составило 8,9%.  
      Спотовые цены на железную руду Fe62% в понедельник были на уровне $84.5 за 
тонну, по данным агентства SteelHome. 

Источник: REUTERS 
 

1 апрель 2020 
00:21 

ArcelorMittal сокращает производство из-за 
коронавируса 

 
        
      Как сообщает Nasdaq, крупнейшая стальная компания мира ArcelorMittal во вторник 
31 марта заявила, что сокращает производство и временно приостанавливает стальные 
и сырьевые активы из-за кризиса с коронавирусом (Covid-19). Компания также решила 
отложить общее собрание акционеров, запланированное на 5 мая. Новая дата будет 
сообщена позже. 
      В своем обновлении о влиянии COVID-19 компания заявила, что она видит или 
ожидает значительное снижение промышленной активности на многих из своих 
действующих географических рынков, что влияет на ее бизнес. 
      Компания заявила, что сокращает производственные и временные активы 
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сталелитейного и отделочного производства, адаптированные для каждой страны в 
соответствии с региональным спросом, а также требованиями правительства. 
      Это не обязательно будет происходить равномерно в активах по всему миру, 
учитывая эскалацию вируса в разных точках в разных регионах, говорится в 
сообщении компании. 
      Чтобы смягчить влияние более низкого уровня производства, компания 
предпринимает значительные меры для сохранения денежных средств и снижения 
затрат в соответствии со снижением уровня производства. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

1 апрель 2020 
00:20 

Vale прогнозирует сокращение спроса и добычи 
руды из-за коронавируса 

 
        
      Как сообщает агентство Reuters, бразильская сырьевая компания Vale SA заявила 
во вторник, что ожидает сокращения добычи железной руды из-за ограничений, 
введенных во всем мире для контроля распространения коронавируса. 
      По подсчетам Vale, на трансокеанском рынке может быть прервано около 18 
миллионов тонн продукции. Компания также заявила, что пандемия оказала 
ограниченное влияние на операции до сих пор, поскольку она не видела никаких 
перерывов в бразильском производстве или китайских портах. 

Источник: REUTERS 
 

1 апрель 2020 
00:19 

Мировые цены на металлолом продолжат 
снижаться из-за COVID-19 

 
       
      Как сообщает Yieh.com, текущие цены на лом в мире переживают резкое снижение, 
в основном из-за слабого спроса из-за ситуации с COVID-19. 
      Кроме того, было много металлургических заводов, которые решили приостановить 
или сократить свое производство, чтобы отреагировать на изменение рыночного 
спроса и предотвратить вирусную ситуацию, что также оказало дополнительное 
давление на рынок лома. 
      По прогнозу рынка, большинство участников рынка полагают, что цены на лом в 
США в апреле могут еще снизиться, но ключевым моментом остается насколько велик 
будет диапазон снижения. 
       

Источник: MetalTorg.Ru 
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1 апрель 2020 
00:18 

Тайвань прекратил поставки стальной продукции 
во Вьетнам ввиду "запутанных цен" 

 
        
      Как сообщает Yieh.com, согласно новостям рынка, China Steel Corporation (CSC) и 
Chung Hung Steel, два ведущих сталелитейных предприятия на Тайване, решили 
временно прекратить предлагать свою стальную продукцию Вьетнаму. 
      Основная причина, по которой CSC и Chung Hung Steel приняли это решение, 
запутанные рыночные цены во Вьетнаме. 
      Нынешние рыночные цены на горячекатаный рулон  во Вьетнаме были довольно 
низкими,сказалось влияние  COVID-19. 
      После того, как все больше и больше правительств стран решили заблокировать 
свои страны, Вьетнам стал новым целевым рынком сбыта для этих сталелитейных 
компаний, что в дальнейшем привело к сильной ценовой войне в этом регионе. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

1 апрель 2020 
00:17 

Европейские цены на нержавейку могут 
снизиться в ближайшее время 

 
        
      Как сообщает Yieh.com, эпидемия коронавируса серьезно повлияла на спрос на 
автомобильную и бытовую технику в Европе; однако участники рынка прогнозировали, 
что в ближайшем будущем они столкнутся с дефицитом предложения после того, как 
все итальянские отрасли приостановят свое производство, поэтому внутренние цены на 
нержавеющую сталь выросли на прошлой неделе. 
      Большинство сталелитейных заводов за пределами Италии все еще продолжали 
производить, но объем заказов на лом нержавеющей стали заметно сократился, что 
свидетельствует о том, что некоторые сталелитейные заводы могут подготовиться к 
сокращению производства, и цены на нержавеющую сталь могут быть затронуты в 
будущем. 

Источник: MetalTorg.Ru 

2 апрель 2020 
23:42 

Индекс PMI в секторе обработки меди в КНР 
существенно вырос в марте   

 
       
      Как сообщает шанхайское агентство SMM, субиндекс производственной активности 
в секторе обработки меди Китая вырос в марте на 17,38 относительно февраля, до 
53,07 пункта, тогда как субиндекс новых заказов в секторе увеличился на 18,86 
пункта, до 52,83 пункта, на фоне возобновления работы бизнесов после окончания 
роста заболевших Covid-19. 
       Индекс менеджеров по закупкам (PMI) в строительстве, энергетике, электронике, 
транспорте и секторе бытовой техники вырос в марте до 51,55 пункта. 
       В целом индекс PMI в китайском производственном секторе увеличился в марте, 
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по данным National Bureau of Statistics (NBS), до 52 пунктов после проседания до 
рекордного минимума 35,7 пункта в феврале. 
       NBS связывает между тем резкий рост PMI с рекордно низкой базой в феврале и 
предупредило, что данный показатель не указывает на стабилизацию экономической 
активности в КНР.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

2 апрель 2020 
22:49 Natixis: цена серебра обречена на рост   

 
        
      Как сообщает Dow Jones, цены драгметаллов продолжают рост, получив импульс от 
сообщений о том, что количество обращений за пособием по безработице в США 
выросло до 6,6 млн, что является признаком сокрушительного удара по американской 
экономике, который нанес новый коронавирус. Фьючерсы на серебро выросли на 4%, 
тогда как фьючерсы на золото подорожали на 1,9%. По мнению аналитика Natixis 
Бернара Дада, цену серебра поддержат как слабые экономические данные, так и 
ожидаемое восстановление промышленного спроса ввиду постепенного прекращения 
карантина в странах Азиатского региона. «Поскольку все отрасли остановились, спрос 
очень слабый. Но после окончания этих блокад мы ожидаем роста цен на серебро по 
мере восстановления потребления», – заявил эксперт. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

2 апрель 2020 
21:41 

Mitsubishi Aluminum образует СП с китайской 
компанией   

 
       
      Как сообщает yieh.com, китайская Jiangsu Asia-Pacific Light Alloy Technology Co., Ltd 
и японская Mitsubishi Aluminum Co. подписали 31 марта соглашение о сотрудничестве. 
Компании создадут в Китае совместное предприятие и будут совместно продвигать 
использование алюминия в автомобильной отрасли, в частности в секторе 
электромобилей. 
      Уставной капитал нового предприятия составляет 80 млн юаней.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

2 апрель 2020 
14:37 Спрос на рынке феррониобия в Китае сохраняется 

 
        
      Китайским ценам на импортируемый феррониобий удаётся сохранять силу 
благодаря сравнительно «нормальным» закупкам потребителей, делающих заказы на 
приемлемом уровне. По оценке на 26-27 марта преобладающие цены на импортный 
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ферромолибден 66% остались на «жёстком» уровне 199000-209000 юаней за тонну 
($27.8-29.2 за кг Nb) ddp. Вышеупомянутый сравнительно приемлемый промышленный 
спрос является основной причиной сохранения неплохих цен на феррониобий. 
      Торговец с севера Китая на момент оценки держал котировку 205000 юаней ($28,7 
за кг Nb) ddp и готов «скинуть» сразу 5000 юаней в случае твёрдых спотовых заказов 
свыше 20 тонн, но почти все металлурги делают закупки легирующих материалов 
исходя лишь из имеющихся конкретных заказов. 15-16 ноября торговцы удалось 
продать постоянному клиенту 20 тонн спотового материала примерно по 200000 юаней 
за тонну ($28.0 за кг Nb), после чего не было ни сделок, ни даже запросов. Но 
источник всё-таки видит сравнительно устойчивый спрос на рынке, что позволит ценам 
остаться на приемлемом уровне в ближней перспективе. Обычно объём продаж 
составляет около 200 тонн в месяц, в марте объём продаж будет около 200 тонн, на 
100 тонн больше, чем в феврале. 
      За 2019 год показатель составил около 1800 тонн.Торговец с юга Китая 25-26 
марта держал заведомо высокую котировку 203000 юаней ($28,4 за кг Nb) ddp с 
готовностью скидки на 2000 юаней при твёрдом заказе. Торговец уверяет, что многие 
его клиенты размещают заказы в «нормальных объёмах». В конце второй декады 
марта торговец смог продать 10 тонн спотового материала примерно по 201000 юаней 
($28,1 за кг Nb), но с этого времени больше не было даже «намёка на сделку». 
      По мнению торговца на спот-рынке ощущается некоторая напряжённость поставок, 
и вместе с приемлемым промышленным спросом это поддерживает цены. Поэтому 
источник рассчитывает на сохранение сравнительно крепких цен в ближайшие 
неделю-полторы. Обычно объём продаж у торговца составлял 40 тонн в месяц, в марте 
он рассчитывает как раз на такой же результат при текущих запасах 40 тонн, в 
феврале ему также удалось продать около 40 тонн, запасы на конец февраля были 
около 50 тонн. Объём продаж за 2019 год чуть «не дотянул» до 450 тонн. 
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Импорт необработанного цинка в РФ за 2019 год 
вырос более чем в 3 раза 

 
      В январе 2020 года импорт необработанного цинка в РФ составил 2,3 тыс. тонн, 
что на 49% меньше, чем в декабре, и на 56% меньше, чем год назад. Импортная цена 
в январе осталась неизменной по сравнению с предыдущим месяцем и составила $2,6 
за кг. 
      Казахстан и Узбекистан снизили объемы поставок необработанного цинка в РФ на 
51% и 30% до 1,8 тыс. тонн и 294 тонн соответственно 
      По итогам 2019 года объем импорта необработанного цинка составил 50 тыс. тонн, 
в 2018 году - 13,6 тыс. тонн. В денежном выражении с начала года импорт также 
вырос более чем в 3 раза. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 
 
 

 



	
53 

	

2 апрель 2020 
12:36 

Группа НЛМК открыла центр исследований и 
разработок инновационной продукции 

 
            Группа НЛМК, международная металлургическая компания, открыла в Липецке 
лабораторный центр микроструктурного анализа, в котором будут анализироваться 
свойства сталей для разработки новых премиальных продуктов и оптимизации 
режимов обработки металла.  
        «Растущие требования рынка по улучшению характеристик металла сегодня могут 
быть реализованы только путем глубоких исследований на наноуровне. В нашем 
центре работает международная команда высококлассных ученых, что позволяет 
Группе НЛМК ставить перед собой амбициозные цели и предлагать нашим клиентам 
новые продукты премиального класса», - прокомментировала директор по 
исследованиям и разработкам Группы НЛМК  
      Анна Коротченкова. 
      Центр оснащен новейшим высокоточным измерительным оборудованием. 
Несколько десятков уникальных приборов позволяют проводить более тысячи видов 
измерений в области микроскопии и химического анализа. Комплексные исследования 
помогут в разработке новых марок сталей и новых продуктов для автопрома, 
энергетики и строительного сектора. 
      Центр также станет площадкой для обмена опытом в профессиональном 
сообществе и позволит развить сотрудничество с ведущими научно - 
исследовательскими организациями. Студенты базовых учебных заведений НЛМК и 
профильных вузов смогут пройти стажировку на базе центра и получить навыки 
работы с уникальным лабораторным оборудованием, освоить компьютерное 
моделирование и микроструктурный анализ, научиться выявлять перспективные 
технологические тренды.  
      Оборудование исследовательского центра является лучшей практикой отрасли, 
часть не имеет аналогов в России. Так, электронный просвечивающий микроскоп 
позволяет «видеть» атомы кристаллической решетки размером 0,15 нанометров. На 
подобном микроскопе в 2017 году ученые Дюбоше, Франк и Хендерсон получили 
Нобелевскую премию по химии за развитие криоэлектронной микроскопии высокого 
разрешения. Оптико-эмиссионный спектрометр позволяет с высокой скоростью 
определять, например, содержание неметаллических включений. Закалочно-
деформационный дилатометр дает возможность моделировать механические нагрузки 
металла в режиме реального времени.  
      НЛМК планирует продолжить оснащение направления исследований и разработок 
новыми лабораториями. В 2020 году в Липецке откроется лаборатория физического 
моделирования для анализа процессов термической и механической обработки стали, а 
в бельгийском Ла-Лувьере – лаборатория, которая будет специализироваться на 
разработке покрытий на стальной прокат и технологий их нанесения. 
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РФ снижает экспорт алюминиевого длинномерного 
проката в Казахстан и Беларусь 

 
      В январе 2020 года экспорт алюминиевого длинномерного проката из РФ составил 
4,4 тыс. тонн, что на 8% больше, чем в декабре, но на 8% меньше, чем год назад. 
Экспортная цена в январе выросла на 5% до $3253 за тонну.       
      Объем поставок в Германию вырос с 627 тонн до 840 тонн, также вырос экспорт в 
США с 415 тонн до 648 тонн. Однако ввоз алюминиевого длинномерного проката в 
Казахстан и Беларусь продолжает снижаться второй месяц подряд: на 67% и 18% до 
177 тонн и 343 тонн соответственно (в декабре снижение было на 44% и 28%).  
      По итогам 2019 года объем экспорта алюминиевого длинномерного проката 
составил 62,5 тыс. тонн, что на 13% меньше, чем в 2018 году. В денежном выражении 
с начала года экспорт стал меньше на 21%. 
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Цветные металлы очень переживают о 
долгосрочных последствиях пандемии? 

 
          
      В среду, 2 апреля, стоимость трехмесячного контракта на медь снизилась на 
момент окончания торгов на LME на $133,50, финишировав на отметке $4800 за т, при 
дневном минимуме на уровне $4769 за т и максимуме $4912 за т. Оборот был 
умеренным, составив немногим более 15 тыс. лотов. Склады покинуло 1025 т металла 
– в основном со складов в Триесте. Объем открытых позиций по меди снижается и в 
настоящее время составил 357,749 тыс. по сравнению с 400 тыс. месяцем ранее. 
      "Хотя дальнейшего тестирования текущих минимумов нельзя исключить, учитывая 
неопределенность и хрупкость макроэкономического состояния, мы ожидаем, что цены 
на медь будут в конечном итоге поддержаны динамикой кривой издержек, – отмечает 
аналитик Fastmarkets Борис Миканикрезай. – Со стороны спроса мы ожидаем 
восстановления во второй половине года, в случае если вирус Covid-19 будет успешно 
побежден во втором квартале, а правительства и центробанки выполнят свою 
необходимую часть работы для обеспечения экономического подъема»". 
      Тем временем цена алюминия ушла ниже ближайших уровней поддержки, просев 
до отметки $1499,50 за т. Оборот металла на бирже продемонстрировал наилучшие 
показатели среди цветных металлов, составив более 16000 лотов. На склады LME в 
Азии поступило 17500 т алюминия, простимулировав волну распродаж. Общий объем 
запасов алюминия по варрантам достиг 1 млн 14,425 тыс. т, вернувшись на уровень 
выше отметки 1 млн т впервые с декабря. Ценовой спред между спотовой и 
трехмесячной ценой металла составил $34. 
      На утренних торгах в Шанхае 2 апреля цветные металлы демонстрировали 
смешанную динамику на росте настроений избегания риска несмотря на порцию более 
позитивных, чем ожидалось, экономических сводок из Китая, Европы и США. 
«Сырьевые рынки вновь вернулись к режиму распродаж, пока инвесторы размышляют 
о долгосрочных последствиях пандемии для экономики», – говорит глава валютно-
курсовых стратегий ANZ Bank Дэниел Бин. Тем временем итоговый индекс PMI по 
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производственному сектору США составил в марте 48,5 пункта по сравнению с 49,2 
пункта ранее, превысив прогноз на уровне 48,2 пункта. Китайские индексы также 
оказались позитивными: индекс менеджеров по закупкам в производственной сфере от 
Caixin стабилизировался по итогам марта, составив 50,1 пункта (что указывает на 
расширение экономики) по сравнению с 40,3 пункта в феврале. Непроизводственный 
PMI также показал существенное восстановление, увеличившись до 52,3 пункта после 
его «провала» до 29,6 пункта в феврале. 
      Участники рынка продолжают, однако, фиксироваться на негативных новостных 
заголовках касательно пандемии Covid-19 и экономического коллапса после мирового 
«парада карантинов», нацеленных на обуздание вируса. Вместе с тем закрытие 
предприятий обеспечило некоторую поддержку ценам на металлы. Так, котировкам 
меди оказало поддержку снижение загрузки рудника Teck Resources Highland Valley 
Copper до 80-85% от нормального уровня. Контракт на медь с поставкой через 3 
месяца вырос на торгах на 0,4% (170 юаней), до 39170 юаней ($5518) за т. Котировки 
цены цинка также выросли – на 0,5% (75 юаней), до 15215 юаней за т. 
      Котировки остальных металлов либо не изменились на ShFE, либо ослабели. 
Стоимость свинца с поставкой в мае не изменилась, составив 13680 юаней за т. Никель 
июньской поставки снизился на 0,9%, до 91860 юаней за т. Олово подешевело на 
0,4%, до 120,860 тыс. юаней за т. Алюминий июньской отгрузки снизился в цене на 
0,6%, до 11375 юаней за т. 
       Оперативная сводка сайта Metaltorg.ru по ценам металлов на ведущих мировых 
биржах в 11:51 моск.вр. 02.04.2020 г.:   
      на LME (cash): алюминий – $1454 за т, медь – $4833.5 за т, свинец – $1697 за т, 
никель – $11229 за т, олово – $14466 за т, цинк – $1859.5 за т;   
      на LME (3-мес. контракт): алюминий – $1488.5 за т, медь – $4848.5 за т, свинец – 
$1706.5 за т, никель – $11280 за т, олово – $14400 за т, цинк – $1872 за т;   
      на ShFE (поставка апрель 2020 г.): алюминий – $1620 за т, медь – $5622 за т, 
свинец – $1984 за т, никель – $13197 за т, олово – $15673.5 за т, цинк – $2183 за т 
(включая 17% НДС);   
      на ShFE (поставка июнь 2020 г.): алюминий – $1619 за т, медь – $5587 за т, 
свинец – $1926 за т, никель – $13101.5 за т, олово – $16921.5 за т, цинк – $2169.5 за 
т (включая 17% НДС);   
      на NYMEX (поставка апрель 2020 г.): медь – $4828 за т;   
      на NYMEX (поставка июль 2020 г.): медь – $4851 за т. 
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Teck Resources снижает производство 
металлургического угля   

 
       
      Как сообщает Reuters, горнопромышленная компания Teck Resources Ltd отозвала 
финансовый прогноз по 2020 г., ожидая снижения производства металлургического 
угля до 80-85% от обычного уровня на протяжении двух недель вследствие 
коронавирусной эпидемии. Вместе с тем компания прогнозирует продажу 
металлургического угля в первом квартале в размере 5,6 млн т, что выше ранее 
определенного прогнозного диапазона – 4,8-5,2 млн т. Teck заявила о временном 
снижении активности и сокращении персонала на 50% на угольных разработках и 
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медном руднике Highland Valley Copper в Британской Колумбии в рамках стратегии 
обеспечения безопасности на фоне вспышки заболевания коронавирусом в мире. Для 
поддержки продаж компания планирует использовать запасы угля. 
      Также компания приостанавливает строительство на расширении чилийского 
проекта Quebrada Blanca.  
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Рынок ферровольфрама морально готовится к 
снижению цен 

 
        
      Китайский внутренний рынок ферровольфрама по-прежнему вялый, с прошлой 
недели преобладающие цены на 70%-ный материал держатся в диапазоне 143000-
145000 юаней ($20162-2044) за тонну. Но в свете слабого промышленного спроса 
производители сплава допускают серьёзные скидки в случае фактических заказов, 
поэтому на следующей неделе возможно незначительное смягчение цен. 
      Торговец с севера Китая сообщил о получении котировки на 70%-ный материал на 
уровне 145000 юаней за тонну ex-works с возможностью скидки на 2000 юаней за 
тонну при заказе более 5 тонн. Но торговец сам признаёт слабый спрос и отсутствие у 
него таких заказов и тем более сделок за последние две недели. В начале марта он 
закупил 5 тонн материала при тогдашних ценах 152000 юаней ($21431) за тонну в 
расчёте на продажи небольших партий постоянным заказчикам. 
      В начале апреля планировалась следующая закупка, но текущая ситуация в 
смысле перспектив спроса выглядит негативной. Тренд очевидного ослабления цен на 
[вольфрамовый] концентрат вместе со слабым внутренним спросом заставляют 
ожидать дальнейшего дрейфа вниз цен на ферровольфрам. В феврале продаж не было 
вообще, в марте почти удалось выйти на обычный уровень около 5 тонн в месяц, но 
годовой объём продаж торговца будет лишь около 40 тонн.  Такую котировку (145000 
юаней за тонну ex-works) пытается держать и производитель с севера Китая, но он 
также признаёт отсутствие запросов и сделок за прошлую неделю. Производитель 
невесело вспоминает, что в начале марта ему удалось продать 10 тонн 70%-ного 
материала не ниже 155000 юаней ($21854) за тонну. Он добавил, что в прошлом году 
объём продаж в это же время года мог достигать почти 40 тонн. На фоне ослабления 
сырьевых цен и слабого промышленного спроса производитель не исключает 
незначительного проседания цен на следующей неделе. При мощностях до 4000 тонн в 
год в феврале-марте этого года производство не велось. 
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Цены на российские ферросплавы 
стабилизировались, но рынок резко затормозил 

 
          
      По еженедельной оценке MetalTorg.Ru российского рынка ферросплавов, на самый 
конец марта стоимость большинства ферросплавов относительно предыдущей недели 
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фактически осталась на месте, отражая стабилизацию курса доллара и котировок за 
зарубежных рынках. 
       Некоторое снижение в долларовом выражении (порядка 2%) показали российские 
цены ферросилиция, который продолжал дешеветь на европейском и китайском 
рынках, потеряв за неделю 0,7% и 1,5% соответственно. 
       Аналогичная картина сложилась на рынке феррованадия, который в России 
подешевел в среднем на 2% (в пересчете на доллары за тонну) на фоне снижения цен 
в Китае на 3%, до $13330-13780 за тонну 50%-го феррованадия. На европейском 
рынке потери были еще выше – около 4% за тот же период. 
       Котировки высокоуглеродистого феррохрома в Европе и КНР прекратили 
снижение, однако на российском рынке он пока дешевеет и потерял $10-20 за неделю. 
       Цены на прочие ферросплавы в России практически не изменялись на фоне все 
возрастающей неопределенности относительно перспектив производства и 
потребления.  
       По причине нарастания количества заболевших и введения ограничений на 
передвижение деловая активность в целом по стране заметно сократилась. Многие 
крупные металлургические заводы являются производствами непрерывного цикла и 
объявили о продолжении своей деятельности в штатном режиме. Меньшие по размеру 
предприятия частично продолжают работу, частично были вынуждены остановить или 
сократить производство.  
       По наблюдениям представителей ферросплавного ТД «ПИК», на рынке 
ферросплавов активность почти на нуле, но платежи не заморозились совсем. 
Некоторые заводы готовы оплатить ферросплавы сейчас, чтобы зафиксировать цену, и 
ждать их получения уже после снятия карантина. 
       Ожидания изменения рынка после выхода очень разнонаправленные, поэтому 
большинство продаж и закупок приостановлены, кроме очевидно коммерчески 
выигрышных. 
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Потребители вольфрамового концентрата 
предпочитают вырабатывать свои запасы 

 
        
      Сочетание слабых и стабильных цен наблюдается на китайском рынке 
вольфрамового концентрата. С конца прошлой недели преобладающие цены на 65%-
ный концентрат стабильны в диапазоне 78000-80000 юаней ($10997-11279) за тонну 
ex-works, поставщики не намерены снижать цены. 
      Торговец с юга Китая держит котировку на уровне 78000 юаней ($10977) за тонну, 
допуская уступку на 1000 юаней ($141) за тонну в случае привлекательного 
встречного запроса более 30 тонн. После продажи 30 тонн по 77000 юаней за тонну 
постоянному клиенту в конце прошлой недели признаков продаж не наблюдалось. 
Торговец полагает, что почти все заказчики в основном вырабатывают имеющиеся 
запасы практически без желания дальнейших закупок материала, при этом поставщики 
не намерены снижать цены, поэтому на следующей неделе цены на концентрат должны 
остаться стабильными. При «нормальном» рынке объём торговли [вольфрамовым 
концентратом] в месяц может достигать 800 тонн в месяц, но в феврале и марте этот 
показатель не превышал 100 тонн при текущих запасах около 500 тонн. 
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      Потребитель с севера Китая держит котировку на 60%-ный концентрат 77000 
юаней ($10856) за тонну ex-works. Последней закупкой стало приобретение 60 тонн по 
указанной цене. Потребитель «прощупал» рынок запросом на 75000 юаней ($10574) 
за тонну, но поставщики отказываются от рассмотрения такой цены. Для многих 
производителей текущие цены уже близки к себестоимости, но слабый промышленный 
спрос на какое-то время делает крайне сложным восстановление цен, вероятным 
представляется сохранение текущих цен. Производственные мощности в «нормальных» 
условиях рассчитаны на потребление 12000 тонн в год, в феврале потребление 
составило лишь около 300 тонн, правда, в марте возможен ощутимый рост 
[потребления] почти до 700 тонн при имеющихся запасах около 1000 тонн. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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Китайский цены на паравольфрамат аммония 
стабильны, но рынок слаб 

 
        
      Китайские цены на АРТ (паравольфрамат аммония) стабильные, но с явно слабым 
рынком. С одной стороны, у поставщиков вольфрамового концентрата нет намерений 
снижать цены, с другой – промышленный спрос остаётся явно слабым. Преобладающие 
цены на АРТ 88,5% с конца прошлой недели держатся в диапазоне 121000-124000 
юаней ($17060-17483) за тонну ex-works. В свете слабого промышленного спроса 
производители АРТ не идут на видимое снижение цен. 
      Производитель с юга Китая держит котировку 124000 юаней за тонну, допуская 
скидку на 1000 юаней за тонну при заказах свыше 10 тонн. В конце прошлой недели 
удалось продать постоянному заказчику 20 тонн по 123000 юаней ($17342) за тонну, 
после этого намёка на сделку больше не было. Производитель ожидает на ближайшие 
несколько дней стабильных цен с «симптомами» слабости. С возможностью 
производства АРТ 88,5% до 6000 тонн в год в феврале было произведено лишь около 
200 тонн с ростом производства в марте почти до 500 тонн при текущих запасах около 
200 тонн.   
      «Поставщики с середины прошлой недели держат котировку на уровне 123000 
юаней ($17342) за тонну. Мы хотели бы закупить 10 тонн материала не выше 120000 
юаней ($16919) за тонну, но для поставщика это неприемлемо. В конце февраля 
закупили 20 тонн по тогдашней существенно более высокой цене 140000 юаней 
($19739) за тонну», сообщает потребитель с севера Китая. Текущих запасов около 10 
тонн хватит лишь на 10 дней, но, учитывая ослабление цен на АРТ за последние две 
недели, к закупкам приходится относиться очень осторожно до самого последнего 
момента.  Потребитель намерен вести себя выжидательно в ближайшие дни, если цены 
останутся неизменными, будет возможна закупка небольшого объёма. При годовом 
потреблении 600 тонн АРТ в феврале потребление составило не более 5 тонн, правда, 
в марте ожидается показатель уже около 30 тонн. В 2019 году потребление составило 
около 500 тонн, в этом году ожидается такой же объём потребления.    

Источник: MetalTorg.Ru 
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Индонезия разрешила Freeport вывезти 1 млн тонн 
медного концентрата   

 
      Как сообщает Reuters, власти Индонезии утвердили новую экспортную лицензию, 
разрешающую Freeport Indonesia вывоз из страны 1,07 млн т медного концентрата. 
Разрешение будет действовать год – до 15 марта 2021 г., сообщил представитель 
Freeport Риза Пратама. 
      Также Индонезия предоставила годовую экспортную лицензию на вывоз 373,626 
тыс. т медного концентрата PT Amman Mineral Nusa Tenggara.  

Источник: MetalTorg.Ru 
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Antofagasta будет потреблять только 
возобновляемую энергию   

 
      Как сообщает Kitco News, чилийская Antofagasta подписала соглашение о покупке 
электроэнергии с компанией Centinela, согласно которому Antofagasta будет 
переведена на 100%-е потребление возобновляемой энергии. Контракт будет 
действовать с 2022 по 2033 г. По словам главы Antofagasta Ивана Арьягады, контракт 
позволит снизить издержки компании и достигнуть цели снижения выброса углерода 
на 300 тыс. т к 2022 г.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

2 апрель 2020 
07:18 Гайский ГОК вдвое сократил годовую прибыль 

 
       ПАО Гайский ГОК (в составе УГМК) по итогам 2019 года более чем в два раза 
сократил чистую прибыль предыдущего года – данный показатель составил 1,17 млрд. 
руб. Напомним, что годом ранее чистая прибыль ГОКа превысила 2,4 млрд. руб. 
      Выручка ПАО "Гайский ГОК" за 2019 год выросла до 25,4 млрд. руб., что на 1% 
больше, чем в предыдущем году. 
      Прибыль продаж предприятия в отчетном году упала на 11% до 3,9 млрд. 
руб.  Рентабельность продаж снижена на 2п до 16%. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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РЖД: погрузка лома, черных металлов и угля 
снижается опережающими темпами    

 
       
      На фоне ухудшения макроэкономической ситуации, резкого снижения спроса на 
уголь в Европе и проблем на восточном направлении железнодорожные перевозки в 



	
60 

	

России падают все быстрее. В марте погрузка снизилась уже на 5,5%, грузооборот — 
на 7,3%, в первом квартале — на 3,8% и 4,7% соответственно. 
      Падение коррелирует с опережающим средние показатели сокращением погрузки 
угля — самого дальнего массового груза на сети. В январе она упала на 10,8%, в 
феврале — на 8,4%, в марте — на 10,2%. 
       По данным Института проблем естественных монополий больше всего в марте 
упала ж/д погрузка на сетях РЖД металлолома (-29,1%). А погрузка черных металлов 
по оценке ИПЕМ снизилась на 10,4%. 
       Сокращение погрузки черных металлов и металлолома, уточняют в ОАО РЖД, 
обусловлено не только ухудшением конъюнктуры мировых рынков и снижением 
спроса, но и особенностями учета, а именно переходом части объемов в группу 
контейнерных перевозок. 
      За январь-март 2020 года, по оперативным данным РЖД, железными дорогами 
погружено: 
      - каменного угля — 87,2 млн тонн (-10,2% к январю-марту 2019 года); 
      - кокса — 2,7 млн тонн (-4,6%); 
      - руды железной и марганцевой — 29,7 млн тонн (+1,5%); 
      - чёрных металлов — 18,1 млн тонн (-7%); 
      - лома чёрных металлов — 2,8 млн тонн (+0,7%); 

Источник: MetalTorg.Ru 
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США: цены на сталь продолжают падение ввиду 
отсутствия заказов 

 
      Сроки выполнения заказов на прокат стали в США сократились на неделю по 
сравнению с «до карантинным» периодом. Новых заказов просто нет, сообщает 
Argus.      
      Спотовые цены на горячекатаный прокат (HRC) в США на этой неделе резко упали, 
поскольку рынок стали столкнулся с множественным закрытием со стороны 
автопроизводителей, производителей деталей и других потребителей стали из-за 
пандемии коронавируса в США. 
      В Argus зарегистрировали снижение своего еженедельного внутри американского 
индекса HRC на 40,50 доллара до 539,50 доллара за тонну. 
      Многие участники рынка сообщили об отмене заказов и о том, что клиенты 
закрыли свои предприятия из-за остановки автопроизводителей в США и 
производителей комплектующих. 
      Сообщается об отмене заявок на изготовление «многих тысяч тонн» готового 
проката и пересмотре своих закупочных планов большинством участников рынка. 
      Отмечается повышенная обеспокоенность в связи с тем, что произойдет в мае, 
когда ожидается еще большее снижение спроса. Ранее на этой неделе президент 
Дональд Трамп продлил руководящие принципы социального дистанцирования в США 
до 30 апреля. 
      Ожидается, что апрельские цены на лом черных металлов упадут в пределах 30-50 
долларов за тонну в зависимости от качества и региона. 
      Сегодня автопроизводитель Ford стал последним в США, который продлил 
остановку производства. Первоначально компания планировала перезапустить 
некоторые заводы в США 14 апреля и теперь отложила эти планы на неопределенный 
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срок. 
      Fiat-Chrysler Automobiles (FCA) объявил на прошлой неделе, что продлевает свои 
остановки, также, как и японский производитель автомобилей Toyota в США. 
      На прошлой неделе объединенный производитель стали Cleveland-Cliffs, который 
недавно приобрел AK Steel, и US Steel объявили о закрытии нескольких доменных 
печей. Cleveland-Cliffs бездействовала на заводе Dearborn 2,2 миллиона тонн в 
Детройте, который в основном обслуживал автомобильную промышленность, а US Steel 
объявила о простое своей доменной печи № 4 мощностью 1,5 миллиона тонн в год на 
своем заводе Gary Works в Индиане. 
      US Steel также остановила доменную печь A мощностью более 1 миллиона тонн в 
год на своих заводах в Гранит-Сити в южной части штата Иллинойс. По словам 
участника рынка, работа на холостом ходу могла быть вызвана предыдущим решением 
сталелитейного предприятия отправить в простой свои заводы по производству труб. 
      С учетом предыдущих холостых оборотов, проведенных ArcelorMittal на своем 
заводе в Индиана-Харбор-Уэст, более 5 миллионов тонн в год сталеплавильного 
производства в США было остановлено. ArcelorMittal также приостановила работу 
доменной печи на своем заводе Dofasco в Канаде. 
      Gerdau на прошлой неделе приостановил 1 миллион тонн в год плавильных 
операций на своих специальных сталелитейных заводах. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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Надеждинский МЗ сократил годовую чистую 
прибыль на 37% 

 
       
      ПАО «Надеждинский МЗ» (Свердловская обл., УК «УГМК-Сталь) в 2019 г. на 37% 
снизил уровень чистой прибыли предыдущего года - за отчетный год предприятие 
получило 828 млн. руб. чистой прибыли по РСБУ. В течение всего 2019 года завод 
стабильно получал прибыль - в I кв. 285 млн. руб., во II кв. 217 млн. руб., в III кв. 169 
млн. руб. и в IV кв. 158 млн. руб.  
      Напомним, что по итогам 2018 года предприятие вышло на высокий уровень чистой 
прибыли свыше 1,3 млрд. руб. Отметим, что в 2017 г. чистая прибыль завода составила 
611 млн. руб. Предыдущие же пять лет ПАО "Надеждинский МЗ" ежегодно показывал 
убытки. 
      Выручка ПАО «Надеждинский МЗ» за период январь-декабрь 2019 года достигла 
уровня 22,04 млрд. руб., что на 9% ниже уровня предыдущего года. 
      Прибыль продаж в отчетном году составила 1,9 млрд. руб., что на 43% меньше, 
чем год назад. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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Выпуск стали в Китае поддержит железорудные 
цены во 2-м квартале 

 
        
      Как сообщает агентство Platts в своем последнем обзоре, цены на железную руду 
должны быть хорошо поддержаны во втором квартале, несмотря на медленное 
восстановление спроса на сталь в нисходящем направлении, так как ожидается, что 
китайские заводы увеличат выпуск стали. 
      Около 38% респондентов ожидали, что цены на железную руду останутся в 
диапазоне $80-90 за тонну, CFR, в то время как 28% отметили, что они снизились до 
$70-80 за тонну. Половина респондентов считают, что их потребности в железной руде 
увеличатся во втором квартале, в то время как 28% считают, что они будут на уровне, 
аналогичном первому кварталу. Исследование показало, что только 13% отметили 
снижение потребности в железной руде. 
      Несмотря на рост запасов готовой стали в Китае, 72% считают, что производство 
сырой стали увеличится во втором квартале. Это противоречит предыдущему опросу, 
когда более трети китайских заводов заявили, что рассматривают возможность 
сокращения производства. 
      Это также отражает оптимизм на внутреннем рынке стали, несмотря на то, что 
только четверть респондентов ожидают нормализации спроса к концу апреля. Около 
35% считают, что рынок полностью восстановится к концу мая, а еще 25% - к концу 
июня. 
      «Мы видим, что китайский рынок возвратится к нормальной жизни в конце апреля, 
но существует большая неопределенность из-за вспышки вируса за пределами Китая. 
Ни одна страна не может постоять за себя, так как рынок стали является глобальным 
», - сказал представитель северного Китая. 
      Опрос показал, что 37% респондентов ожидают, что рост спроса на сталь будет 
происходить в основном за счет инфраструктуры, а 19% считают, что строительство 
будет оставаться ключевым сегментом роста спроса. Участники рынка стали ожидают, 
что китайское правительство в значительной степени использует инфраструктуру для 
поддержки экономики после вспышки коронавируса. 
      Мало кто из респондентов полагает, что производство значительно увеличит спрос 
на сталь во втором квартале, и это отразилось на слабом прогнозе рентабельности 
горячекатаного проката. Большинство, 44%, ожидали, что маржа на г/к рулон на 
внутреннем рынке Китая в среднем снизится до 100-200 юаней за тонну ($14-$28 ) во 
втором квартале, а 20% видят их в диапазоне 300-400 юаней за тонну. 
      «Рынок г/к проката будет зависеть, главным образом, от спроса со стороны 
бытовой техники и автомобилей, и мы вовсе не уверены, что он сильно восстановится 
во втором квартале, хотя неудовлетворенный спрос должен проявиться во второй 
половине года», - сказал один из сотрудников завода. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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Фьючерсы на китайский г/к прокат снижаются из-
за ослабления спроса 

 
        
      Как сообщает агентство Reuters, фьючерсы на г/к прокат (HRC) в Китае в среду 1 
апреля  резко упали, достигнув самого низкого уровня за последние 3 месяца, 
поскольку пандемия коронавируса снижает спрос на фоне уже замедляющейся 
мировой экономики. 
      Наиболее активный майский контракт на г/к рулон на Шанхайской фьючерсной 
бирже подешевел на 2,3% до 3186,03 юаней ($449.03)  за тонну, что является самым 
низким показателем с 13 ноября. 
      «Нисходящий спрос на г/к прокат, в основном со стороны производственных 
секторов, таких как автомобили и бытовая техника, не очень хороший», - сказал Чжао 
Ю, аналитик Huatai Futures, добавив, что распространение вируса за пределами Китая 
с конца марта также повлияло на экспорт. 
      Крупные автопроизводители прекратили производство на заводах в Северной 
Америке, поскольку корпорации сталкиваются с растущими признаками повреждения 
коронавирусом. 
      В январе-феврале экспорт стальной продукции Китая упал на 27%. 
      Между тем, фьючерсы на железную руду на Даляньской товарной бирже также 
упали на 2,9%, несмотря на то, что бразильская Vale заявила, что возобновление 
утраченных производственных мощностей может быть отложено из-за коронавируса. 
      CITIC Securities ожидает, что спрос на железную руду в Японии, Южной Корее и 
Европе может упасть на 20 миллионов тонн во втором квартале. 
      «Мировая железная руда изменится из-за дефицита во втором квартале, и цены 
столкнутся с риском снижения», - написал брокер в записке. 
      Самый продаваемый контракт на железную руду завершил день снижением на 
1,7% до 639 юаней за тонну. 
      Спотовые цены на железную руду Fe 62% составили во вторник $84,5 за тонну, не 
изменившись по сравнению с предыдущей сессией. 
      Стальные фьючерсы на арматуру в Шанхае в среду упали на 1.6% до 3,352 юаней 
за тонну. 

Источник: REUTERS 
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Tata Steel сокращает производство стали в Индии 
из-за коронавируса 

 
        
      Как сообщает агентство Reuters, индийская компания  Tata Steel  заявила в среду, 
что начала сокращать производство на предприятиях в четырех крупных городах, в 
том числе на своем флагманском заводе в Джамшедпуре, поскольку конгломерат 
принимает меры для борьбы с последствиями вспышки коронавируса. 
      Компания добавила, что работа на этих предприятиях была приостановлена и 
переведена в режим ухода и обслуживания. 
      Tata Steel заявила, что пока не может оценить влияние ситуации на ее 
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деятельность и финансовые результаты, присоединившись к Steel Authority Of India 
Ltd, которая заявила на прошлой неделе, что сократила свои производственные 
операции, но пока не может оценить удар это займет. 
      Компания подтвердила, что в Европе Tata Steel сократила производство, чтобы 
соответствовать более низкому спросу. 
      «В целом спрос на сталь в Европе резко сократился по сравнению с обычными 
условиями, и многие наши клиенты приостановили производство, включая 
европейских производителей автомобилей», - сказали в компании. 
      Tata Steel Europe произвела 2,51 млн тонн за последние три месяца 2019 года. 
      В настоящее время компания эксплуатирует все четыре доменных печи на 
пониженном уровне в своих сталеплавильных центрах в Эймейдене, Нидерланды, и в 
Порт-Талботе, Уэльс, говорится в сообщении компании в среду. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

2 апрель 2020 
00:35 

Правительство Испании приостановило работу 
стальных компаний на 15 дней 

 
        
      Как сообщает Yieh.com, правительство Испании приостановило всю 
«несущественную» экономическую деятельность в стране, включая производство 
стали, с 30 марта, как минимум на 15 дней. 
      Андрес Барсело, генеральный директор Unesid, сказал, что он просил министерство 
промышленности и торговли уточнить королевский указ, потому что все еще были 
фабрики, которые не могли остановить производство в то время, которое указано в 
указе. 
      Необходимы конкретные планы безопасности, которые должны быть реализованы, 
потому что некоторые объекты требуют минимального обслуживания и обеспечения 
безопасности, поэтому они также потребовали от правительства создать аварийную 
систему для снабжения и загрузки готовой отделки, а также обеспечить 
бесперебойную доставку зарубежной стали, поступающей в порт Испании в ближайшие 
несколько дней. Все крупные сталелитейные компании подготовили печи для 
«холостого хода» до  
      Сообщалось, что другие производители стали, такие как Celsa, Megasa, Tubacex и 
Acerinox, ожидали возможного освобождения в последний момент или нового 
юридического толкования указа в поддержку сталелитейной промышленности.  

Источник: MetalTorg.Ru 
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SAIL обещает увеличить производство стали до 50 
млн тонн к 2030 году 

 
        
      Как сообщает Yieh.com, компания Steel Authority of India Limited (SAIL) увеличит 
годовой объем производства до 49,6 млн. тонн соответствуя программе Vision 2030. В 
рамках этой программы компания будет выполнять два этапа для достижения 
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поставленной цели путем дальнейшего увеличения годовой мощности в 29,6 млн. тонн 
к 2030 году. 
      Инвестиции в проект составят более $31 млрд. На первом этапе компания 
планировала увеличить производство до 35,8 млн тонн в год. 
      Завод Durgapur может производить до 7,5 млн. тонн в год, а показатели IISCO, 
завода Bokaro и сталелитейного завода Rourkela составили 3 млн. тонн, 9,5 млн. тонн и 
8,8 млн. тонн в год соответственно. 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

2 апрель 2020 
00:34 

США: недельное производство стали упало на 12,7 
% к прошлому году 

 
        
      Как сообщает American Iron and Steel Institute (AISI), американское производство 
стали за неделю, окончанием на 28 марта 2020г., составило 1,670,000 тонн, а 
производственные мощности использовались на 71.6%. Производство стали в США за 
соответствующую неделю прошлого года составляло 1,913,000 тонн, а 
производственные мощности использовались на 82.2%. 
      Таким образом, текущие производственные показатели продемонстрировали 
снижение на 12.7% к прошлому году и падение на 9.8% к предыдущей нделе 
(1,852,000 тонн, 79.4%). 

Источник: MetalTorg.Ru 

3 апрель 2020 
23:50 Рафинированный кобальт в Китае дешевеет   

 
       
      По оценкам китайского информационного источника SMM, стоимость 
рафинированного кобальта снизилась на четвертой неделе марта на 6500 юаней 
относительно предыдущей недели, до 244-258 тыс. юаней за т. Котировки гидроксида 
кобальта стабильны на уровне $9,8-10,6 за фунт. 
       Вместе с тем цена рафинированного кобальта уменьшила скорость отката ближе к 
концу последней недели месяца после того, как стимулирующие меры центробанков и 
правительств улучшили рыночные настроения, а озабоченность нарушениями поставок 
кобальтового сырья из Конго увеличилась. Зарубежные заказы на китайский кобальт 
тем временем сократились на 15%. Торги гидроксидом кобальта остаются вялыми на 
фоне общего снижения спроса как внутри страны, так и вне ее. Наблюдатели 
отмечают, что у китайских предприятий достаточно сырья для производства в 
краткосрочной перспективе, тогда как объемы импорта руды в Поднебесную 
сократились. 
       По оценкам SMM, средняя стоимость сульфата кобальта составила на последней 
неделе марта 44,5-47,5 тыс. юаней за т, а цена хлорида кобальта составила 56,5-59,5 
тыс. юаней за т, на 3500 юаней и 2500 юаней меньше соответственно, чем неделей 
ранее. 
       Стоимость солей кобальта обнаружила повышательный тренд на новостях о 
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возможных экспортных ограничениях на поставку руды из Африки, однако 
потребители приняли более высокие цены. 
       Стоимость оксида кобальта упала на 9000 юаней к предыдущей неделе, до 190-
195 тыс. юаней за т на фоне постоянного снижения цен кобальтовых солей, и 
котировки могут еще снизиться из-за слабого спроса.          

Источник: MetalTorg.Ru 
 

3 апрель 2020 
23:12 

Китайский алюминиевый экспорт во Вьетнам 
снизился в январе-феврале на 25%   

 
       
      Согласно данным китайской таможни, во Вьетнам в прошедшем году было 
направлено из Китая около 11% всего экспорта алюминиевых профилей, прутка и 
бруса, 4,8% алюминиевого листа различной толщины и штрипса, а также 2,8% 
алюминиевой фольги. 
       По итогам первых двух месяцев года Поднебесная экспортировала на 25,2% 
меньше непереработанного алюминия и алюминиевой продукции вследствие мер 
властей Китая и Вьетнама по сдерживанию распространения эпидемии коронавируса и 
задержки восстановления работы алюминиевых предприятий после празднования 
Нового года по лунному календарю в КНР. 
       Как ожидает эксперты, китайский экспорт алюминия продолжит снижение, по 
крайней мере в марте-мае относительно такого же периода годом ранее.  

Источник: MetalTorg.Ru 
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В Бразилии остановили эксплуатацию 25 дамб 
компании Vale из-за отсутствия сертификатов   

 
       
      Как сообщает Reuters, Бразильское национальное горнопромышленное агентство 
(ANM) заявило об остановке работы 47 дамб (резервуаров хвостохранилищ), 
владельцы которых не смогли подтвердить сертификатами их стабильность. Не менее 
25 дамб принадлежат компании Vale, причем количество не прошедших сертификацию 
дамб у компании выросло. В частности, Vale не продекларировала стабильность дамбы 
Santana в г. Итабира в провинции Минас-Жерайс и дамбы Norte/Laranjeiras на Brucutu. 
Ситуации на дамбе Santana был присвоен первый уровень опасности еще в октябре 
прошлого года. Компания планирует провести структурные улучшения на дамбе во 
втором полугодии 2020 г., хотя она постоянно находится под наблюдением. Также 
запланированы меры по увеличению безопасности на ряде других дамб, так как 8 дамб 
продемонстрировали негативный показатель стабильности, и их также переведут в 
категорию объектов, имеющих первый уровень опасности. 
     В октябре 2019 г. 54 бразильских дамбы не смогли пройти сертификацию на 
предмет стабильности.  

Источник: MetalTorg.Ru 
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3 апрель 2020 
23:05 Cochilco снизила прогноз цены меди на 2020 год   

 
       
      Чилийская комиссия по меди Cochilco пересмотрела свой прогноз по цене меди в 
2020 г., снизив его на 45 центов, до $2,4 за фунт. Пересмотр показателя связывается с 
заметным сокращением спроса на медь в Китае из-за глобальной вспышки эпидемии 
нового коронавируса. 
       В январе Cochilco прогнозировала цену меди на уровне $2,85 за фунт.  
       На 2021 г. текущий прогноз организации составляет около $ 2,90 за фунт, по 
сравнению $ 2,95 за фунт по более раннему прогнозу.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

3 апрель 2020 
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Загрузка китайских заводов по выпуску вторичного 
свинца выросла до 40%   

 
       
      Как сообщает шанхайское агентство SMM, операционная загрузка предприятий по 
выпуску вторичного свинца в китайских провинциях Цзянсу, Аньхой, Хэнань и Гуйчжоу 
продолжила рост, увеличившись на 6,9% к предыдущей неделе, до 40,4%. 
       В Аньхой рост загрузки заводов составил 17,2%, до 30,9%. Так, компания Huabo 
увеличила производство вторичного свинца более чем до 1000 т. 
       Guizhou Yongxin открыла ранее остановленные мощности, и с 29 марта у нее 
работает 2 производственные линии. Операционная загрузка в Гуйчжоу увеличилась 
до 65,1% (+7%). 
       Коэффициент загрузки заводов в Цзянсу и Хэнани не изменился, составив 33,3% и 
42,7% соответственно.  

Источник: MetalTorg.Ru 
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Рудник El Limón не будет работать до 30 апреля с 
сохранением зарплаты сотрудникам   

 
       
        Компания Torex Gold Resources Inc. объявила о временной приостановке работы 
рудника El Limón Guajes до 30 апреля в свете мер мексиканских властей по 
противодействию распространению COVID-19. Кроме того, компания отозвала свой 
производственный прогноз на 2020 г. Перерабатывающий завод на руднике уже 
прекратил работу 31 марта, будучи переведенным на режим профилактики. 
       «Наш баланс довольно устойчив, чтобы дать возможность пережить эту пандемию, 
учитывая значительные запасы денежных средств. Наши работники будут получать 
базовую компенсацию в этот период, а сотрудники в Мехико получат также и 
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дивиденды от прибыли по итогам 2019 г.», – заявил глава компании Фред Стэнфорд. 
«На данный момент нет ясного понимания, как долго эта пандемия будет оказывать 
влияние на наш производственный потенциал, и мы пока не знаем, когда обновим наш 
производственный ориентир, так как это будет зависеть от четкого понимания 
перспектив в 2020 г.», – подчеркнул г-н Стэнфорд. 
       В 2019 г. Torex произвела 454,811 тыс. унций золота по сравнению с 353,947 тыс. 
унций в 2018 г. (+28% год к году). 

Источник: MetalTorg.Ru 
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В январе продолжилось снижение экспорта 
необработанного хрома из РФ 

 
      В январе 2020 года экспорт необработанного хрома из РФ составил 1,4 тыс. тонн, 
что на 11% меньше, чем в декабре, но на 19% больше, чем год назад. Экспортная цена 
в январе снизилась на 6% до $5,8 за кг.          
      Объемы поставок  в Нидерланды и в США снизились на 18% и 5% (в предыдущем 
месяце снижение было на 21% и 6%) до 768 тонн и 453 тонн соответственно. 
      По итогам 2019 года объем экспорта необработанного хрома составил 19 тыс. тонн, 
также как и в 2018 году. В денежном выражении с начала года экспорт стал меньше на 
23%. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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У сборщиков металлолома украли медный кабель, 
чтобы сдать его в лом 

 
       
      Довольно курьезная кража раскрыта сыщиками городского УВД — они поймали 28-
летнего охотника за цветметом, который наведался на базу скупщиков лома. Уроженец 
села Арка Охотского района имеет уголовное прошлое и совсем недавно освободился 
после отбывания срока в колонии за разбойное нападение. Местом очередного 
преступления стала промышленная база на улице Зеленой, 3. Здесь принимают лом, 
который режут, сортируют и прессуют для дальнейшей переплавки, сообщают "ДВ-
новости". 
      Безработный не собирался брать здесь обычный лом. Вытаскивать его обратно 
через забор было бы затруднительно и тяжело. Поэтому он прошел вглубь предприятия 
и выбрал в качестве добычи куда более удобный для транспортировки предмет. Им 
стал толстый кабель, уложенный по территории. 
      — Ночью, двое неизвестных забрались на территорию базы через забор. 
Перерезали колючую проволоку, прошли на промплощадку. Из-под подъемного крана 
вырезали 35 метров силового медного кабеля и утащили его за забор. Аналогичная 
кража была у наших соседей, мостостроевцев. Совершенно точно, что делал это 
человек, разбирающийся в электричестве. Кабель под напряжением был, его 
перерезали аккуратно, в такой последовательности, чтобы не ударило током. В чистом 
виде воровство цветного металла, в хозяйстве такой провод использовать негде. 
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Думаю, что потом его сдали на предприятие вроде нашего, которое занимается 
закупом лома, — рассказал Сергей Леонов, управляющий директор фирмы ДВМ-
Хабаровск. 
      Директор не ошибся. Свою добычу преступник вывез на заказанном грузовом 
такси. Если у шофера поначалу и были сомнения относительно законности ночного 
вызова, то на месте они развеялись окончательно. Водителя клиент попросил довезти 
кабель до ближайшей скупки. Но тут вышла накладка. В условиях коронавирусных 
угроз многие приемки оказались закрыты, а платное время шло. 
      Тогда клиент сделал ход конем — он предложил шоферу микрогрузовика купить у 
него груз с хорошей скидкой. Шофер, подумав, согласился и дал вору 6 тысяч рублей. 
Мужчины расстались, довольные собой. Впоследствии автомобилист отыскал место, 
куда можно сдать медь и получил за нее уже 12 тысяч. Сыщикам пришлось 
разматывать эту цепочку с другой стороны — идти от скупки к водителю, а потом и к 
его бывшему клиенту. 
      — Ранее подозреваемый привлекался к уголовной ответственности за разбой. В 
январе 2018 года он в Железнодорожном районе избил прохожую и вырвал у женщины 
сумку. Из мест лишения свободы злоумышленник освободился в начале нынешнего 
года и с тех пор нигде не работал. Возбуждено уголовное дело по статье «Кража». 
Санкция статьи предусматривает наказание в виде лишения свободы на срок до пяти 
лет. Задержанный водворен в изолятор временного содержания. Мера пресечения ему 
будет избрана в судебном порядке, — сообщил Кирилл Блинов, старший специалист 
пресс-службы УМВД России по г. Хабаровску. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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ВСМПО-Ависма продолжает поставки продукции по 
договорам, но не балует рынок 

 
        
      Российская ВСМПО-Ависма являе... 

Извините! Доступ к полному тексту настоящего материала 
имеют только подписчики. 
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Цветные металлы не впечатлились подъемом цены 
нефти? 

 
          
      В четверг, 2 апреля, стоимость контракта на поставку цинка через 3 месяца 
выросла на 1,5% при трехмесячном минимуме оборота. Металл финишировал на 
отметке $1887,50 за т, тогда как минимальное значение дня составило $1844 за т. 
Было продано 5500 лотов металла – самое низкое значение с декабря 2019 г. По 
словам экспертов, волатильность спреда между спотовой и форвардной ценой и 



	
70 

	

избегание рисков инвесторами заставляет базовую цену на цинк стагнировать. 
Высокая доступность варрантов на цинк продолжает компенсировать физический спрос 
на металл, а на складах LME наблюдается постоянный приток цинка. Запасы цинка 
составляют в настоящее время 73,1 тыс. т по сравнению с 51,2 тыс. т в январе (по 
варрантам запасы металла достигли 48775 т против 42525 т в начале года). 
      «Общие настроения на рынке цинка и восприятие его перспектив остаются весьма 
мрачными. Но мы полагаем, что видна более позитивная динамика ввиду заметных 
производственных сокращений, а ожидаемое улучшение китайского спроса в 
ближайшие недели поможет нейтрализовать давление на цены, – отметил аналитик 
Энди Фарида. – Однако любое восстановление во втором квартале пока еще не стоит 
рассматривать, как серьезное «обращение тренда», так как спрос на цинк за 
пределами Китая начал сокращаться, так что это окажет дополнительное негативное 
воздействие на долгосрочные перспективы восстановления цен на цинк». 
      Трехмесячный контракт на алюминий несколько подорожал на послеобеденной 
сессии, уйдя от минимума $1481 за т до $1499,50 за т, хотя объем запасов металла на 
складах LME также растет, увеличившись в Порт-Кланге на 48325 т. Общий объем 
запасов алюминия в системе составляет 1 млн 210,475 тыс. т. Спред между спотовой и 
форвардной ценой на металл вышел на отметку $33,25. 
      На утренних торгах в Шанхае 3 апреля цветные металлы демонстрировали 
негативную динамику (за исключением меди и алюминия). Общее колебание цен было 
ограниченным. Настроения на рынке металлов постоянно бомбардируются 
беспокойством из-за пандемии коронавируса и его ожидаемых последствий для 
мировой экономики. По данным из США, количество обращений за пособием по 
безработице выросло до нового рекордного значения – 6,648 млн, увеличившись 
относительно предыдущей недели еще на 3,341 млн. По мнению экспертов, эти цифры 
высвечивают разрушительное воздействие эпидемии на американскую экономику. 
      Тем временем скачок цены нефти накануне незначительно повлиял на рыночные 
настроения, тогда как инвесторы переваривают сообщения о возможных сокращениях 
производств. Так, нефть марки Brent подорожала в четверг на 21%, до $29,94 за 
баррель. «Цены на сырую нефть выросли после заявлений ключевых производителей о 
том, что они намерены сократить выработку. Но мы считаем, что любое соглашение 
между странами о сокращении производства окажет лишь минимальное воздействие на 
рынок нефти», – заявил глава отдела экономики ANZ Дэвид Планк. 
      Медь пытается обрести поддержку от укрепления цен на нефть, однако 
озабоченность рынка развитием эпидемии Covid-19 и ее влиянием на экономику 
оказывает сдерживающее воздействие на котировки цен «красного металла». 
      «Цена меди продолжает проходить процесс консолидации, получив поддержку от 
недавних новостей о сокращении предложения, а также от роста экономической 
активности в Поднебесной, – говорит аналитик Джеймз Мур. – Несмотря на это, мы 
полагаем, что определяющим фактором будет продолжать оставаться влияние 
разрушения спроса на металл, вызванного эпидемией, на фундаментальные параметры 
данного рынка и цены, но и видимые краткосрочные перспективы котировок 
настраивают на ожидание их снижения». 
      Контракт на медь на ShFE подорожал на 30 юаней (0,1%), до 39680 юаней ($5592) 
за т. Алюминий подорожал более заметно – на 0,4% (50 юаней), до 11525 юаней за т. 
Цена никеля июньской поставки снизилась на 0,7%, до 92260 юаней за т. Свинец с 
отгрузкой в мае подешевел на 0,7%, до 13700 юаней за т. Стоимость цинка снизилась 
на 0,2%, до 15390 юаней за т. Олово с поставкой в июне подешевело на 0,02%, до 
119950 юаней за т. 
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       Оперативная сводка сайта Metaltorg.ru по ценам металлов на ведущих мировых 
биржах в 11:32 моск.вр. 03.04.2020 г.:   
      на LME (cash): алюминий – $1462.5 за т, медь – $4899 за т, свинец – $1684.5 за т, 
никель – $11276 за т, олово – $14546 за т, цинк – $1880 за т;   
      на LME (3-мес. контракт): алюминий – $1496 за т, медь – $4916.5 за т, свинец – 
$1696.5 за т, никель – $11325 за т, олово – $14480 за т, цинк – $1889.5 за т;   
      на ShFE (поставка апрель 2020 г.): алюминий – $1635 за т, медь – $5666 за т, 
свинец – $1984.5 за т, никель – $13397.5 за т, олово – $15332 за т, цинк – $2201 за т 
(включая 17% НДС);   
      на ShFE (поставка июнь 2020 г.): алюминий – $1628 за т, медь – $5623.5 за т, 
свинец – $1931 за т, никель – $13064.5 за т, олово – $17003 за т, цинк – $2186.5 за т 
(включая 17% НДС);   
      на NYMEX (поставка апрель 2020 г.): медь – $4910.5 за т;   
      на NYMEX (поставка июль 2020 г.): медь – $4910.5 за т. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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Российские ограничения спровоцировали рост цен на 
ферротитан в Европе 

 
        
      Введение более строгих огранич... 

Извините! Доступ к полному тексту настоящего материала 
имеют только подписчики. 

 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

3 апрель 2020 
11:06 РУСАЛ готовится к самоизоляции своих заводов? 

 
       В Краснотурьинске на Богословском алюминиевом заводе, который входит в 
объединенную компанию «Русал», устраивают места для ночевки, передает РИА 
«Новый День». Одно из пространств расчистили и установили там двухъярусные 
кровати с панцирными сетками. Это сделано для того, чтобы рабочие могли спать 
после смены прямо на заводе, не уходя домой, если эпидситуация ухудшится. Фото из 
переоборудованного под спальню пространства прислал подписчик сообщества 
«Краснотурьинск LIVE». 
      Информацию о возможном круглосуточном нахождении работников на заводе 
подтвердили в пресс-службе предприятия. «В компании прорабатываются варианты 
усиления мер безопасности при ухудшении эпидемиологической обстановки. 
Поскольку на БАЗе непрерывный производственный процесс, важно не подвергнуть 
риску заражения основной производственный персонал, от которого зависит 
бесперебойная работа основных подразделений завода. Прорабатываются различные 
варианты, в том числе и временного перехода на вахтовый метод работы минимально 
необходимого количества технических специалистов для безопасного удаленного 
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размещения, по примеру производств в других странах», – сообщили там. 
      В своей статье, опубликованной 2 апреля Газетой.ру, генеральный директор 
РУСАЛа Евгений Никитин заявил: 
      "Мы в алюминиевой отрасли в полной мере ощущаем экономическое влияние 
коронавируса и рассматриваем различные варианты мер по защите наших сотрудников 
и бизнеса, с учетом его непрерывного характера.  
      Мы призываем крупный бизнес не просто перевести большинство офисных 
сотрудников на «удаленку», но максимально ограничить доступ на заводы, вплоть до 
их временной изоляции." 

Источник: MetalTorg.Ru 
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В январе Россия сократила объемы поставок титана в 
США и Германию 

 
      В январе 2020 года экспорт титана из РФ составил 1,9 тыс. тонн, что на 29% 
меньше, чем в декабре, и на 13% меньше, чем год назад. Экспортная цена на титан в 
январе выросла на 9% до $23 за кг.  
      Экспорт в США снизился почти в 2 раза до 490 тонн (929 тонн в декабре). Также 
снизился объем поставок в Германию: с 621 тонны до 461 тонны. 
      Всего за 2019 год было экспортировано 28,5 тыс. тонн титана, как и в 2018 году. В 
денежном выражении с начала года экспорт стал больше на 2%.    

Источник: MetalTorg.Ru 
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Индекс цен в металлоторговле снизился 
на 1,08 пункта (-0,19%), до отметки 579,11 

 
        За период c 27 марта по 2 апреля сводный индекс цен металлоторговли по 
черному металлопрокату в Центральном регионе РФ вырос снизился на 1,08 пункта (-
0,19%), до отметки 579,11 
       Отметим, что за предыдущий период этот показатель поднялся на 10,64 пункта, а 
еще неделей ранее - на 9,4 пункта. 
       В этот раз цены выросли у 5-ти из 10-ти видов учитываемой продукции. 
       Цены на оцинкованный плоский прокат увеличились на 0,98%. Почти на 1,5 
процентных пункта меньше, чем периодом ранее. 
      Плоский х/к прокат прибавил в цене 0,7%. Также почти на 1,5 процентных пункта 
меньше, чем неделей ранее. 
      Уголок поднялся  в цене на 0,31%. Периодом ранее имело место снижение цен на 
него на 0,5%. 
      На 0,2% поднялись цены на балку. Неделей ранее они поднялись на 1,49%. 
      Продолжился, но скорее символически, рост цен (+0,06%) на арматуру. Периодом 
ранее они выросли на 2,17%. 
       Лидером по снижению цен стали вгп трубы (-3,57%). Тем самым с запасом 
скомпенсирован рост цен на них за предыдущие два периода.  
      Цены на э/с трубы снизились на 2,22%. Неделей ранее имел место рост цен на них 
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на 2,85%. 
       Цены на швеллер снизились на 0,09%. За предыдущий период рост цен составил 
2,71%. 
       Круг потерял в цене 0,49%. Предыдущее изменение цен составляло +1,64%. 
       Цены на г/к лист уменьшились на 0,04%. Неделей ранее они выросли на 1,74%. 
       Другую оперативную информацию о ценах металлотрейдеров на 
российском и мировом рынках металлов читайте на сайте www.MetalTorg.Ru в 
разделах "Индекс цен России", "Мировые цены" и "Новости рынка". 

Источник: MetalTorg.Ru 
 

3 апрель 2020 
10:15 Ценам на ферромолибден грозит продолжение роста 

 
        
      Китайские цены на ферромолибден следуют вверх за ценами на концентрат – даже 
лишь обозначившаяся напряжённость сырьевого материала позволила преобладающим 
ценам на 60% ферромолибден укрепиться на 2000 юаней за тонну ($0,5 за кг Мо) до 
98000-100000 юаней за тонну ($23,1-23,5 за кг Мо) ex-works. Некоторая активизация 
сделок от промышленных потребителей позволяет ожидать крепких цен на китайском 
рынке и на следующей неделе. 
      Производитель из пров. Хенань повысил котировки на 3000 юаней и предлагает 
материал по 100000 юаней за тонну ($23,5 за кг Мо) ex-works, как обычно, оставляя 
«запас» на 1000 юаней для постоянных клиентов. В понедельник ему удалось продать 
сразу около 100 тонн по 96000 юаней за тонну ($22,6 за кг Мо). Клиенты-металлурги 
решили чуть раньше выйти со встречными запросами, и наметившаяся напряжённость 
на рынке сырья может оправдать их такой шаг. Зарубежные цены на молибденовый 
концентрат буквально за пару дней возросли с $7,9 до $8.5-8,6 за фунт Мо. Учитывая 
локальное укрепление цен на сырьё и более активные запросы от промышленных 
потребителей, на следующей неделе можно ожидать роста китайских цен ещё на 1000 
юаней за тонну ($0,2 кг Мо). При возможности производства до 40000 тонн в год в 
прошлом году было произведено лишь 20500 тонн. В феврале и марте производство 
составило 1700 и 1800 тонн соответственно при сохранении текущих запасов в течение 
этих месяцев на уровне около 800 тонн. 
      Производитель из пров. Хубей повысил котировку на 2000 юаней на уровне 
100000 юаней за тонну ($23,5 за кг Мо), допуская «торг» на 2000 юаней за тонну при 
заказах свыше 10 тонн. В начале текущей недели производитель продал 3 тонны 
материала по 98000 юаней за тонну ($23,1 за кг Мо) ex-works, при сравнительно 
активных запросах во вторник-среду. При этом производитель признал, что немало 
промышленных потребителей ещё занимают выжидательную позицию, многое будет 
зависеть от встречных запросов металлургов. Сталепроизводитель в пров. Ганьсу 
вышел со встречным запросом 98000 юаней за тонну ($23,1 за кг Мо) Ex-works, а ещё 
в конце прошлой неделе такой же встречный запрос был не выше 95000 юаней за 
тонну ($22,3 за кг Мо). 
      Как и многие другие, упомянутый производитель ожидает на следующей неделе 
роста цен на ферромолибден минимум на 1000 юаней за тонну ($0,2 за кг Мо). При 
мощностях до 4800 тонн в год компания произвела в 2019 году лишь 2000 тонн. В 
феврале производство не велось вообще, в марте было произведено лишь около 60 
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тонн при текущих запасах 60 тонн, повысившихся на 50 тонн по сравнению с 
предыдущим месяцем.  

Источник: MetalTorg.Ru 
 

3 апрель 2020 
09:24 На мировом рынке урана начали бояться дефицита 

 
        
      Пока большинство металлов дешевеют на фоне падения спроса, стоимость 
природного урана (закись-окись урана) начала расти. Спотовые цены за неделю, 
закончившуюся 30 марта, увеличились сразу на 13%, до $27,4 за фунт, сообщает 
агентство UxC. Последний год цены стабильно держались в диапазоне $24–26 за фунт. 
      Изменение котировок происходит из-за жестких мер по борьбе с коронавирусом. 
На прошлой неделе канадская Cameco закрыла минимум на четыре недели 
крупнейший в мире рудник Cigar Lake в Канаде мощностью 6,9 тыс. тонн в год (13% 
мирового производства). В Намибии из-за перекрытия территорий на фоне пандемии 
возникли проблемы с добычей на рудниках Roessing и Husab (общая мощность около 
5 тыс. тонн в год). А казахстанский «Казатомпром» уже объявил, что не исключает 
корректировки планов по добыче урана в 2020 году. 
      Основные поставки урана идут по долгосрочным контрактам, на спотовом рынке 
торгуется около 15% объемов. Пока цены в сегменте долгосрочных контрактов 
неизменны — на уровне $32,5 за фунт. Спотовые цены в 2011 году достигали $73 за 
фунт, но после аварии на японской АЭС «Фукусима-1» стали резко падать. За 
последние четыре года максимальная месячная стоимость урана составляла $34,7 — в 
январе 2016 года. 
      Уранодобывающие предприятия «Росатома» — «Атомредметзолото» (АРМЗ, добыча 
в России) и группа Uranium One (U1, добыча в Казахстане через СП с 
«Казатомпромом») — продолжают работать. Сегодня нет оснований говорить о 
пересмотре российско-зарубежной производственной программы на 2020 год и 
последующие годы, сообщил “Ъ” гендиректор «Техснабэкспорта» (консолидирует 
общекорпоративные функции по обеспечению деятельности U1) Сергей Полгородник. 
По его словам, компания находится во взаимодействии с «Казатомпромом» по 
вопросам добычи в Казахстане. Все поставки осуществляются в соответствии с 
планами, обязательства перед заказчиками выполняются, утверждает он. 
Представитель АРМЗ сообщил “Ъ”, что ситуация на предприятиях стабильна, 
«принимаются меры для того, чтобы минимизировать негативное влияние 
эпидемиологического кризиса на цепочки поставок». U1 в 2019 году нарастила добычу 
на 5,3%, до 4,6 тыс. тонн урана. Добыча АРМЗ в 2018 году составила 2,9 тыс. тонн. 
      Рост цен произошел, поскольку закрытие месторождений было неожиданным, у 
рынка не было времени подготовиться к сокращению поставок, говорит старший вице-
президент UxC Анна Брындза. Закрытие рудников снизит добычу в текущем году, что 
позволит сократить часть запасов урана на рынке, считает она. Спотовые цены могут 
на пике достигнуть $40 за фунт, полагает Василий Карпунин из «БКС Брокер». 
      При этом спрос на уран не подвергнется серьезным изменениям, уверены игроки 
рынка. «Временное сокращение потребностей в электроэнергии вряд ли окажет 
серьезное влияние на загруженность мощностей АЭС»,— считает Сергей Полгородник. 
Предложение складывается из текущей добычи и поставок из вторичных источников, в 
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том числе со складов. С середины 2019 года наметился тренд на сокращение 
складских запасов урана, их наличие во многом определило рекордно низкий уровень 
цен в 2017–2018 годах, недостаточный для запуска новых проектов, поэтому «запаса 
мощности» в производстве сейчас нет, говорит гендиректор «Техснабэкспорта». 
Крупных поставщиков природного урана немного, отмечает господин Полгородник, 
остановка или снижение добычи даже у одного из них может оказать ощутимое 
влияние на рынок. 

Источник: КоммерсантЪ 
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Рынок молибденового концентрата в Китае 
неожиданно укрепился 

 
        
      В конце марта китайские источники зафиксировали укрепление местного рынка 
молибденового концентрата после того, как на крупной добывающей компании в 
районе г. Хейлуньцзян произошла утечка в хвостохранилище, что повлекло за собой 
загрязнение регионального водоснабжения и приостановку работу объекта минимум на 
два месяца. Немало людей, что называется, «переобулись в прыжке», увидев 
позитивные перспективы рынка на фоне потенциальной напряжённости сырья. 
Преобладающие цены на 45%-ный молибденовый концентрат по сравнению с концом 
прошлой недели повысились на 30 mtu ($0.19 за фунт) до 1360-1390 юаней за mtu 
($8,72-8,92 за фунт) ex-works. Несколько повысилась активность запросов, на которую 
поставщики тут же отреагировали сдержанностью в предложениях в очевидном 
расчёте на дальнейшее укрепление цен на текущей и будущей неделе. 
      Торговец в пров. Хенань по сравнению с прошлой неделей повысил котировку на 
40 юаней за mtu держит котировку 1380 юаней за mtu ($8,85) ex-works на 45%-ный 
концентрат с содержанием меди до 2%. Ниже указанной цены торговец сейчас 
продавать уже не собирается. «В самом конце прошлой недели мы смогли продать 30 
тонн 40%-ного концентрата по 1330 юаней за mtu ($8.53 за фунт), хотя в начале 
прошлой недели мы продали 60 тонн этого же материала по 1370 юаней за mtu», 
отметил торговец. Касаясь последствий упомянутого инцидента на хвостохранилище в 
Китае, торговец ожидает дальнейшего укрепления китайских средних цен на 
молибденовый концентрат на 20 юаней за mtu ($0.13 за фунт). При среднем объёме 
торговли 500 тонн в месяц в 2019 году торговец продал 4500 тонн. В феврале было 
продано лишь 20 тонн, но в марте ожидаются продажи уже на уровне 200-250 тонн. 
Правда, текущие запасы резко возросли с 20 до 340 тонн. 
      Другой торговец из того же региона сообщил, что чуть ранее были приостановлены 
котировки на 40%-ный концентрат в ожидании смягчения цен ниже уровня 
рентабельности. Но новости о происшествии на добывающем объекте возле г. 
Хейлуньцзян привели к перемене настроений на рынке, и теперь многие ждут 
укрепления цен в ближней перспективе. По мнению торговца вследствие инцидента 
поставки на китайский рынок могут сократиться почти на 20%, поэтому в самом начале 
этой рабочей недели торговец быстро закупил 64 тонну концентрата по 1350 юаней за 
mtu ($8,66) за фунт ex-works. 
      По уверениям торговца его промышленный заказчик обратился с просьбой о 
закупке 32 тонн по 1400 юаней за mtu ($8,98 за фунт), но потенциальная выгода 
дальнейшего роста рынка превысила выгода от такой закупки. Торговец надеется, что 
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некоторая активизация промышленных заказчиков и «воздержание» поставщиков 
даже при твёрдых запросах на следующей неделе позволят ценам укрепиться до 1420 
юаней за mtu ($9,11 за фунт). Средний объём продаж торговца в приемлемой 
рыночной ситуации достигает 300 тонн, в 2019 году было продано около 3000 тонн 
материала. В феврале-марте продажи составили по 100 тонн при текущих запасах 
около 100 тонн, на 30 тонн больше, чем месяц назад. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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В январе-феврале производство стали в Турции 
выросло на 12,7%      

 
       
      Согласно опубликованным статистическим данным, турецкое производство 
нерафинированной стали составило в январе-феврале 5,9 млн т, на 12,7% больше, чем 
в аналогичном периоде 2019 г. Между тем доход от экспорта стали снизился 
приблизительно на 9,6% по сравнению с итогами аналогичного периода прошлого 
года. Сам экспорт стали сократился на 4,9%. 
      Импорт стали в Турцию вырос в указанном периоде на 40,4%, достигнув 2,6 млн т. 
Стоимость импорта стальной продукции выросла на 16,3%, до $1,8 млрд.  

Источник: MetalTorg.Ru 
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Список компаний металлургии, включенных в 
перечень системообразующих для экономики РФ 

 
      Правительственная комиссия по повышению устойчивости российской экономики 
20 марта рассмотрела и утвердила новый перечень системообразующих организаций, 
чье финансовое состояние власти в условиях обвала цен на нефть и пандемии 
коронавируса будут мониторить и по необходимости рассматривать вопрос об оказании 
поддержки.        
      В перечень из 646 системообразующих организаций экономики РФ включен раздел 
"Металлургическая промышленность", охвативший основные предприятия 
металлургии, ряд предприятий металлообработки и одну металлоторговую компанию:  
      1    АО "БМК" 
      2    АО "Волжский трубный завод" (АО "ВТЗ") 
      3    АО "Воткинский завод" 
      4    АО "Выксунский металлургический завод" 
      5    АО "Концерн "Калашников" 
      6    АО "Концерн ВКО "Алмаз-антей" 
      7    АО " КФ" 
      8    АО "Металлургический завод "Электросталь" 
      9    АО "НПО "Сплав" им. А.Н.Ганичева" 
      10    АО "Объединенная металлургическая компания" 
      11    АО "ОЭМК" 
      12    АО "Первоуральский новотрубный завод" 
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      13    АО "Производственное объединение "Стрела" 
      14    АО "Русская медная компания" 
      15    АО "Русский Алюминий" 
      16    АО "Тяжмаш" 
      17    АО "Уральская сталь" 
      18    АО "Уралэлектромедь" 
      19    АО "ХК "Металлоинвест" 
      20    АО "Челябинский ЭМК" 
      21    ОАО "Евраз Холдинг" 
      22    ОАО "Завод им. В.А.Деггярева" 
      23    ОАО "Каменск-Уральский металлургический завод" 
      24    ОАО "УГМК" 
      25    ОАО "УК "Промышленно-металлургический холдинг" 
      26    ООО "Группа Онэксим" 
      27    ООО "Металлсервис-Групп" 
      28    ПАО "Ашинский" металлургический завод" 
      29    ПАО "ГМК "Норильский никель" 
      30    ПАО "Корпорация ВСМПО-Ависма" 
      31    ПАО "Магнитогорский металлургический комбинат" 
      32    ПАО "Машиностроительный завод" 
      33    ПАО "Мотовилихинские заводы" 
      34    ПАО "Новолипецкий металлургический комбинат" 
      35    ПАО "Северский трубный завод" (ПАО "СТЗ") 
      36    ПАО "Северсталь" 
      37    ПАО "Синарский трубный завод" (ПАО "СинТЗ") 
      38    ПАО "Тагмет" 
      39    ПАО "Трубная металлургическая компания" (ПАО "ТМК") 
      40    ПАО "Тулачермет" 
      41    ПАО "Челябинский металлургический комбинат" 
      42    ПАО "Челябинский трубопрокатный завод" 
      43    ПАО "ЭН+ Групп" 
      44    АО "Новосибирский стрелочный завод" 
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Волгоградский метизный завод получил льготный 
заем ФРП 

 
      Волгоградский метизный завод получил 45,6 миллиона рублей из федерального и 
регионального Фондов развития промышленности для освоения выпуска нового вида 
крепежных изделий. Господдержка позволит компании модернизировать оборудование 
и более чем в 2,5 раза повысить производительность. 
      По информации регионального комитета промышленной политики, торговли и ТЭК, 
общая стоимость инвестпроекта Волгоградского метизного завода составляет 67,9 
миллиона рублей, из которых 31,9 миллиона рублей предприятие получило в виде 
льготного займа под 1 процент годовых от федерального ФРП и 13,7 миллиона рублей 
— от регионального фонда. 
      Благодаря созданию нового производства объем налоговых отчислений 
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предприятия за пять лет (именно на этот срок выдан льготный займ) составит 61 
миллион рублей. 
      Завод планирует наладить выпуск болтов и гаек востребованных диаметров, 
увеличить производительность линии с 90 до 240 единиц изделий в минуту. 
Основными потребителями новой продукции станут крупные производители 
сельхозтехники и железнодорожного подвижного состава, а также ремонтные 
предприятия. Крепеж используется в сборке тракторов, комбайнов, сеялок, вагонов, 
строительной техники. В будущем предприятие намерено приступить к производству 
шурупов, винтов и саморезов для строительной отрасли, а также крепежей для 
автомобильной промышленности. 
      Стоит отметить, что для реализации проекта предприятие также воспользовалось 
мерами поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства — для 
получения льготных займов привлечено поручительство АО "Корпорация МСП" и 
гарантия регионального гарантийного фонда. 
   

Источник: MetalTorg.Ru 
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Число зараженных короновирусом сотрудников 
"Северстали" достигло 8 человек 

 
      В «Северстали» сообщили о семи новых случаях заражения коронавирусом среди 
сотрудников, общее количество зараженных в компании выросло до 8 человек, 
сообщили в пресс-службе «Северстали». 
      «На сегодняшний день 8 подтвержденных случаев заражения коронавирусом среди 
наших сотрудников (один, о котором сообщали ранее и 7 новых)», - сообщили в пресс-
службе. 
      В компании отметили, что эти сотрудники не из числа производственного 
персонала, они не контактировали с производственниками. 
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НМЗ им. Кузьмина за год получил 102 млн рублей 
чистой прибыли 

 
       
      ПАО "Новосибирский металлургический завод им. Кузьмина" (НМЗ им. Кузьмина, 
ЗАО " УК "РегионБизнесПроект") по итогам 2019 года зафиксировал чистую прибыль в 
размере 102,2 млн. руб. В течение 2019 г. предприятие получило прибыль во 2 
квартале 42 млн. руб. и в третьем квартале 245 млн. руб. 
      Убытки первого и последнего кварталов соответственно составили 124 млн. руб. и 
61 млн. руб.  
      Напомним, что в 2018 году предприятие вышло на чистую прибыль 4,4 млн. руб, а 
2017г. завод получил убыток 100 млн. руб.  Предыдущие три года предприятие 
стабильно показывало прибыль. 
      Выручка НМЗ им. Кузьмина в целом по итогам 2019 года составила 10,72 млрд. 
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руб., рост 22% г/г. 
      Продажи ПАО "НМЗ им Кузьмина" за 2019 год принесли прибыль 65 млн. руб., в 
результате рентабельность продаж составила 0,6%. Годом ранее завод получил убыток 
от продаж в размере 162 млн. руб. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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MEPS: коронавирус меняет мировой рынок 
нержавеющей стали 

 
        
      Как сообщает британское аналитическое агентство MEPS International Ltd., мировой 
рынок нержавеющей стали изменяется под воздействием пандемии Covid-19. По мере 
развития ситуации некоторые поставщики закрывают или сокращают объемы 
производства из-за отсутствия спроса на вторичном рынке. В других странах 
производство приостановлено действиями соответствующих правительств для борьбы с 
распространением вируса. 
      В некоторых регионах рынки становятся более локализованными, поскольку 
условия различаются в зависимости от серьезности вспышки и последующих действий 
отдельных национальных органов власти. Например, в Европе, как сообщается, заводы 
Outokumpu сильно загружены, предоставляя материал клиентам на севере континента. 
Во многих случаях это заменяет поставки, которые больше не доступны из Италии и 
Испании, где операции были приостановлены, согласно постановлению правительства. 
      Прогресс коронавируса и его влияние на рынки нержавеющей стали более развиты 
на Дальнем Востоке. Уровень запасов высокий в Китае, где производство в последние 
месяцы продолжало расти высокими темпами относительно потребления. Избыток 
поставок сохраняется на азиатских рынках, где пандемия затронула спрос конечного 
пользователя не так сильно, как во многих западных странах. Объем производства в 
регионе сейчас растет, поскольку ограничения постепенно снимаются. 
      Этот материал может заменить поставки в тех частях мира, где производство в 
настоящее время истощается. Отдельные покупатели, например, в США и Европейском 
Союзе, выразили желание ослабить торговые меры, чтобы увеличить доступность 
поставок из других стран. 
      Такое изменение сроков может иметь долгосрочные последствия для мирового 
рынка нержавеющей стали. Если азиатские производители укрепятся на европейском и 
североамериканском рынках, покупатели могут привыкнуть к обильному дешевому 
материалу. Местные сталелитейные заводы - многие из которых уже борются - могут 
столкнуться с трудностями в восстановлении бизнеса, потерянного в этот период. 
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Мощности на 15 млн тонн чугуна приостановлены в 
странах ЕС 

 
        
      Как сообщает агентство Platts, по оценке бразильской компании 
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Vale,   европейские производители стали, возможно, в 2020 году 
приостановили  мощности на около 15 миллионов тонн чугуна в год, так как вспышка 
коронавируса ослабила спрос. 
      Vale добавила, что эти сокращения представляют 17% от общего объема 
производства чугуна или горячего металла в Европейском Союзе в 2019 году, 
составляющего 87 миллионов тонн в год. 
      Также  компания сообщила, что в мире затронуто около 18 миллионов тонн 
железной руды в год. 
      По словам Vale, более трети объема производства чугуна, добываемого ArcelorMittal 
в Западной Европе в 2019 году, составляет 23 млн тонн. Вдобавок к этому, 
подразделение ArcelorMittal Ilva имеет мощность, эквивалентную половине его 
производства чугуна в 2019 году, что составляет 4,3 миллиона тонн в год. 
      Voestalpine  остановила доменную печь в Линце, Австрия. По словам Vale, в 2019 
году сокращение группы составило 12% от ее производства 5,8 млн тонн горячего 
металла. 
      В то же время на производство железной руды повлияли ограничения, 
направленные на предотвращение распространения коронавируса. По словам Vale, 
пострадали железные руды в Южной Африке, Канаде, Индии, Перу и Малайзии. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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Thyssenkrupp сокращает производство стали из-за 
коронавируса 

 
        
      Как сообщает агентство Reuters, немецкая компания Thyssenkrupp сокращает 
выпуск стали, и персонал будет работать по сокращенному графику, так как кризис 
коронавируса поражает сталелитейный сектор. 
      «В свете экономических последствий  кризиса короновируса мы корректируем 
производственную цепочку. Это включает в себя доменные печи, а также обработку », 
- заявил представитель Thyssenkrupp Steel Europe в своих комментариях по 
электронной почте. 
      Он сказал, что возможны дальнейшие сокращения производства, не предоставляя 
конкретных цифр. Пресс-секретарь сообщил, что персонал, работающий на 
производстве и в административном управлении, будет работать в сокращенном 
режиме, добавив, что этот процесс начнется в середине апреля и продлится до начала 
мая. 

Источник: REUTERS 
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Австралия начинает расследование против импорта 
прецизионных стальных труб из 4 стран    

 
        
      Как сообщает Yieh.com, 31 марта 2020 года Австралийская антидемпинговая 
комиссия объявила о начале антидемпинговых и компенсационных расследований в 
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отношении прецизионных стальных труб из Китая, Южной Кореи, Тайваня и Вьетнама. 
      Австралийские таможенные коды для соответствующих продуктов были 
7306.30.00.30, 7306.50.00.45 и 7306.61.00.21. 
      Период расследования демпинга был с 1 января 2019 года по 31 декабря 2019 
года, а период расследования ущерба начался с 1 января 2016 года. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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Danieli займется модернизацией производства JSW 
Steel 

 
        
      Как сообщает Yieh.com, улучшение завода Vijayanagar  станет основным 
содержанием соглашения, подписанного между JSW Steel и Danieli Service, согласно 
которому к существующему быстродействующему блоку для быстрой обработки будут 
добавлены два прокатных модуля. 
      Содержание этого контракта в основном включало автоматическое обновление и 
увеличение скорости обработки до 40 метров в секунду (арматура диаметром 10 мм). 
      В настоящее время JSW может производить небольшие арматурные стержни, что 
значительно повышает гибкость производства. Тем временем, чтобы бороться с 
распространением коронавируса, компания приостановила производственные планы в 
различных отделах. 
      С марта по декабрь 2019 года поставки компании упали на 1% в годовом 
исчислении до примерно 11,4 млн тонн. В то же время была также отлажено новое 
производство проволоки мощностью 1,2 млн. тонн в год на  металлургическом заводе 
Vijayanagar. 

Источник: MetalTorg.Ru 
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Национальная экономика 
 

Силаев А. Деньги без дураков: в чем коварство долгосрочных инвестиций в 
золото // РБК. – 2020. – 4 апреля.  
Как правильно настроить мозг, чтобы начать эффективно действовать 

 
 
В периоды кризисов спрос на золото растет. Плюсы инвестиций в этот металл 

очевидны, но вот минусы — не всегда. По просьбе РБК Quote в них разобрался частный 
инвестор и писатель Александр Силаев 

 
Александр Силаев — частный инвестор, трейдер, писатель и журналист. Торгует на 

бирже с 2010 года. Автор изданной в 2019 году книги «Деньги без дураков». Ведет 
одноименный блог во «ВКонтакте» об инвестициях и блог о рациональности «Философия без 
дураков». Часть публикуемых у нас материалов — переработанные фрагменты его книги. 

Сейчас золото снова в моде. Все падает, а оно растет. Бежим немедленно покупать? 
Перед принятием решения давайте посмотрим шире: паника-2020 пройдет, а золото как 
товарный актив останется на руках. Поэтому зададимся вопросом, насколько вообще хорош 
такой класс активов, если подружиться с ним не на год, а на больший срок. 

Только давайте договоримся: мы сейчас говорим на вечную тему. Не о том, вырастет 
ли золото за остаток 2020 года, вполне возможно, что вырастет, а о том, имеет ли смысл 
всегда хранить в золоте свои сбережения. 

Кажется, что таким способом мы побеждаем инфляцию, а это уже неплохо для 
инвестора-непрофессионала. Увы. Победа над инфляцией таким путем может быть только 
случайной, а проигрыш — закономерен. 

Возьмем образцово-популярный товар — нефть. Если мы посмотрим на график цены 
нефти с учетом инфляции за 150 лет, то увидим, что цена на протяжении времени не растет 
и не падает. Примерно так же (или хуже) будет и по другим сырьевым активам, включая 
золото. Кроме того, между графиком и карманом возникнет разница, и обычно эта разница 
не в пользу инвестора. 

Ниже — шесть подводных камней, которые могут встретиться вам при инвестициях в 
товарные активы, к котором относится в том числе и золото. 

Первое — комиссии. Вы не можете инвестировать в нефть, золото или 
продовольствие, затарив свои личные склады. Даже если бы такие склады у вас были, это 
все равно странный способ: сложный, дорогой и рискованный. Обычно это делается через 
фонды — они поддерживают доходность, соответствующую росту цены товара. Превысить 
эту цифру они не могут, могут только понизить на величину своей комиссии. В лучшем 
случае. В худшем случае часть средств будет потеряна по дороге. Грубо говоря: золото 
выросло за год на 8%, комиссия фонда составила 2%, но у вас почему-то доходность не 6%, 
а 4%. Куда делись еще 2%, никто не скажет. Даже индексные ПИФы в России зачастую 
теряют пару процентов годовых просто так, по необъяснимым причинам. 

Второе — спред. Допустим, вы решили обойтись без фондов. Вас по-прежнему манит 
золото. Вы идете в банк и открываете обезличенный металлический счет (ОМС). В этом 
случае ваш контрагент живет не с комиссии, а с разницы между ценой покупки или продажи 
(спреда). Вроде как в обменнике валют — цена покупки отлична от цены продажи, и вот на 
эти 2-3% процента обменник и живет. Но в случае с ОМС спред может достигать 10-12%. И 
вот вы купили золото. Через год рыночная цена та же. Вам стали нужны деньги, пошли 
закрыли ОМС, потеряли 10%. Как выбрать, на чем лучше терять — на годовой комиссии 
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фонда или спреде? Если вложение на короткий срок, лучше комиссия фонда, если вдолгую 
— лучше ОМС. 

Третье — налоги. Они берутся не с реальной доходности, а с номинальной. Что это 
значит? Допустим, инфляция составляет 15% годовых. Вы продали паи фонда, выиграв на 
продаже 10%. В итоге ваша отрицательная доходность (инфляция минус доход от сделки) 
составила 5%. Но с точки зрения ФНС у вас не убыток 5%, а прибыль 10%. С нее полагается 
платить 13% НДФЛ. 

Четвертое — локальные «черные лебеди». В отличие от депозитов, ваши золотые 
граммы не застрахованы от банкротства банка. 

Пятое — глобальные «черные лебеди». Вы инвестировали в какой-то металл, который 
полагали ценным. Но в мировой экономике что-то щелкнуло, и ценность исчезла. Например, 
исчезла редкость: наконец нашли «философский камень» и металл научились дешево 
делать из дешевого сырья. Или просто в промышленности нового века упал спрос. 

Чтобы было понятнее: представьте, что на дворе начало XX века и вы решили сделать 
вложение вдолгую. Купили дрова (топливо всегда нужно!) и конскую упряжь (как же без 
транспорта?). Так вот в наши дни дровами может оказаться что угодно. 

Шестое — волатильность как психологический фактор. Давайте опять на примере 
золота. Как известно, этот защитный актив падал в цене с 1980 по 2000 годы. Но не в разы, 
а очень осторожно. Но что с большей вероятностью навсегда выбьет инвесторов из актива: 
быстрое падение на 80% и восстановление за пару лет, или медленное, упорное, в год по 
чуть-чуть падение длиной 20 лет? 

В первом случае все быстро, инвестор не успевает толком помучиться, да и надежда 
на восстановление стоит дороже, чем 20%, которые можно забрать сейчас. А вот если много 
лет терять по кусочку, но у тебя еще больше половины капитала… С одной стороны есть что 
спасать. С другой — есть от чего спасаться. Кажется, что настает такая реальность, где 
активу просто нет места. 

Этим и коварны инвестиции в сырье — у них очень долгие циклы. Нормальный 
человек с обычной психикой, попав в такие активы, всегда будет расположен выходить из 
них, когда они сильно падают. При этом уходить навсегда, чтобы больше никогда не 
вернуться. А входить он будет, вероятнее всего, поближе к максимальным уровням цены, 
когда многолетний рост создаст иллюзию, что это надолго, если не навсегда. 

 
Трифонова П. Производители алмазов теряют покупателей из-за коронавируса // 
Ведомости. – 2020. – 30 марта.  
Спрос падает, компаниям придется работать на склад 

 
 
De Beers отказывается от проведения в этом году третьего цикла продаж алмазного 

сырья из-за коронавируса, сообщила она 30 марта. Борьба с пандемией привела к 
ограничениям в передвижении людей и грузов, говорится в пресс-релизе компании (она 
второй крупнейший производитель алмазов в мире). 

De Beers проводит 10 торговых циклов в год. Третий должен был пройти на этой 
неделе, и компания предложила своим клиентам отложить покупку всего запланированного 
алмазного сырья, а также пообещала найти «инновационные способы реализации 
продукции в ближайшее время». Нет ясности и относительно проведения четвертого 
торгового цикла, замечают аналитики «ВТБ капитала» в своем обзоре.  

На торговые циклы приходится до 90% продаж De Beers, говорит старший директор 
АКРА Максим Худалов: отмена цикла – это недополученная выручка в размере $350–400 
млн. «Очевидно, покупатели получат камни, но с задержкой, что, вероятно, по итогам года 
снизит продажи на 10%», – полагает эксперт. Снижение предложения – ожидаемая реакция 
компании на шок со стороны спроса, говорит аналитик «ВТБ капитала» Борис Синицын. 
Похожие меры были приняты крупными производителями и во время кризисов 2009 и 2015 
гг., напоминает он. 

Petra Diamonds (3% мирового производства) сообщила о снижении цен на 
необработанные алмазы на 24% в марте. При этом компания смогла выполнить план по 
продажам в марте лишь на 50%. Firestone Diamonds остановила на 21 день рудник в Лесото 
(обеспечивал 0,5% мировой добычи алмазов), перечисляют эксперты «ВТБ капитала».  
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Крупнейший производитель алмазов «Алроса» проводит 12 торговых циклов в год. 
Компания не сообщала об отмене какого-либо из них. Но продажи «Алросы» по итогам 
февраля 2020 г. снизились на 14%  по сравнению с январем (до $346,4 млн ). Причина – 
неопределенная ситуация на рынке из-за коронавируса. Это негативно скажется на 
продажах в 2020 г., говорил ранее представитель «Алросы».  

В течение мартовской торговой сессии «Алроса» столкнулись с резким ухудшением 
общеэкономической, эпидемиологической и транспортной ситуации на основных рынках, 
сказал ее представитель: «Компания обсуждает меры поддержки клиентов. Решение об 
условиях проведения следующей торговой сессии пока не принято». Крупнейшими рынками 
для алмазно-бриллиантовой продукции являются США и Китай, на их долю приходится более 
60% мирового потребления. 

В конце 2019 г. на рынке бриллиантов уже началось восстановление. В ноябре 2019 
г. импорт необработанных алмазов индийскими гранильщиками вырос на 32% в годовом 
сравнении, приводит данные вице-президент Moody’s Денис Перевезенцев. Теперь 
восстановление спроса замедлится, сообщила «Алроса» в начале марта. Компания к 
мартовской торговой сессии (ее результаты пока не объявлены) снизила лимит 
обязательного выкупа сырья с 55 до 50% и предоставила клиентам возможность купить 40% 
от изначально зафиксированного в контракте объема, а оставшееся перенести до конца мая.  

По оценке Moody’s, рынок алмазов сократился в прошлом году до $12 млрд по 
сравнению с $15 млрд в 2018 г. из-за снижения цен, сокращения и изменения структуры 
продаж камней (уменьшилась доля крупных камней). В 2020 г. отрасль ожидала 
восстановления, но теперь его ждать не приходится, говорит Перевезенцев. Базовый 
сценарий предполагает негативное влияние коронавируса на глобальные экономики как 
минимум до лета 2020 г., а потребление ювелирной продукции (в том числе с бриллиантами) 
зависит от темпов роста ВВП, продолжает эксперт: «Прогноз роста ВВП США в 2020 г. снижен 
с 1,7 до 1,5%, Китая – с 5,2 до 4,8%. Кроме того, ограничение передвижения и турпотоков 
самым негативным образом повлияет на сектор ювелирных украшений с бриллиантами, ведь 
90% покупок осуществляется в торговых центрах и только 10% – в интернете», – 
прогнозирует эксперт.   

Осложняет ситуацию и то, что в 2019 г. компании не снижали значительно добычу 
камней, увеличивая товарные запасы и рассчитывая снизить их в 2020 г., добавляет 
Перевезенцев: продажи алмазов в долларовом выражении в мире в 2019 г. снизились на 
20%, добыча – на 4%. Есть вероятность продолжения роста запасов, заключает он.  

Впрочем, эффект на отрасль от коронавируса, скорее всего, не будет долгосрочным, 
считает руководитель отдела аналитических исследований Альфа-банка Борис 
Красноженов. Ослабление рубля позитивно повлияет на базу расходов «Алросы», что 
создаст условия для улучшения рентабельности компании, продолжает он. Хотя динамику 
спроса на ювелирную продукцию в условиях распространения коронавируса в США, Европе 
и Индии (в стране сосредоточено более 90% мощностей по огранке алмазов) сложно 
прогнозировать, замечает эксперт: «Все будет зависеть от продолжительности карантина в 
тех или иных регионах». 

 
Трифонова П. Потребление стали в России может упасть на четверть // Ведомости. 
– 2020. – 2 апреля.  
Эффект от коронавируса для стальной отрасли станет заметен уже весной, 
считают эксперты «ВТБ капитала» 

 
 
В марте в России начали действовать ограничения, связанные с коронавирусом, 

эффект от которых производители стали могут почувствовать уже в апреле, говорится в 
отчете «ВТБ капитала». В итоге падение потребления стали в стране в апреле – мае может 
составить 25%, приводят аналитики оценку «Металл эксперта». Еще в январе 2020 г. этот 
показатель вырос на 12% к аналогичному периоду прошлого года, в феврале рост 
замедлился (+5%).  

Более 70% потребления стали в стране приходится на строительство. Именно 
российские металлурги должны были стать основными бенефициарами «инфраструктурного 
бума». В 2019–2025 гг. государство планировало потратить $170 млрд на национальные 
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проекты (порт Тамань, мост на Сахалин, развитие московской транспортной системы, 
скоростная магистраль Москва – Казань и проч.). По подсчетам «ВТБ капитала», на 
реализацию этих проектов потребовалось бы дополнительно 40 млн т стали. Для сравнения: 
в 2019 г. выплавка этого металла в России составила 71,6 млн т. Однако из-за карантина 
государственные расходы на инфраструктурные проекты существенно замедлились, 
поскольку правительство сосредоточено на преодолении рисков, связанных с COVID-19, 
указывают аналитики.  

По оценкам старшего директора АКРА Максима Худалова, в случае жесткого 
карантина потребление стали в России с 2020 г. может снизиться примерно на 20%. В 
основном это произойдет из-за снижения темпом жилого строительства. Если в 2019 г. было 
введено 79,4 млн кв. м жилья, то в 2020 г. этот показатель едва ли превысит 65–70 млн кв. 
м, поясняет эксперт. 

Крупнейшие российские компании о сокращении производства пока не объявляли, но 
уже корректируют инвестиционные планы. НЛМК планирует сократить инвестиции, а запуск 
ряда проектов может отложить. «Северсталь» не исключает снижения капитальных 
вложений в пределах 30–40%. Представитель компании подчеркнул, что в текущей 
волатильной ситуации сложно давать какие-либо прогнозы. «Сейчас как сталеплавильные, 
так и сталепрокатные мощности компании продолжают работать, дальнейшая ситуация 
будет зависеть от масштабов распространения COVID-19 в России», – отметил он. 
Представители ММК и Evraz от комментариев отказались. По мнению Худалова, компании в 
первую очередь будут сокращать экологические программы и проекты, не связанные с 
повышением эффективности бизнеса. 

Российские компании имеют сильные позиции, говорит руководитель отдела 
аналитических исследований Альфа-банка Борис Красноженов: «У ведущих российских 
производителей стали фактически нет долговой нагрузки, а вертикальная интеграция в 
сырье обеспечивает сильное конкурентное преимущество». Дополнительную поддержку им 
оказало ослабление рубля: себестоимость производства сляба может быть ниже $200 за 1 т, 
отметил он. Для основных европейских и американских компаний этот показатель в среднем 
на 25–30% выше. 

Худалов считает, что часть своей продукции, если на нее не будут наложены 
дополнительные пошлины, российские производители смогут перенаправить на экспорт. Это 
позволит им не сокращать производство, говорит он. 

НЛМК и «Северсталь» экспортируют 30–40% производства, а Европа является для них 
ключевым экспортным рынком, напоминает Красноженов. Только в случае абсолютно 
негативного сценария на европейском рынке российские металлурги будут вынуждены 
остановить экспортные отгрузки, добавляет он.   

Основные европейские производители стали – ArcelorMittal, Tata Steel Europe, Liberty 
Steel, итальянский актив «Метинвеста» Trametal – уже объявили о сокращении 
производства, так как упал спрос на их продукцию со стороны автомобильной 
промышленности. 

Отгрузка стальной продукции в Европе в 2020 г. может сократиться на 10%, 
прогнозируют эксперты S&P Global ratings. Но меры поддержки со стороны правительства, 
вероятно, смогут смягчить спад. Тем не менее сейчас ситуация на рынке лучше, чем в кризис 
2009 г.: тогда спрос на сталь упал на 40%. Если приостановка операционной деятельности 
производителей стали из-за пандемии не распространится на весь 2020 год, то отрасль 
сможет восстановиться уже к середине 2021 г., заключают эксперты S&P Global ratings. 
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Деятельность отраслевых компаний 
Содержит материалы из газет «Ведомости», «Коммерсантъ» и «РБК» 

 

«НОРНИКЕЛЬ» 
	

Зайнуллин Е. Акционеры «Норникеля» приглушили споры // Коммерсантъ. – 2020. – 
1 апреля. - № 58. – С.5. 
«Интеррос» и Crispian отозвали апелляцию на решение лондонского суда 

 
 
Как стало известно из отчета «Русала», судебный конфликт акционеров ГМК 

«Норильский никель» приостановлен. Структуры Владимира Потанина и Романа Абрамовича 
решили отказаться от возможности обжаловать решение лондонского суда по спору с 
«Русалом» о продаже акций ГМК «Норильский никель». По мнению экспертов, решение 
смягчит воздействие на корпоративное управление конфликта акционеров ГМК, накал 
которого и так снизился после введения санкций США в отношении Олега Дерипаски. 
Однако, судя по информации в отчете, апелляция отозвана еще в конце прошлого года – с 
тех пор акционеры ГМК уже не раз демонстрировали сохранение конфликтных отношений. 

Whiteleave Владимира Потанина и Crispian Investments Романа Абрамовича отозвали 
апелляцию на решение Высокого суда Лондона по спору с «Русалом» о продаже акций ГМК 
«Норильский никель», говорится в годовом отчете UC Rusal plc. Эти решения были приняты 
еще в ноябре прошлого года. «Мы проанализировали ситуацию и приняли решение, что 
продолжение процесса негативно отразится на деятельности "Норникеля"»,— пояснил “Ъ” 
представитель «Интерроса», структурой которого является Whiteleave. 

Разбирательство между сторонами в Лондоне тянется не первый год. Конфликт 
начался в феврале 2018 года, после того как Bonico Holdings, бенефициаром которой 
является президент ГМК Владимир Потанин, предложила Crispian Investments Романа 
Абрамовича и Александра Абрамова, контролирующей сейчас 6,4% «Норникеля», продать 
почти 4% акций компании за $1,47 млрд. В соответствии с акционерным соглашением, 
дающим право преимущественного выкупа действующим акционерам, Crispian предложила 
купить пакет «Русалу» и Whiteleave (на тот момент владела 30,4% акций «Норникеля») 
пропорционально их долям в «Норникеле». 

К середине марта «Интеррос» закрыл сделку по покупке 2,1% акций ГМК, однако 
«Русал» оспорил решение в лондонском суде, заявив, что Crispian не имела права делать 
оферту, и суд поддержал эту позицию: оферта, по соглашению акционеров, делается только 
если исходное предложение поступает от третьей стороны, а Bonico таковой не была (см. 
“Ъ” от 28 июня 2018 года). Суд признал сделку недействительной, но Whiteleave и Crispian 
подали апелляцию. 

Конфликт начал стихать еще после введения санкций США против основателя 
«Русала» Олега Дерипаски и его активов в апреле 2018 года. Как пояснял Владимир Потанин 
в интервью “Ъ”, до решения этого вопроса «без нужды стоит воздержаться от постановки 
трудных вопросов к бизнесмену», поскольку это «будет воспринято как попытка добивать 
раненого» (см. “Ъ” от 24 октября 2018 года). Но при этом господин Потанин обещал 
вернуться к обсуждению вопросов о балансе инвестиций и дивидендов. Господин Дерипаска 
всегда выступал за сохранение высоких дивидендов «Норникеля», тогда как Владимир 
Потанин предлагает увеличивать капитальные затраты в 2020-х годах. 

По мнению вице-президента Moody`s в России и СНГ Дениса Перевезенцева, скорее 
всего, акционеры приняли решение об отзыве, основываясь на низкой вероятности 
изменения или отмены решения в апелляции. «Кроме этого, соглашение между акционерами 
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"Норникеля" действует до конца 2022 года, и акционерные конфликты могли бы 
способствовать ухудшению корпоративного управления в компании»,— полагает эксперт. 
Отзыв иска, добавляет господин Перевезенцев, «позитивен с этой точки зрения». 

Однако, судя по всем, отношения акционеров «Норникеля» не улучшились после 
отзыва иска. Так, по данным “Ъ”, «Русал» выступает против IPO Быстринского ГОКа, 
стремясь сохранить актив в составе «Норникеля». Неопределенность со сроками IPO стала 
одной из причин выхода из проекта группы ЕСН Григория Березкина (см. “Ъ” от 22 января). 
В марте 2020 года стало известно о распаде СП «Арктик Палладий» с участием «Русской 
платины» и «Норникеля». СП не получило поддержку «Русала», который настаивал на 
увеличение доли ГМК. 

 
Сотрудник «Норникеля» заразился коронавирусом/ Невельский А., Оверченко М. // 
Ведомости. – 2020. – 31 марта. 

 
 
В «Норникеле» зафиксировали первый случай заражения коронавирусной инфекцией 

– у механика судна. Больной и другие члены экипажа чувствуют себя нормально, команда 
ждет результатов тестов на коронавирус, уточняется в сообщении. 

Когда судно находилось в Архангельске, механику поступил звонок из 
Роспотребнадзора с информацией, что он находился в поезде с возможно заразившимся 
коронавирусом. В тот же день механик был доставлен в медицинское учреждение, его 
диагноз был подтвержден 31 марта. Анализы других членов экипажа пока не готовы. Судно 
уже продезинфицировано. 

Ранее «Северсталь» сообщила о топ-менеджере компании, у которого подтвердили 
коронавирус в командировке в Череповце. Под подозрением на коронавирус находились 
еще семь сотрудников «Северстали». 30 марта «Росатом» сообщил о положительном тесте 
на коронавирус у одной из сотрудниц корпоративной академии. 

В России к 12.00 мск было известно о 2337 случаях заражения, сообщал оперативный 
штаб 31 марта. От коронавируса в стране умерло как минимум 17 человек. 

 
Потанин отказался от суда с Дерипаской по сделке с акциями «Норникеля» // 
Ведомости. – 2020. – 1 апреля. 

 
 
Whiteleave Владимира Потанина и Crispian Investments Романа Абрамовича отозвали 

апелляцию на решение Высокого суда Лондона по спору с «Русалом» о продаже акций ГМК 
«Норильский никель». Об этом говорится в годовом отчете UC Rusal, пишет «Коммерсантъ». 

По данным отчета, апелляция отозвана в конце 2019 г., однако акционеры ГМК 
сохраняют конфликтные отношения. Как сообщил газете представитель «Интерросса» 
(Whiteleave входит в него), в компании решили, что «продолжение процесса негативно 
отразится на деятельности "Норникеля"». Конфликт начался в феврале 2018 г. Тогда Bonico 
Holdings, бенефициаром которой является президент «Норникеля» Владимир Потанин, 
предложила Crispian Романа Абрамовича и Александра Абрамова, контролирующей сейчас 
6,4% «Норникеля», продать почти 4% акций компании за $1,47 млрд. 

Crispian предложила купить пакет «Русалу» и Whiteleave (на тот момент владела 
30,4% акций «Норникеля») пропорционально их долям в «Норникеле». К середине марта 
«Интеррос» закрыл сделку по покупке 2,1% акций ГМК, однако «Русал» оспорил решение в 
Высоком суде Лондона. Суд поддержал его позицию: оферта, по соглашению акционеров, 
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делается только если исходное предложение поступает от третьей стороны, а Bonico ей не 
являлась. Он признал сделку недействительной, а Whiteleave и Crispian подали апелляцию. 

После введения санкций США против основателя «Русала» Олега Дерипаски и его 
активов в апреле 2018 г. Владимир Потанин в интервью газете сказал, что стоит 
воздержаться «от постановки трудных вопросов к бизнесмену». Дерипаска всегда выступал 
за сохранение высоких дивидендов «Норникеля», тогда как Владимир Потанин предлагает 
увеличивать капитальные затраты в 2020-х гг. По данным газеты, «Русал» выступает против 
IPO Быстринского ГОКа, чтобы сохранить актив в составе «Норникеля». А в марте 2020 г. 
распалось совместное предприятие«Арктик палладий» с участием «Русской платины» и 
«Норникеля». Оно не получило поддержку «Русала», который настаивал на большей доле 
ГМК в проекте. 

 
Бурмистрова С. Абрамович и Потанин прекратили спор с UC Rusal в Лондонском 
суде // РБК. – 2020. – 1 апреля. 

 
 
Роман Абрамович и Владимир Потанин отозвали апелляцию на решение Лондонского 

суда о запрете сделки по продаже акций «Норникеля», на котором настаивала UC Rusal. За 
два года спора Олег Дерипаска лишился контроля в UC Rusal 

 
Crispian Романа Абрамовича и Whiteleave Владимира Потанина в конце ноября 2019 

года отозвали апелляцию на решение Лондонского суда, которое касалось толкования 
акционерного соглашения «Норникеля», которое бизнесмены заключили с UC Rusal, 
основанной Олегом Дерипаской. Об этом говорится в годовом отчете алюминиевой 
компании. 

Таким образом, прекращен спор, который инициировала UC Rusal два года назад. 
Представитель «Интерроса» Потанина, крупнейшего акционера «Норникеля» 

(владеет 34,6%), сказал РБК, что, «проанализировав ситуацию, стороны приняли решение, 
что продолжение процесса негативно отразится на деятельности производителя никеля». 

UC Rusal (владеет 27,8% «Норникеля») подала иск в Высокий суд Лондона, увидев 
признаки сговора в действиях Абрамовича и Потанина. В начале 2018 года стало известно, 
что еще одна структура Потанина, Bonico Holding, подала оферту компании Crispian (сейчас 
владеет 4,2% «Норникеля») на выкуп у нее 4% никелевой компании за $1,5 млрд. Получив 
оферту, Crispian предложила «Интерросу» и UC Rusal выкупить этот пакет пропорционально 
их долям в холдинге, что предусмотрено акционерным соглашением между тремя 
крупнейшими совладельцами «Норникеля» (Потаниным, UC Rusal и Абрамовичем), которое 
действует до 1 января 2023 года. 

Но, по мнению представителей UC Rusal, оценка, указанная в оферте ($1,5 млрд за 
4%), была завышенной, а сама сделка — вынужденной, так как в случае отказа от 
преимущественного права алюминиевой компании и продажи всего пакета Потанину 
нарушится баланс между основными акционерами. Суд стал на сторону UC Rusal, признав 
оферту Crispian недействительной, поскольку предложение о покупке поступило от 
структуры Потанина, которая не является, по мнению суда, «третьей стороной», а 
аффилирована с одним из действующих акционеров. 
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В октябре 2018 года Потанин говорил в интервью «Коммерсанту», что его юристы 
изучали мотивировочную часть июньского решения суда. По его словам, необходимо было 
понять, насколько оно затрагивает фундаментальные интересы «Интерроса». При этом 
Потанин считал, что решение суда «фактически интерпретировало акционерное 
соглашение» и «заковало навечно Романа Абрамовича в «Норникель». Через несколько 
недель суд Лондона разрешил «Интерросу» и Crispian подать апелляцию на решение о 
запрете продажи акций «Норникеля». Но спустя год, в ноябре 2019 года, они отозвали эту 
апелляцию. 

За время этого суда в отношении Дерипаски и подконтрольных ему компаний — UC 
Rusal, ее крупнейшего акционера En+ и еще нескольких структур — Минфин США ввел 
санкции. Ограничения были наложены в апреле 2018 года и сняты с UC Rusal и En+ только 
в январе 2019 года после того, как бизнесмен согласился снизить долю в En+ (и косвенно в 
UC Rusal) ниже контроля. После введения американских санкций Дерипаска ушел со всех 
руководящих постов в En+ и UC Rusal, а также отказался от выдвижения в совет директоров 
«Норникеля». 

 
Трифонова П. Потанин предложил отменить выплату дивидендов «Норникелем» в 
2020 году // Ведомости. – 2020. – 2 апреля.  
Идея была заблокирована вторым крупнейшим акционером компании – UC Rusal 

 
 
Крупнейший производитель палладия в мире «Норникель» (34,6% принадлежит 

структурам «Интерроса» Владимира Потанина) обсуждал возможность отказа от выплаты 
дивидендов в 2020 г. из-за кризиса на рынках, сообщил 2 апреля «Интерфакс» со ссылкой 
на источники, близкие к совету директоров компании. Речь шла как о финальных 
дивидендах за 2019 г., так и о промежуточных за 2020 г. «Норникель» опасается снижения 
денежного потока из-за падения цен на металлы и возможной глобальной рецессии, поэтому 
предложил своему второму крупнейшему акционеру – производителю алюминия UC Rusal 
(владеет 27,8% «Норникеля», ранее контролировался Олегом Дерипаской) –  освободить 
средства для создания резервов. UC Rusal идею отклонила.  

Собеседник «Ведомостей», знакомый с позицией UC Rusal, подтвердил, что 
«Интеррос» действительно пытался приостановить выплату дивидендов «Норникеля». 
Представители «Норникеля», «Интерроса» и UC Rusal от комментариев отказались. 

7 апреля совет директоров «Норникеля» будет обсуждать размер дивидендов по 
итогам прошлого года. Дивидендная политика «Норникеля» предполагает выплату 60% от 
EBITDA, если долговая нагрузка ниже 1,8, если же она достигает 2,2, то акционерам 
полагается 30% EBITDA. По итогам 2018 г. «Норникель» направил на выплаты акционерам 
$3,7 млрд. UC Rusal, таким образом, получила чуть более $1 млрд в качестве дивидендных 
выплат. EBITDA «Норникеля» по итогам 2019 г. составила $7,9 млрд, долговая нагрузка – 
0,6. Таким образом, общий размер дивидендов по итогам года может составить порядка $4,7 
млрд, из которых на долю UC Rusal придется около $1,3 млрд. 

На фоне кризиса, разворачивающегося вместе с распространением коронавируса, 
некоторые компании уже объявили о дивидендной паузе. Среди них Boeing, авиакомпания 
Delta Airlines, телекоммуникационная компания AT&T, круизный оператор Carnival, ритейлер 
Macy's и некоторые банки. Среди публичных компаний горнодобывающего и 
металлургического секторов аналогичных заявлений пока не было.  

Несмотря на то что цены на палладий и никель пока достаточно стабильны, кризис на 
глобальных рынках, вероятно, затронет и «Норникель», считает аналитик Райффайзенбанка 
Ирина Ализаровская. Скорее всего, сократятся продажи компании, так как все основные 
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рынки сбыта ее продукции – США, ЕС и Китай – сильно пострадали от коронавируса, 
продолжает эксперт. 

С другой стороны, UC Rusal дивиденды «Норникеля» сейчас тоже необходимы, 
особенно учитывая падение цен на алюминий и высокую долговую нагрузку компании, 
говорит Ализаровская. Уже в IV квартале 2019 г. рентабельность UC Rusal упала до 8% (в 
IV квартале 2018 г. этот показатель составлял 21%), обращает внимание она. А с начала 
2020 г. алюминий подешевел на 17% до $1496 за тонну. EBITDA UC Rusal по итогам 2019 г. 
составила $966 млн, чистый долг – $6,47 млрд. На обслуживание долга (уплату процентов) 
пришлось $553 млн, на капитальные затраты – $811 млн.  

Между акционерами «Норникеля» уже давно идет спор о размере инвестиций и 
дивидендов. И компании используют любой повод для возобновления дискуссии о размере 
дивидендных выплат, замечает Ализаровская. Конфликт начал активно развиваться в конце 
2017 г., когда Потанин решил обсудить с Дерипаской план развития «Норникеля», 
предполагающий большой рост инвестпрограммы. Дерипаска в ответ настаивал на 
увеличении дивидендов минимум до $2,5 млрд в год, что, с точки зрения Потанина, 
оставляло недостаточно средств даже на поддержание работы компании. 

Сама UC Rusal не платила дивиденды с 2015 г.   
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UC RUSAL 
	

Дерипаска оплатит строительство трех инфекционных клиник в Иркутской 
области // Ведомости. – 2020. – 31 марта. 

 
 
Российский миллиардер, совладелец UC Rusal и En+ Олег Дерипаска профинансирует 

строительство в Иркутской области трех клиник для лечения пациентов с коронавирусной 
инфекцией. Об этом сообщила пресс-служба правительства региона. 

Специализированные инфекционные больницы общим числом 160 мест планируется 
построить в Братске (30), Тайшете (30) и Шелехове (100), говорится в сообщении. В 
больницах для пациентов создадут отдельные биобоксы со стеклянными стенками и 
автономной вентиляцией. Врачи смогут проводить необходимые медицинские манипуляции 
через специальные рукава, не заходя в бокс, отметили в пресс-службе. Строительство 
начнется в ближайшее время, добавили там. Иркутская область также получит в подарок от 
Олега Дерипаски три современных реанимобиля. Они поступят в Тайшет, Братск и Шелехов. 

В сообщении на официальном портале Иркутской области указывается, что в регионе 
работают и «Русал», и En+. Сам Дерипаска находился в области с частным визитом. О своем 
финансовом участии в борьбе с распространением коронавирусной инфекцией он 
договорился с губернатором области Игорем Кобзевым. 14 марта Дерипаска в своем 
Telegram-канале призвал ввести в России полный карантин в связи с коронавирусом. 

В Иркутской области зарегистрировано три случая коронавирусной инфекции COVID-
19. Заболевшие госпитализированы, их состояние оценивается как средней степени 
тяжести. По данным федерального оперативного штаба по мониторингу ситуации с 
коронавирусом на 30 марта, в 71 регионе России было зарегистрировано 1836 случаев 
заболевания коронавирусной инфекцией, больше всего – в Москве, Московской области и 
Санкт-Петербурге. По данным Всемирной организации здравоохранения на 30 марта, в мире 
заразилось более 720 000 человек, жертвами инфекции стало около 35 000 человек. 

 
Трифонова П. UC Rusal заключит новый гигантский контракт с Glencore // 
Ведомости. – 2020. – 3 апреля.  
Производитель алюминия продолжит продавать трейдеру более 40% своего 
металла 

 
 
Один из крупнейших в мире производителей алюминия UC Rusal, ранее 

контролировавшийся Олегом Дерипаской, планирует заключить очередной долгосрочный 
контракт с швейцарским трейдером Glencore. Речь идет о поставке 6,873 млн т алюминия в 
2020–2024 гг., сообщила компания. Ориентировочная сумма контракта – $16,3 млрд. 

Договор обеспечивает компании значительные объемы реализации алюминия по 
рыночной цене, пояснил представитель UC Rusal. «Это позволит лучше управлять своим 
портфелем продукции с добавленной стоимостью и инвестициями, а также даст возможность 
расширить географию поставок и число клиентов», – добавил он. 

Контракт будет действовать с 1 сентября 2020 г. по 31 декабря 2024 г. Он гарантирует 
компании сбыт более 40% продукции ежегодно. Условия контракта предполагают, что 
компания отгрузит трейдеру 344 760 т в этом году и по 1,63 млн т ежегодно с 2021 по 2024 
г. В 2019 г. UC Rusal произвела 3,8 млн т алюминия. Размер поставок может 
корректироваться в пределах 200 000 т, также у сторон есть возможность продления 
контракта на год. 
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Контракт привязан к ценам на Лондонской бирже металлов. Сейчас тонна алюминия 
стоит $1483,5. С начала года алюминий подешевел на 21%. 

Средняя стоимость реализации по новому контракту превысит $1800 за тонну. К 
биржевым ценам добавляется также премия за качество металла, вид продукции и его 
физическую поставку, объясняет аналитик Райффайзенбанка Ирина Ализаровская. В IV 
квартале прошлого года она составляла, к примеру, $145 на тонну. 

Glencore участвовал в создании UC Rusal и долгое время был миноритарным 
акционером компании. В прошлом трейдер поменял свою долю на 10,55% акций в 
материнской компании UC Rusal –энергометаллургической En+. Ранее эта компания 
контролировалась Олегом Дерипаской. Но в апреле 2018 г. сам бизнесмен и некоторые его 
компании, включая En+ и UC Rusal, попали под санкции США. В январе 2019 г. они были 
сняты с компаний при условии снижения Дерипаской доли в En+ до 44,95% и права голоса 
до 35%. 

Трейдер уже давно работает с UC Rusal по долгосрочным контрактам. Предыдущий 
был заключен в 2011 г. на 8 лет и предусматривал поставку 14,5 млн т металла. 

Порядка 50% продаж UC Rusal приходится на страны Европейского союза, большая 
часть – на Glencore, говорит Ализаровская. Еще около 20% продаж – рынки России и стран 
СНГ, промышленное производство которых пока не слишком пострадало от пандемии. «По 
сути, заключение долгосрочного контракта обеспечивает компании 70% продаж, что при 
текущей рыночной конъюнктуре очень хорошо», – говорит Ализаровская. Спрос на металл 
сегодня будет определяться развитием пандемии в разных регионах. Пока говорить о его 
восстановлении в III и IV кварталах и росте цен на алюминий нельзя – спрос со стороны 
автопроизводителей упал, большая часть предприятий в ЕС остановлена. Но, возможно, 
какие-то предприятия будут делать складские запасы, пользуясь низкой ценой на металл, 
заключает Ализаровская. 
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«АЛРОСА» 
	

Гендиректор «Алросы» продал половину своих акций ради борьбы с 
коронавирусом // Ведомости. – 2020. – 3 апреля. 

 
 
Генеральный директор компании «Алроса» Сергей Иванов направит более 18,5 млн 

руб. на закупку медицинского оборудования, препаратов и средств защиты, указано в 
сообщении гендиректора. Для этого Иванов продал 50% от своего пакета акций, на 
благотворительность пойдут все вырученные средства. 

Иванов отметил, что «сейчас далеко не лучшее время для продажи акций, но в 
нынешних условиях важна максимальная оперативность в закупках». У него останется 
0,0083% от общего числа акций «Алросы». Все медицинские средства поступят в 
Мирнинский район Якутии, где базируется «Алроса». В Якутии, по данным оперативного 
штаба по борьбе с коронавирусом, зарегистрировано 15 случаев заболевания, 11 человек 
продолжают лечение. 

Во время пандемии коронавируса российские бизнесмены стали заниматься 
филантропией, направленной на борьбу с инфекцией. В марте правительство Иркутской 
области сообщило, что миллиардер, совладелец UC Rusal и En+ Олег Дерипаска 
профинансирует строительство клиник для лечения от COVID-19 в регионе. 
Благотворительный фонд миллиардера Владимира Потанина также объявлял, что выделит 1 
млрд руб. некоммерческим организациям, работающим с социально незащищенными 
людьми. 

 
 


